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La Junta y los médicos consensúan las condiciones sanitarias para orsanizarlos

Los festejos taurinos populares 
tendrán su ligamento en julio

Los festejos taurinos siguen trayendo a maltraer a insituciones, 
entidades y particulares en la provincia de Toledo, como consecuen
cia de las nuevas normativas que regulan la asistencia sanitaria para 
estos espectáculos. La flexibilización de los festejos taurinos popu
lares es el objetivo a consensuar con los profesionales sanitarios.Ayer 
por la mañana el director general de Administración Local, Abencio 
Cutanda, se reunió en la sede de la Consejería de Administraciones

Públicas con los representantes del Colegio de Médicos de Toledo 
(que actuaron en representación de todos los colegios médicos de 
la región) para intentar encontrar soluciones que permitan la rea
lización de los festejos taurinos populares (es decir, no profesio
nales, como vaquillas, encierros y charlotadas).

(Pág. 3)

Una gestora de 
centros 
comerciales se 
hace cargo de 
Zoco Europa

(Pág.5)

El TC admite a 
trámite el recurso 
de CLM contra la 
financiación 
sanitaria

El Tribunal Constitucional ha , 
admitido a trámite el recurso de 
inconstitucionalidad contra el 
modelo de financiación sanitaria 
que fue presentado por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha el pasado 30 de marzo.

Así lo aseguró ayer en Ciu
dad Real el presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, en el 
transcurso de una comida con los 
medios de comunicación, en la 
que comentó que "no nos sorpren
de esta decisión, porque noso
tros tenemos claro que el mode
lo de financiación sanitaria del 
Gobierno central no puede ser 
constitucional".

(Pág.8)

Los secuestradores 
de Ortega Lara 
dijeron que se 
vieron obligados a 
retenerlo

Los cuatro presuntos etarras 
acusados de secuestrar a José 
Antonio Ortega Lara dijeron ayer 
que se vieron "obligados" a co
meter esta acción contra "un fun
cionario de prisiones y militante 
del PP", pero aseguraron que no 
le iban a dejar morir de hambre 
•En la primera jornada del juicio 
por el secuestro, Jesús María 
Uribe-chevarría Bolinaga, Javier 
Ugarte Villar, José Luis Erostegui 
Bida-guren y José Miguel Gaztelu 
Ochandorena declararon durante 
una hora y media.

(Pág.34)
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El Mundial arrancó con victoria de Brasil
El Estadio de Francia, escenario del partido inaugural de la fase final de la Copa 

del Mundo de Francia’98, se transformó ayer en un inmenso jardín onírico durante 
la ceremonia de apertura, ideada por el francés Yves Périn sobre la base de lo que 
éste considera un "sueño de fútbol". Un "balón díscolo" perseguido por unos 
• "Jueces de línea "de fantasía y unos zancudos dieron paso al despliegue de colores 
que ha transformado el estadio de Saint Denis (afueras de París) en un jardín en el 
que se sembraron y brotaron gigantescas flores con un desmesurado corazón en 
forma de balones de fútbol. En el partido inaugural la selección de Brasil venció a 
la de Escocia por 2-1. ( Páginas 51-57)

La Cámara de 
Comercio 
constata la 
mejoría del 
sector servicios 
en 1997

(Pág. 7)

Beccaría y 
Bono discrepan 
por las fechas 
para transferir 
la Sanidad

fPág.8)

Las tasas 
universitarias 
subirán un 2% 
el próximo 
curso en CLM

(Pág. 32)

Camuñas 
mantiene la 
festividad del 
Corpus y 
celebra noy su 
procesión

(Pág.52)

El Toledo 
presentó ayer 
oficialmente a 
Gallardo

(Pág.50)
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El tiempo en la capital 
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, moderados. 
MAXIMA: 27°
MINIMA: 13°
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SOLEADO

«LifiES Y CLAROS

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

TOI^KDO
(24 horas); Ana M’ Galán Mateo. Avda. General Villalba, 12.

Juan E. Díaz garcía. Guadarrama, 22.
(de 10 a 22); Rocío Lorenzo Villarreal,. Tornerías, 14.

TAJ^VERA
(24 horas); M’ Dolores Sánchez Cano. Santa Leocadia, 4.
(de 9.30 a 22); M° Luisa Llano Blanco. Joaquina Santander, 27.

MADRIDEJOS 3!
Hoy: Adoración Estela González García. Real, 26.

Hoy;. Angel Zaragoza Alba. Tirezi19.
TDRRI.IDS

Hoy; Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.
QUIIVTAIVARDELA DRDEJV

Hoyi Vicente Verdugo Palacios.Grande, 38.
DEESCAS

Hoyi Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.
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rCÜPON DE LA ONCEn
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes

03
04
05
08
09

70.675
68.774
24.873
92.341
65.756

54.297

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

^AGLOMERADOS 
CJCARRIÓN, S,A,

Policía Nacional
Policía Local - 092
Guardia Civil 062
Civil26 97 20
Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural ......................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
UNAIJTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias002
Información 003
Oficinas004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora de 
la Capilla, Santos Bernabé, Félix y Fortunato.

-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^&tM€íO'^ ^M^tíC^

-HORMIGONES'

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

.2022
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un jefe de cirugía, un cirujano y 
traumatólogo, un anestesista, un ATS 
y una UVI móvil para celebrarse La

 Tr
ib

un
a

lOlEDO
Junta y colesios de médicos consensúan unas condiciones sanitariassuficientesparaorsanizarlos

El reglamento de festejos taurinos 
populares estará listo para julio
Los festejos taurinos siguen 
trayendo a maltraer a insti
tuciones, entidades y parti
culares en la provincia de 
Toledo, como consecuencia 
de las nuevas normativas que 
regulan la asistencia sanita
ria para estos espectáculos. 
La flexibilización de los fes
tejos taurinos populares es 
el objetivo a consensuar con 
los profesionales sanitarios.

Luis RESOLA

Ayer por la mañana el direc
tor general de Administración 
Local, Abencio Cutanda, se re
unió en la sede de la Consejería 
de Administraciones Públicas con 
los representantes del Colegio de 
Médicos de Toledo (que actua
ron en representación de todos 
los colegios médicos de la región) 
para intentar encontrar solucio
nes que permitan la realización 
de los festejos taurinos popula
res (es decir, no profesionales, 
como vaquillas, encierros y 
charlotadas).

Abencio Cutanda avanzó que 
la voluntad del gobierno regional 
se ha marcado como objetivo que 
el Reglamento que regulará es
tos festejos populares esté apro
bado a finales de junio o princi
pios de julio, con el fin de que los 
promotores de festejos, tanto 
particulares como públicos (en 
especial, los municipios) tengan 
una normativa a la que atenerse.

El Real Decreto

Este reglamento puede elabo
rarse gracias a que a principios 
de enero de este año el Gobierno 
introdujo una reforma en el Real 
Decreto 1649/97, el que regula 
las condiciones mínimas en ma
teria de atención sanitaria que 
deben concurrir en la celebración 
de festejos taurinos profesiona
les.

El reformado permite a las 
comunidades autónomas regular 
los festejos taurinos populares, y 
de ahí el interés de la Junta de 
consensuar con los profesiona
les de la sanidad su contenido. 
Un reglamento que, según 
Cutanda, sea "satisfactorio des
de el punto de vista médico y con 
total rigurosidad".

El presidente del Colegio 
Oficial de Médicos de Toledo, 
Atanasio Ballesteros García, 
destacó que en los festejos po
pulares preocupan no sólo los 
profesionales, sino especialmente

lih*

La suelta de vaquillas y los encierros son considerados espectáculos festejos populares. T. FERNANDEZ

los espectadores "porque son los 
que están más indefensos".

Ballesteros, que dijo hablaren 
nombre de los colegios de médi
cos de toda la región, afirmó que 
"no se pueden cubrir todos loS días 
de la temporada taurina con equi
pos profesionales especializados 
con las exigencias que marca el 
Real Decreto".

Exigencias sanitarias

Este decreto gubernativo im
pone que para la celebración de 
una corrida de toros, o una novi
llada, o una corrida de rejones, 
han de estar disponibles en laplaza: 
un médico licenciado jefe de 
servicio de cirugía, un médico 
licenciado especializado en cirugía 
o traumatología, un anestesista- 
reanimador, un ATS y una UVI 
móvil.

Para Ballesteros, esta norma
tiva está orientada a las plazas 
fijas de ciudades grandes, pero 
no tiene en cuenta aquellas po
blaciones con plazas portátiles y 
espectáculos taurinos populares.

A su juicio, para estos festi
vales taurinos no tendrían que im
ponerse jnédicos tan especializa
dos, sino facultativos con una 
formación intensiva en trauma
tología y reanimación capaces de 
cubrir las constantes vitales de 
un paciente desde el lugar en que 
se ha producido la lesión hasta el 
hospital más cercano concerta
do. Esta es otra de las propues
tas para incluir en el reglamento.

"'S

La Consejería ultima el reglamento para entregarlo antes de julio. M.SOTO

Si cada festejo tiene concertada 
la atención de urgencias en un 
centro hospitalario cercano, para 
los festejos taurinos populares no 
sería necesaria la contratación de 
una UVI móvil, sino "despejar el 
camino" para un traslado urgen
te.

Esta medida, junto con la de
signación de facultativos con 
formación específica, pueden ser 
dos de las condiciones que inclu
ya el Reglamento de Festejos 
Taurinos Populares de la Junta. 
Este reglamento está, actualmen
te, en periodo de alegaciones, y 
han presentado ya sus propues

tas desde la FEMP a empresa
rios particulares, pasando por 
peñas taurinas y otras asociacio
nes. Abencio Cutanda añadió que 
los requisitos sanitarios estarán, 
también, en función de los crite
rios que sugiera la Consejería de 
Sanidad de la Junta.

Sin embargo, el problema 
seguirá teniendo un alcance con
siderable con los festejos profe
sionales. En la provincia de To
ledo existen, según Cutanda, seis 
UVIs móviles, y se pueden dar 
casos como el 16 de agosto del 
año pasado, día en el que se ce
lebraron, a la vez, 16 corridas de

toros. Con el nuevo Real Decre
to, diez de esas corridas no po
drían realizarse este año. Cutanda 
señala que, para más "rematar 
la faena", las comunidades autó
nomas limítrofes estarán enfras
cadas, también, en sus propios 
festejos, por lo que no será posi
ble recurrir a sus UVIs móviles.

Con todo ello, la responsabi
lidad de autorizar un festejo pro
fesional recae sobre las delega
ciones provinciales de la Junta, 
en Toledo dirigida por José Mi
guel Camacho.

Para autorizarlo, deberá contar 
con un informe de un ingeniero 
arquitecto, que deberá certificar 
la buena condición de las insta
laciones, y del jefe del servicio 
médico, que deberá acreditar que 
están disponibles todos los recur
sos sanitarios. En caso de que la 
corrida sea autorizada, pero no 
estén disponibles, deberá ser el 
presidente de la corrida quien dos 
horas antes dé, o no, su visto 
bueno.

Así las cosas, los promotores, 
tanto municipios como particu
lares, que quieran organizar un 
festejo profesional deberán re
currir, en determinadas fechas y 
con toda probabilidad, a servicio 
médicos privados. Atanasio Ba
llesteros informó de que no exis
ten unos precios fijos, aunque 
avanzó que una corrida con pi
cadores puede costar, en hono
rarios del equipo médico, unas 
130.000 pesetas, y sin picadores 
entre 80 y 90.000 pesetas.

Durante la temporada, en 
Castilla-La Mancha se celebran 
unos 970 festejos taurinos, de todo 
tipo. De el los, unos 300 se orga
nizan en la provincia de Toledo. 
Y según Ballesteros, en la pro
vincia hay sólo 30 médicos con 
especial idad en cirugía y trauma
tología.

Guadalajara es otra de las 
provincias más afectadas, y se
gún dijo Abencio Cutanda, las ale
gaciones al reglamento que han 
presentado los ayuntamientos 
guadalajareños han sido admiti
das en su totalidad. Una vez ela
borado el reglamento, será remi
tido al Consejo Consultivo, para 
que éste a su vez lo eleve al 
Consejo de Gobierno.j 

Sobre las manifestaciones del 
delegado del Gobierno, Carlos j 
Moro, en las que señalaba que। 
no se darán excesivos problema' ̂ t 
con la aplicación del Real Deere- 
to, Abencio Cutanda dijo ayer quej 
"si tiene la fórmula, que nos laL 
diga, porque no se trata de unap 
cuestión de voluntad sino de s- 
medios".¡

M.C.D.
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Criticó a se

Las terrazas deben estar instaladas antes del 9 de julio. M.SOTO

El Ayuntamiento adjudicará las 
terrazas de La Peraleda en breve

M.VÁZQUEZ

La adjudicación final de las 
terrazas de verano del recinto 
ferial de La Peraleda podría 
hacerse pública a finales de esta 
semana, o como muy tarde de la 
semana que viene, anunció ayer 
el edil de Festejos del Ayunta
miento de Toledo, Gregorio 
Jiménez.

En alguna de las dos comi
siones de gobierno previstas se 
estudiarán los informes que pre
senten los servicios técnicos 
consistoriales, una vez evalua
das las solicitudes según lo es
tablecido por el pliego de condi
ciones contemplado en el con
curso para la adjudicación de los 
puestos.

"Tenemos que conceder las 
terrazas cuanto antes, pues de 
lo contrario las empresas a las 
que se otorgue la explotación

verán bastante reducido su pla
zo para acondicionar el terreno 
y montarías antes del 9 de julio", 
dijo Jiménez.

En este sentido, el Consisto
rio toledano ha procedido, asi
mismo, a abrir.expediente san
cionador a la empresa "ESER- 
DA, S.L", que había iniciado las 
obras de adecentamiento del 
paraje, sin contar con la adjudi
cación de las terrazas ni tampo
co con la licencia municipal per
tinente para el comienzo de las 
actuaciones.

La que también es propieta
ria de la discoteca toledana "La 
Ronda" tendrá que pagar "la 
multa correspondiente a las in
fracciones que ya se ha compro
bado ha cometido", subrayó el 
concejal de Festejos, encarga
do de la supervisión del sector 
de los servicios veraniegos, aun
que no aclaró la cuantía de la

Jiménez: los hosteleros
piden mucho y dan poco

MarVAZQUEZ

El responsable de Festejos en 
el Ayuntamiento de Toledo, 
Gregorio Jiménez, criticó ayer a 
la Asociación de Hostelería de 
Toledo por "quejarse de la esca
sez de programas cuando no han 
colaborado en su confección".

Para Jiménez los hosteleros, 
que "piden mucho y dan muy poco 
a cambio", están criticando la 
nueva forma de distribución de 
los programas, buzoneados en 
vez de repartidos en los estable
cimientos toledanos, porque 
supone que "no tendrán la posi
bilidad de regalarlos a los clien
tes que frecuentan sus negocios".

Además, se quejó de la falta 
de inversión de los hosteleros en 
las Fiestas toledanas y dijo que 
"excepto los tres o cuatro que 
colaboran y están concienciados 
de la necesidad de sus aporta
ciones para mantener los feste
jos, los demás son una mierda", 
pues a su juicio, exigen sin nin
gún tipo de contraprestación.

La Asociación Provincial de 
Hostelería se había quejado, a 
través de un comunicado de 
prensa, de la "nula coordinación 
existente en materia de promo
ción turística en el Ayuntamien
to de Toledo, pues mientras que 
el Patronato de Turismo pro
mociona nuestra ciudad en el 
exterior. Festejos se olvida de 
editar programas suficientes 
para repartir entre los turistas "Por 
su parte, Jiménez explicó que con

Jiménez criticó duramente a los hosteleros toledanos. M. SOTO
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'
el nuevo método de reparto, el 
programa de fiestas de la Semana 
Grande ha llegado a todos los 
hogares, mientras que en edicio
nes anteriores muchos toledanos 
se habían quedado sin él en fa
vor de los turistas. "De todos 
modos,- subrayó- se van a edi

tar 10.000 programas de mano, 
aparte de otros de gran forma
to y ejemplares del recorrido de 
la procesión en los que también 
ha colaborado Caja- Castilla- La 
Mancha, rectificando su postu
ra inicial de no separar el Cor
pus del convenio", concluyó.

Con LA TRIBUNA de Toledo 
un Corpus para recordar

El próximo 14 de junio, LA TRIBUNA 
de Toledo, en colaboración con 

Iberdrola, regala, con la compra del 
periódico, un pin de la Custodia de Arfe

La Tribuna
INDEPENOIENTK

'elebrada oyer en la C '’do

2%
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Laese supervisa la gran superficie desde el día 8

Zoco Europa, en una gestora 
de centros comerciales

La Tribuna

La gestora de centros comer
ciales, Laese, se ha hecho cargo 
de la supervisión integral del 
Centro Comercial toledano Zoco 
Europa, después de que la comu- 
nidad de propietarios decidiera 
incluirse en la misma la pasada 
semana.

Según un comunicado de pren
sa remitido a este diario. Zoco 
Europa, que es el primer centro 
comercial de la capital castella- 
nomanchega, dispone de 9.000 
metros cuadrados de superficie 
de venta distribuidos entre las 45 
tiendas de sus cuatro plantas 
comerciales, además de cuatro 
salas de cine, un hipermercado 
Alcosto y 160 plazas de aparca
miento.

El citado centro supone el

La Tribuna

TecnológicoCanwo
de la Madera

El Centro Tecnológico de la Madera está en el Polígono de Toledo. M. S.

El ministro de Industria 
cubano visita hoy el Centro 
Tecnológico de la Madera

EI ministro de la Industria 
Ligera de la República de Cuba, 
Jesús Pérez y el viceministro, 
Humberto Sosa, acompañados 
por el director general del Mue
ble visitarán a lo largo de hoy las 
instalaciones del Centro Tecno
lógico de la Madera, situado en 
el Polígono Industrial de Toledo.

El recorrido comenzará a pri
mera hora en Villacañas, donde 
serán recibidos por el presidente 
de la Asociación de Empresarios 
de la Madera de Castilla- La 
Mancha, Miguel Pantoja y el vi
cepresidente de la Federación de 
Organizaciones Empresariales de 
la Industria del Mueble, Francis
co Pons, que les acompañarán a 

número 17 entre todos los ges
tionados por Laese, y el cuarto 
en la Comunidad Autónoma de 
Castilla- La Mancha. Este gru
po de grandes superficies cons
tituye el mayor de España de 
todos los gestionados por una sola 
empresa.

Asimismo, todas las funciones 
de gestión administrativa, inmo
biliaria, comercial y de marke
ting se realizan bajo un criterio 
unitario, que incorpora la com
pañía.

Laese va a encargarse de la 
dirección de un centro que tiene 
seis meses de existencia, con un 
total de 45 tiendas, sistema de 
explotación mixto y del cual el 
hipermercado Alcosto, los 
Multicines Mayoral y los nego
cios de restauración, son las lo
comotoras principales de la ac

conocer la fábrica de puertas 
DERMACO, S.L.

A continuación se desplaza
rán a Toledo, donde conocerán 
las instalaciones del Centro Tec
nológico de la Madera y los tra
bajos que este centro realiza di
rigidos a las empresas del sector 
y otros afines, para terminar su 
recorrido en la fábrica de mue
bles ARTE HISPÁNICO, en 
Olías del Rey.

La visita se produce a conse
cuencia de la reciente misión 
comercial, que un grupo de em
presarios españoles, encabeza
dos por el presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, realizaron a 
Cuba, y coincidiendo con un 
momento de crecimiento y ex
pansión del sector.

tividad económica.
Laese ya se encarga de ges

tionar un importante número de 
centros por toda España, pues 
está especializada en la realiza
ción de estudios, valoraciones, 
asesoramiento en promoción de 
diseño. desarrollo.
comercialización y gestión de 
centros comerciales.

Además, puede avalar su pro
yecto con un equipo de más de 
80 profesionales que participan 
en los programas más ambicio
sos del mercado español y que 
hace un año entró en el mercado 
portugués, en donde interviene en

MOISÉS SOTO^ P’^®pU®St^S ®^^ ^a actualidad. Zoco Europa se inauguró en diciembre del año pasado.

M.C.D.2022
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El Certamen cuenta con la participación de los mejores grupos del panorama jazzístico español 

El Festival de Jazz reúne las raíces y las nuevas 
mezclas en los condertos de la Semana Grande

MarVÁZQUEZ

EI Festival de Jazz que se 
inauguró anoche y se celebra en 
la plaza Mayor de Toledo hasta 
mañana reunirá a los grupos es
pañoles más representativos de 
esta disciplina musical, dijo ayer 
el concejal de Festejos del Con
sistorio toledano, Gregorio Jimé
nez, durante la presentación del 
certamen.

La organizadora ha contado 
para esta ocasión con una parti
da adicional para contratar a los 
grupos, debido a la suspensión en 
el último momento, pordiscrepan- 
cias respecto al lugar de celebra
ción, con la compañía del Mer
cado Medieval, por lo que el pre
supuesto total ha ascendido a 
1.300.000 pesetas.

"De todos modos, si no hubiera 
sido por la colaboración de Pe
dro Salvador, de la Asociación 
de Músicos Independientes, que 
ha conseguido precios mucho más 
asequibles para el Ayuntamien
to, el montante se habría dupli
cado", aseguró el edil de Cultu

ra, Luis Sánchez Contador, y 
anunció que es deseo consisto
rial dar continuidad a un festival 
que "aunque minoritario, ha ex
perimentado un notable creci
miento en la demanda en los úl
timos años".

En este sentido, el director del 
Convenio Cultural Toledo, que se 
reconoció profundo seguidor del 
jazz, señaló que el aforo en los 
conciertos ha pasado de no su
perar las 60 personas, a rondar 
las 300, por lo que "a medida que 
pasa el tiempo nos ha sido im
prescindible contar con locales 
cada vez más amplios".

La Plaza Mayor de la ciudad 
ha sido el escenario escogido, en 
esta ocasión para los recitales, 
ubicación que podría cambiarse 
por el Teatro de Rojas o el Cír
culo de Arte si el tiempo impi
diese su celebración al aire libre.

Raíces y fusión

El Festival de Jazz Ciudad de 
Toledo, que comenzó anoche con 
las actuaciones de "Monk- tur

no", "Jazz Trío" y la "Canal Street 
Band", ha reunido entre los par
ticipantes, las raíces de un ritmo 
con solera, y las nuevas mezclas 
que apuestan por la fusión.

Lo experi mental tendrá en esta 
noche su plataforma, con la ac
tuación del grupo toledano "Cristal 
de Bohemia", que, según subra
yó Salvador, por su experiencia 
en las mezclas de ritmos lo han 
Consolidado como uno de los con
juntos de fusión más importan
tes del país.

"Dobra Group", que cuenta 
entre sus filas con algunos de los 
mejores músicos del momento, 
ajuicio del miembro de Músicos 
Independientes, cerrará lajornada 
dedicada a lo más novedoso del 
jazz.

Mañana, "May Trío" , en pri
mer lugar, y "Chema Sáez Trío", 
cuyo guitarrista. Chema Sáez, ha 
sido catalogado como el mejor 
de jazz en España, se encarga
rán de la clausura oficial de un 
Festival de Jazz, que contribuirá 
a ir creando una paulatina afición 
entre los toledanos.

■ » ...
...

...
...

...
...

...

Sánchez y Jiménez presentaron ayer las actuaciones del Festival. M. S.

Calefacción central de gasóleo.
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Estas actividades aportaron al PIB resional un 3,3% más que en 1996

La Cámara constata la mejoría del 
sector servicios durante 1997

La Tribuna

EI sector servicios regional 
mantuvo un crecimiento acep
table durante 1997, según ha 
manifestado la Cámara de Co
mercio e Industria de Toledo a 
través de una nota de prensa, y 
citando un Informe del Consejo 
Superior de Cámaras.

Según este informe, el sec
tor servicios tuvo una variación 
en su aportación del Producto 
Interior Bruto (PIB)castellano- 
manchego en torno al 3,3 por 
ciento. El nivel medio de ocu
pados se incrementó en este 
sector un 5,4 por ciento en su 
variación anual, pasando de una 
ocupación media de 264.000 
trabajadores en 1996, a una ci
fra media de 278.000 durante 
1997.

En el sistema financiero, las 
cifras de depósitos registrados 
en la media de los tres primeros 
trimestres de 1997 disminuye
ron un 0,3 por ciento, en varia
ción anual, muy inferior al dato 
del periodo anterior.

Por parte de los créditos, 
experimentaron un alza del 4,5 
por ciento en su variación anual 
e igual periodo, frente a un in
cremento del 10,5 por ciento del 
año anterior, si bien este alza ha 
sido inferior al nacional, que fue 
del 12,2 por ciento.

El sector turístico, por otra 
parte, presentó unas tasas nota
bles frente a las registradas el 
año anterior. Así, las 
pernoctaciones ascendieron un 
12,4 por ciento en su variación 
anual, frente a un descenso del 
0,3 por ciento en 1996.

Los viajeros en hoteles au
mentaron un 10,7 por ciento, 
frente a una tasa en el año an
terior del 2,6 por ciento. Cabe 
reseñar, según indica la Cáma
ra de Comercio, que las cifras 
nacionales experimentaron en el 
97 un aumento inferior en viaje
ros y pernoctaciones.

Según los indicadores dispo
nibles, la Cámara de Comercio 
e Industria espera que la actual 
tendencia prosiga en el futuro 
próximo.

La variación de la ocupación repuntó al alza en el sector. M.SOTO

Las pernoctaciones crecieron un 12,4 
por ciento frente a 1996

Iniciativa 
Ciudadana ofrece 
una charla acerca 
del deterioro del 
Casco Histórico

La Tribuna

La asociación Iniciativa Ciu- 
dadana por el Casco Histórico de 
Toledo celebrará mañana, vier
nes 12dejunio, la clausura de las 
jornadas de exposición de foto
grafías sobre el "deterioro" de 
Toledoy la proyección deín vídeo 
al respecto, englobado todo bajo 
el título "Morir, Toledo".

El programa de esta jornada 
comienza con una visita a la ex
posición de fotografías que mues
tran el deterioro de Toledo, y que 
quedará instalada en el Palacio 
de Benacazón.

En este mismo centro cultu
ral, a las siete y media de la tar
de, habrá una charla coloquio, en 
la que participarán como invita
dos el periodista Fernando de 
Giles; la directora general de la 
Real Fundación de Toledo, Pa
loma Acuña; el director de la 
Fundación Ortega y Gasset, 
Mario Paoletti; y el arquitecto, 
autor de la rehabilitación de San 
Pedro Mártir, Mario Muelas.

En la apertura de este colo
quio, se leerá un manifiesto de la 
asociación Iniciativa Ciudadana, 
y se proyectará un vídeo sobre 
el deterioro de Toledo (realizado 
para el programa "En Portada")..

Calefacción central de gas natural.
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El ministro dijo que esperarán a la próxima legislatura, y el presidente de la Junta pidió rapidez

Romay Beccaría y Bono discrepan por 
las fechas para transferir la Sanidad

Efe ■ Ciudad Real

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, y el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, discreparon ayer 
sobre la fecha idónea para trans
ferir las competencias sanitarias 
a la región, pues mientras el mi
nistro insiste en esperar hasta la 
próxima legislatura, Bono exige 
rapidez.

Romay Beccaría y Bono co
incidieron en la colocación de la 
primera piedra del futuro hospi
tal de Ciudad Real, que estará 
terminado en el año 2003, y aun
que expresaron su satisfacción 
por el inicio de este proyecto 
también confrontaron sus crite
rios sobre la fecha ideal para las 
transferencias sanitarias.

Romay Beccaría, en una rueda 
de prensa anterior a los actos 
ofaciales de la jornada, reiteró que 
"las transferencias sanitarias para 
todas las Comunidades Autóno
mas que aún no las tienen se 
traspasarán la próxima legislatura 
porque queremos hacerlas cuan
do exista un equilibrio de recur
sos en todas las regiones".

"Estos años, Castilla-La Man
cha y otras Comunidades con re
cursos deficitarios van a recibir 
más dinero de lo que proporcio
nalmente les correspondería para 
que se consiga el equilibrio de 
instalaciones y medios", señaló 
el ministro.

Beccaría hizo hincapié en que 
las regiones se deben encontrar 
con la estructura regional total
mente organizada antes de las 

transferencia y avaló el esfuer
zo del INSALUD al afirmar que 
en este legislatura se invertirá 
en la región un 137 por ciento más 
que en el periodo anterior.

Por su parte, José Bono en 
sendos discursos públicos que 
hizo, uno en el Ayuntamiento de 
la capital y otro en los terrenos 
del futuro hospital, insistió en que 
"¿Tn desmerecer el trabajo del 
INSALUD pienso que desde la 
cercanía se trabaja con más efi
ciencia y seguiré luchando para 
que la Sanidad sea pronto com
petencia de los castellano-man
chegos".

A pesar de las discrepancias 
en transferencias sanitarias. Bono 
quiso resaltar que "con el minis
tro de Sanidad, siempre hay más 
coincidencias que diferencias", 
algo que el presidente de Castilla- 
La Mancha consideró beneficioso 
para todos.

Bono felicitó al ministro por 
el nuevo hospital, aunque matizó 
que "nadie se acordará de quien 
puso la primera piedra, como nadie 
se acuerda de quien tuvo la idea 
del AVE o la Universidad, lo im
portante conseguir que se viva 
más y mejor".

El INSALUD considera el 
hospital de Ciudad Real -con 
96.000 metros cuadrados cons
truidos y capacidad para 628 
camas- como la obra más im
portante que se realiza desde el 
principio de la legislatura por
que se invertirán en el centro unos 
12.500 millones de pesetas en 
un plazo de sesenta meses.

Romay Beccaría se cornpro-

El ministro Romay Beccaría participó en la colocación de la primera piedra del hospital de Ciudad Real. RUEDA

M

metió a cumplir los plazos de eje
cución de las obras y afirmó que 
"estoy segilro de que el proyecto 
se desarrollará según lo previs
to e incluso podrían reducirse los 
plazos de ejecución".

Opinión con la que coincidió 
el director ejecutivo del 
INSALUD, Alberto Núñez 
Feijoo, quién manifestó que "te

nemos muchos otros compromi
sos ambiciosos en esta Comuni
dad Autónoma, como es poten
ciar la atención primaria y mejo
rar las instalaciones de los hos
pitales de la comunidad".

Feijoo se refirió a las necesa
rias reformas de los hospitales en 
Cuenca, Albacete, Valdepeñas 
y Manzanares (Ciudad Real),

Talavera de la Reina y Toledo, 
que representan el sesenta por 
ciento de los hospitales de Castilla- 
La Mancha.

A la colocación de la primera 
piedra del hospital de Ciudad Real 
asistieron, entre otros, el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, y la con
sejera de Sanidad de la Junta.

El Constitucional admite a tramite el recurso 
de la región contra la financiación sanitaria

Efe - Ciudad Real

El Tribunal Constitucional ha 
admitido a trámite el recurso de 
inconstitucionalidad contra el 
modelo de financiación sanitaria 
que fue presentado por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha el pasado 30 de marzo.

Así lo aseguró ayer en Ciu
dad Real el presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, en el 
transcurso de una comida con los 
medios de comunicación, en la 
que comentó que "no nos sorpren
de esta decisión, porque noso
tros tenemos claro que el mode
lo de financiación sanitaria del 
Gobierno central no puede ser 
constitucional".

El presidente regional volvió 
a referirse a la necesidad de 

asumir lo antes posible las com
petencias en materia sanitaria y 
aseguró que "nuestro Estatuto lo 
permite y el Gobierno central no 
tiene ninguna razón para 
marginamos en este tema".

Noticias del Senado

Por su parte, la consejera de 
Sanidad de Castilla-La Mancha, 
Matilde Valentín, concretó que 
el martes mismo recibió una 
notificación del Senado en la que 
se ponía de manifiesto que "nues

Valentín recordó que CLM recurrió 
los Presupuestos Generales para el 98

tro recurso había sido admitido 
a trámite, aunque todavía carez
co de la confirmación oficial por 
parte del Tribunal".

Valentín recordó que el recur
so presentado por el Gobierno re
gional en el Tribunal Constitucio
nal recurría los Presupuestos 
Generales del Estado para 1998 
en todos aquellos apartados en 
los que se tratara la financiación 
de la sanidad en las comunida
des autónomas que aún no tie
nen las competencias transferi
das.

José Bono anunció la noticia en una comida con periodistas, t.FERNANDEZ
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Para abordar los diversos problemas que tiene el barrio \

ICAM-NI se reúne con 
vecinos del Polfeono
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Se abordaron problemas de educación, fiestas, urbanismo y deportes. MOISES SOTO

0

La inversión municipal supera los 11 millones. MOISES SOTO

Comienza la pavimentación 
en el barrio de la Azucaica

La Tribuna

Ayer se iniciaron las obras de 
pavimentación de las calles de 
la Torre, Bienvenido y Camino 
de la Torre en el barrio de la 
Azucaica, en las que el Ayunta
miento de Toledo invertirá 
11.600.004 pesetas. El plazo de 
ejecución de las obras se ha fi
jado en seis meses.

Proyecto de ejecución

El proyecto de ejecución de 
estas obras de pavimentación ha 
sido redactado por el ingeniero

municipal Juan Suardíaz, previén
dose, además, la ordenación de 
las aceras de las mismas, su 
correspondiente canalización de 
aguas y la señalización de las 
calles afectadas. A estos efec
tos, y como datos significativos 
de la obra proyectada, se insta
larán 595 metros lineales de 
bordillos, 726 metros cuadrados 
de losetas para las aceras y 2.209 
metros cuadrados de pavimen
to.

La adjudicación de estas 
obras fue acordada por la Co
misión Municipal de Gobierno en 
su sesión del pasado 16 de abri1.

La Tribuna

Los concejales de ICAM- 
Nueva Izquierda mantuvieron una 
reunión de trabajo con la Junta 
Directiva de la Asociación de 
Vecinos "El Tajo" del Polígono 
en el Ayuntamiento, con el obje
to de tratar los diversos asuntos 
relacionados conel barrio.

Entre ellos, la preocupación 
que existe entre los vecinos por 
la privatización de la Escuela de 
Hostelería durante 50 años, así 
como por la falta de claridad en 
la modificación, del proyecto 
original, que va a suponer, se
gún una nota remitida por la 
agrupación política, 119 millones 
de pesetas más sobre el presu
puesto de adjudicación.

Acerca de la citada Escuela 
y el programa Urban en gene
ral, ambos colectivos comprue

ban "con tristeza y preocupación 
cómo la filosofía social... se ha 
perdido absolutamente por cul
pa de la política^equivocada y 
privatizadora del PP".

También, "analizado el pro
grama de las fiestas del barrio, 
desde el máximo respeto a las 
actuaciones que en él se inclu
yen, se ha llegado a la conclu
sión de que ya no tienen nada 
que ver con las que se venían 
celebrando desde 1.976 a 1.996, 
organizadas por la Asociación de 
Vecinos".

En el ámbito del urbanismo, 
"se habló de la necesaria trans
ferencia de la Junta al Ayunta
miento del área número 2 de la 
IV Fase Residencial", para ur
banizar las calles peatonales 
Gregorio Marañón, Guadiela (un 
tramo) y Gómez Manrique. Los 
dos colectivos quieren conocer

también si el SEPES ha transfe
rido oficialmente al Ayuntamiento 
la Zona Industrial del Polígono.

En el campo del deporte, 
asimismo se trataron en la re
unión "la prometida construcción 
de la pista de atletismo y la aper
tura del velódromo, terminado y 
cerrado hace ocho años". En este 
recinto se desarrolla en la ac
tualidad la Escuela de Ciclismo 
de la Asociación de Vecinos en 
colaboración con la Dirección 
General de Deportes.

Por último, en la nota remiti
da por el grupo de izquierdas, se 
dice que se habló de la "necesa
ria mejora en la señalización del 
tráfico en las calles Alberche, 
Boladiez y Fresnedoso en sus 
cruces con las calles Gua
darrama, Bullaque, Valdeyernos, 
así como Vía Tarpeya en su 
confluencia con Boladiez.

Mañana acaba el plazo del 
concurso de carteles de Feria

La Tribuna

Mañana viernes finaliza a las 
14'00 horas el plazo de presen
tación de los originales para el 
concurso de carteles anunciado
res de las Ferias y Fiestas del 
próximo mes de agosto, que está 
dotado con un único premio de 
150.000 pesetas.

Cada artista puede concurrir 
al certamen con cuantos traba
jos desee, sin firma, señalados 
únicamente con un lema que se 
repetirá en el interior de un so

bre cerrado.
El jurado calificador podrá 

declarar desierto el premio si 
estima que las obras presenta
das no alcanzan la calidad sufi
ciente para ser galardonadas.

Además del primer premio, 
el posible ganador contribuirá a 
dar la mejor publicidad gráfica 
posible a unas fiestas tan carac
terísticas de la ciudad de Toledo, 
que un año más se prepara para 
combatiré! verano con ladiver- 
sión, sin duda el mejor antídoto 
contra sus rigores.

IWB TESOAZA "EL JARDIN"

Ctra. Avila, km. 3’500 - TOLEDO

RESERVAS: 
925 21 00 62

ORQUESTA ENCANTADA

M.C.D.2022
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a La concejala de Economía anunció los 
cambios del proyecto, que contempla 
ahora la construcción del aparcamiento 
en el Paseo de los Arqueros

La peatonalización del centro sesuirá adelante aunque introducirá alsunas modificaciones

Los estudios previos desaconsejan 
un aparcamiento en la lenidad
Los estudios geotécnicos realizados en la plaza de la Trini- 
dad han llevado al Ayuntamiento a desestimar la construc
ción en esta zona de un aparcamiento subterráneo y un 
túnel, dentro del plan de peatonalización del centro. El 
equipo de gobierno ha optado por trasladar el aparcamiento 
al Paseo de los Arqueros, con lo que la zona peatonal se 
ampliará hasta la calle Prado.

Aurora DE PABLOS

El plan de peatonalización de 
la zona comercial de Talavera 
previsto para esta legislatura no 
podrá efectuarse fielmente al 
diseñado porel Ayuntamiento. Así 
lo anunció ayer Ía concejala de 
Economía, Remedios Gámez, 
quien dio a conocer en rueda de 
prensa que los estudios 
geotécnicos realizados en la pla
za de la Trinidad desaconsejan 
la construcción de una aparca
miento y un túnel en la zona por 
la presencia de corrientes próxi
mas de agua.

"Esta circunstancia -explicó la 
edil- no garantiza la cimentación 
de los edificios de 'calzados 
Maynar' y la 'pastelería Marfil' 
con lo que dicha opción queda 
totalmente descartada".

Las previsiones del Equipo de 
Gobierno eran la de peatonalizar 
la calle Trinidad y construir un 
túnel para el tráfico rodado en la 
intersección de ésta con la calle 
Prado, así como un aparcamien
to subterráneo en la plaza de la 
Trinidad, al que se accedería por 
el mencionado túnel.

Ante la imposibilidad de inter

ven ir en esta zona el Ayuntamien
to ha previsto construir el apar
camiento en el Paseo de los 
Arqueros, una posibilidad que ya 
se había barajado en anteriores 
ocasiones y sobre la que se han 
mostrado interesadas diversas 
empresas.

Los cambios

Según Gámez, ello supondrá 
la modificación del proyecto, ya 
que a las calles ya incluidas en la 
peatonalización habría que sumar 
desde el principio de calle Prado 
(a altura del hotel Talavera) y hasta 
la calle Morenito de Talavera.

La peatonalización no será 
"dura" en palabras de la edil, ya 
que se dejará una vía para el 
acceso de residentes y comer
ciantes, y en la que la velocidad 
estará muy controlada.

La concejala de Economía 
manifestó que esta opción es 
"mejor" y "más viable" yaque el 
aparcamiento del Paseo de los 
Arqueros cuatriplicará las plazas 
(400 frente a las 100 que podría 
ofrecer el de la Trinidad), "ade
más de que beneficiará a más 
comerciantes", puntualizó.

La zona de la Tropical será peatonal, pero en ella no se construirá ni el aparcamiento ni el túnel. PEÑA

Los cambios, que reducirán el 
coste del proyecto, previsto en 
unos 500 millones de pesetas, iban 
a ser comunicados a los comer
ciantes de la zona por el propio 
alcalde, en una reunión que se 
celebró ayer por la tarde.

El plan de la peatonalización 
de la zona centro para el 
relanzamiento del comercio de la 
ciudad es uno de los proyecto más 

ambiciosos el Equipo del Gobierno 
y que cuentá, además, con el 
beneplácito de los comerciantes 
afectados.

Aunque en la primera reunión 
con los comerciantes el Ayunta
miento, a través del alcalde, anun
ció que se incluiría en los presu
puestos de este año y que las obras 
comenzarían en los meses de ve
rano, todo parece indicar que el

proyecto no se afrontará hasta 
el próximo ejercicio.

La iniciativa, inspirada en 
Oviedo por los buenos resulta
dos comerciales, comprende dos 
fases de desarrollo: una primera 
relativa a la peatonalización del 
entorno de la calle San Francis
co, y una segunda que compren
dería la callé Trinidad y los cam
bios ahora introducidos ahora.

La Residencia de Tercera Edad 
ampliará las plazas de asistidos

C.S, J.

La Residencia de la tercera 
edad de Talavera va a ampliare! 
número de plazas para asistidos. 
Así lo anunció el consejero de 
Bienestar Social, Santiago Mo
reno. que puso de manifiesto que 
el centro se diseñó originalmen
te para válidos y no para asisti
dos.

Moreno señaló a los medios 
de comunicación que el nuevo giro 
de los servicios asistenciales para 
mayores impone que los ancia
nos que estén en condiciones de 

valerse por si mismos permanez
can en sus domicilios con el apo
yo de los centros de día, servi
cios de ayuda a domicilio y la 
teleasistencia.

Así, explicó que se espera que 
en octubre o noviembre pueda 
ponerse en marcha un proyecto 
de transformación de la Residen
cia de la Tercera Edad para des
tinar a asistidos al menos el 75 
por ciento de las plazas.

Según concretó el consejero, 
la reforma se iniciará por la quinta 
planta del edificio y se ampliará 
después al resto de las instala
ciones. Moreno aseguró además 

que la de Talavera es una de las 
residencias de mayores de la 
región que presentan un mejor 
funcionamiento.

Así mismo, respondió al ma
lestar que ayer mostró personal 
de esté centro por considerar que 
tendrán una sobrecarga de tra
bajo con el centro de día para 
enfermos de Alzheimer, que se 
suma a las treinta plazas diurnas 
que ya existen. A este respecto, 
aseguró que este nuevo servicio 
generará siete empleos que se
rán gestionados en virtud de un 
convenio con la asociación de 
familiares de estos enfermos.

<3^>

Moreno, ayer con los mayores de la residencia talaverana. PEÑA

.2022
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-Esta noche a las 21:00 
horas laBanda Juvenil de 
Música ofrecerá un con
cierto en el Paseo de 
Merchán.

- Manolo García actúa 
esta noche, a las 22 horas 
en la Plaza del Ayunta
miento. Interpretará los 
temas de su primer disco en 
solitario,Arena en los Bol
sillos.

- El Cultural Toledo ha 
organizado un Festival de 
Jazz. El certamen comen
zará a las 23 horas de esta 
noche en la Plaza Mayor..

- El Convenio Cultu
ral Toledo ha convocado 
el I Certamen Nacional 
de Pintura Rápida que ten
drá lugar el próximo 20 de 
junio en el Parque de las 
Tres Culturas. Los partici
pantes podrán inscribirse 
hasta el 12 de junio.

-El Consejo de Juventud 
de Castilla- La Mancha ha 
organizado losIX Encuen
tros de Juventud del 19 
al 26 de Julio en la locali
dad ciudadrealeña de 
Daimiel. Las inscripciones 
deberán presentarse hasta 
el 8 de julio. .

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación.. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

- Se ha abierto el plazo 
de matrícula para inscribirse 
en las XXI Jornadas de 
Teatro Clásico que se 
celebrarán en Almagro el 
próximo mes de julio. Las 
plazas son limitadas. Para 
más información se puede 
llamar al Instituto de 
Almagro de Teatro Clási
co en el teléfono 926-29 53 
00, Se concederán 30 be
cas de alojamiento.

/asa ^^° , ^5°
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MULTICINESM°CR1STINA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: " PAJARICO"(13 años)
SALA 3: " SOMBRAS DE SOSPECHA "(13 años).
SALA 4: "BLUES BROTHERS 2000"(Apta).
Pases: 20:05 y 22:40.

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "DEEP IMPACT" (Apta)
SALA B: "TITANIC"(\3años) P:2\:3Q
SALA C: "TRES HERMANOS MUY PRIMOS "(Apta). P: 
19:50
"EL GRANLEBOWSKI"(\3 año^)P-.10:45
SALA D: "TORRENTE, EL BRAZO TONTO DE LA LEY"
Pases: 19:50y 22:40

TXJLA VERA.£>EL^ RLJ/^A
MULTICINESCALDERON
SALAD "NO VIODEALQ UILER"
SALA 2: "EL DINERO ES LO PRIMERO "P: 17:30 

"DEEP IMPACT"P: 20:30 y 22:45
SALA 3: "SCREAM2"P: 17:30 y 20:30

"LAS ALAS DE LA PALOMA " P: 22:45.
TORRIJOS

MULTICINESBENIDORM
Cerrado por obras

^•rT.ÉrilfeVISIONES
CANA!

AGENDA CULTURAL

FELETOLEDC
15:30 Las recetas de José 

Juan Castillo
16:00 La película

"Invasión en Birmania"
17:30 Dibujos animados
18:30 Una chispa de amor
19:15 El catalejo
29:50 Vida Misionera
20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas
21:30 Toledo al día
22:15 Punto de Mira
22:45 La película:
"El pico de las viudas"

Canal 4 Toledo

10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
13:30 Educación sexual
14:30 Avance informativo
14:00 Especial Corpus 98
17:00 El mundo en media

hora
17:30 El mundo de Jocalillo
19:00 Documental
20:00 Especial Corpus 98
21:30 CLM al día
22:00 Clásicos en byn
"Adiós a las armas"

l^TOCTRSATSfO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor ae la Madre
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV
11:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor
misericordioso de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor
con la Virgen María
14:00 Misa desde el
Monasterio de Muestra
Señora de los Angeles
15:00 Los salmos en la vida
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Santificados en la 
verdad
19:30 Tierra de esperanza
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 P,ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Un llamado a la 
misión
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Pablo Caruso
presenta
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y
Faith Matters
05:30 Misión del cristiano

MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21.Exposición de Marciano Buendía. Durante 
todo el mes de junio.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente, 3. Exposición de pintura de Blanca 
Zabala. Hasta el 16 d^unio.
Círculo de Arte de Toledo
- C/Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "En torno al caballo" de 
Gabriel Cruz Ramos. Hasta el 20 de junio.
Centro Cultural de Caja Rural
- C/ Coronel Baeza, s/n.

Sala "Picasso”. Exposición de Angel Humanes. Hasta 
el 20 de junio.
Sala "Velázquez". Exposición de grabados de Julio Tejado. 
Hasta el 20 de junio.

San Pedro Mártir
- C/ San Clemente. Muestra de Artes Plásticas 1997. "El crisol 
del norte". Hasta el 25 de junio.
Centro Cívico Santa M^ Benquerencia
- C/ Alberche, 38. Exposición "Bosque de bosques". Hasta el 
25 de junio.
Escuds de Artes
-C/Reyes Católicos s/n. Ewosición de trabajos de los alumnos 
de la primera promoción CTiclo Superior de ilustración. Hasta 
26 de junio.

ONDA CERO Toledo
1080 
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OPINION
Guerra civil o nacionalismo

"La traducción es la prueba de que, con un 
vocablo o con varias frases todo puede ser 
vertido a otra lengua, al menos en sus contenidos"
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ILIA
GALAN

Si hoy alguien acusara a ciertos dirigentes catala
nes o vascos de terroristas no serían pocos los que 
se rasgarían las vestiduras, y sin embargo, no son las 
balas las que primero matan sino los pensamientos.

Guerra civil o nacionalismo
después de la Ilustración, se hace difícil seguir inven
tando mitos y creérselos.La traducción es la prueba 
de que, con un vocablo o con varias frases todo puede 
ser vertido a otra lengua, al menos en sus contenidos.

los mitos que se levantan para justificar una acción . Ojalá hablásemos todos el mismo latín, esperanto o
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bélica.
Los conflictos balcánicos, primero con Croacia, 

luego Bosnia y hoy en Kosovo no nacen en un instan
te de un grupo de locos sino que tienen su origen en 
universidades y escritores, pensadores que antepo
nen la parte, la bandera de su terruño al bien de las 
gentes, a veces considerando de corazón que eso es 
lo mejor para sus gentes. Los otros que se fastidien.

Y el egoísmo compartido se impone sobre el ideal 
ilustrado o el ideal cris
tiano de humanidad y la 
idea se queda en casa, en 
la familia vascona, 
albanesa o en la tribu que 
sea, los nuestros, que los 
demás no importan. No 
extraña que los EEUU 
comiencen a preocupar
se con el bilingüismo por 
los problemas políticos 
que en el futuro puedan 
traer.

A los españoles nos 
gustaría que ellos habla
sen español también, o 
sólo español; pero si eso 
va a traer violencias en el 
futuro, que hablen inglés 
mejor, chino o lo que haga 
falta; antes son las perso
nas que sus lenguas, aun
que algunos parezcan in
vertir los criterios de prio
ridad.

No en vano Pujol y los 
suyos parecen dar más 
importancia a la difusión 
de la lengua catalana - 
quizá para separarse con 
mayor facilidad del Esta
do Español- que al pro
blema del paro y a otras 
disfunciones que afectan 
mucho más hondamente 
a miles de familias en te
rritorio catalán. Y la cul

inglés. Miles de horas de estudio y miles de millones 
de esfuerzos se ahorraría la humanidad para desti
narlo a cosas más urgentes.

Pero para algunos no, como si fueran animales en 
extinción, quieren defender las diferencias por enci
ma de la unidad, como si nada tuviesen que ver un 
albanés y un griego. Culpa es también de muchos que 
piensan o, mejor, practican la fe según la cual la uni
dad patria (serbia, hispánica, rusa...) está por encima 

de la vida de los hombres, 
como si las banderas teji
das por las manos traba
jadoras tuviesen más va
lor que sus creadores, 
como si la sangre por un 
palmo de terreno, un ideal 
-territorial, estatal, quijo
tesco- tuviera más fuerza 
que la gente a la que dicen 
querer defender los de un 
bando y los del otro.

Separatistas yunionistas 
hacen, como en el Ulster, 
el pensamiento sangriento 
del futuro. El odio a una 
capital se incuba con años 
laboriosos de doctrina y 
catecismos patrios, y tam
bién su rechazo desde el 
resto de los lugares. El 
pueblo a veces se ve re
torcido por los intereses de 
no pocos gobernantes lo
cales que preferirían dejar 
de ser cola de león en una 
nación para, tras una esci
sión, convertirse en cabe
za de ratón; y que lo pa
guen los de abajo.

Los que reciben las 
balas suelen ser los de las 
capas sociales más bajas; 
los parlamentarios sólo 
gastan los proyectiles del 
verbo, y todo queda en 
palabras, lenguaje, letras
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Editorial Contacto S.L.

I Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Toledo 1 
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pa no se la podemos echar a Humboldt ni a Herder 
cuando en el s.XIX quisieron mostrar la importancia 
de mantener la variedad lingüística como formas es
pecíficas de ver el mundo.

Después de la crítica de Nietzsche al lenguaje.

que sopladas caen en las garras del viento y que des
aparecen con el tiempo.

El pueblo a veces se ve 
retorcido por los intereses de 
no pocos gobernantes locales 
que preferirían dejar de ser 
cola de león en una nación 

para, tras una escisión, 
convertirse en cabeza de 

ratón

Ilia Galán Doctor en filosofía y autor de El 
Dios de los dioses y Tempestad, amanece.

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envien sus cartas ai director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3® A. 45.004.- 
TOLEDO.
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Firma invitada

De circo
Excepción hecha de aquellos que ejercen la crí

tica, curados y de espanto a estas alturas, estoy por 
apostar que a un amplio sector de espectadores, 
hombres en su mayoría, la presencia de Mar Flores 
en el telebodrio de La Primera, «A por todas», les 
cautivó. No sé qué les da esta chica. Los tiene lelos. 
En cuanto la ven se ponen a cien. Tendrían que verla 
sin arreglar. Claro que, en cuanto la conocen a fon
do, salen a cien por hora de su vida.

La otrora modelo hoy metida en la difícil lid de 
presentadora no aportó nada nuevo, ni siquiera lo 
hizo bien. Eso sí, lució palmito, se destapó todo lo 
que pudo mostrando espalda, la cual tiene bien ancha 
y, por lo demás, la entrañable Mari Santpere lo hu
biera hecho mejor. Recuerdo a la actriz catalana 
porque tuve la oportunidad de aplaudiría, siendo una 
cría, en el circo. Actuaba Mari en lapista como maestra 
de ceremonias. Estuvo admirable, simpática, 
dicharachera, como en todo lo que ella hacía. Pues 
bien, por el tonillo de principianta empleado, un tanto 
chillón, y unas cuantas características más añadi
das, Mar Flores hubiera encajado mejor en un es
pectáculo cirquense. Le faltó la chistera.

Todo el programa que parecía pensado para con
memorar el «Día de nuestros mayores» en una resi
dencia de la tercera edad, fue todo él de circo. Inclu
so Jesús Alvarez pinchó. Ni Jordi Estadella, con las 
tablas que tiene, estuvo a la altura debida. Ni hubo

CARMEN 
FERRERAS

coordinación entre Jordi y su partenaire, ni el espec
táculo fue de los que dejan huella. Para colmo de la 
cutrez imperante en Televisión Española, fomenta
da por José Luis Moreno, no faltó Chiquito de la 
Calzada. Y Chiquito, siempre igual, con los mismos 
tics y los mismos gags, aburre ya a las ovejitas de 
Carmen Sevilla. Susana Uribarri se está llenando de 
gloria.

Con la alegría que acredita. Televisión Española 
sigue tirando nuestro dinero por la ventana, y no pre
cisamente en premios que redunden en beneficio del 
espectador o en grandes programas culturales. Tele
visión Española gasta nuestro dinero en pagar a las 
monerías de última hornada como la Flores, la 
Mazagatos, la Carrasco, la Dibildos y todas, tantas, 
cuantas desean trabajar en un medio curiosamente 
vetado para las profesionales de verdad, dicen los 
jefes y políticos que por falta de dinero. Una auditoría 
urgente, un mayor control por parte del consejo y 
cerebros en lugar de descerebrados es lo que hace 
falta en el ente público, amén de una Comisión Par
lamentaria más eficaz, menos atrapada por el «star 
system» y que como el diputado, señor Peñalosa, sólo 
sirven para hacer de figurantes, tal y como nos lo 
mostraron las cámaras, en la gala que antecedió al 
último Festival de Benidorm. Otro fiasco de la Uribarri 
que, por lo menos, salvaron la Obregón y un cada 
vez mejor Pedro Rollán.

JOSE BARRIO- 
NUEVO

ex ministro del In
terior: «Yo no tengo 
ninguna experiencia 
en el oficio de delator»

JULIAN SAN
CRISTOBAL

ex gobernador civil de Vizcaya: «En 
el secuestro de Marey conté con su 
beneplácito, autorización y consenti
miento, señor Barrionuevo»

RICARDO GARCIA DAMBO
RENEA

ex dirigente socialista: «De no ha
ber existido la mediación del ministe
rio del Interior, yo no hubiera apoyado 
el secuestro y me hubiera vuelto a casa»

JUAN CARLOS RODRIGUEZ 
IBARRA

presidente de la Junta de Extrema
dura: «Si Rafael Vera hablara, salta
rían los fusibles de la Justicia»

Fi
rin

a 
in

vi
ta

da

Feria del IJbro
JAVIER REVERTE

L
a han llamado de todo: Feria de Vani 
dades, Feria del Libelo y unas cuantas 
cosas más de parecido jaez. Pero el hecho 
es que la Feria del Libro sobrevive y goza 

cada año de mejor salud. De edición en edi
ción, convoca un mayor número de visitan
tes y eleva sus beneficios. Si además acom
paña el sol en el Parque del Retiro, pues tan
to mejor. La Feria del Libro es la gran fiesta 
cultural de la capital de España, por más que 
algunos de sus críticos la consideren poco más 
que un gran supermercado de la cultura. 
Algunos escritores manifiestan su disgusto 
ante el hecho de tener que sentarse en las ca

setas y firmar libros al público que se acerca 
a saludarles. Cierto es que hay gentes sin afán 
de notoriedad ninguno e, incluso, grandes tí
midos de la palabra que escriben, al mismo 
tiempo, como los ángeles. Un escritor tal vez 
no debería dejarse ver nunca, porque él es sus 
escritos, y no un figurante del «star system». 
No les falta, desde luego, una cierta razón a 
quienes ésto afirman. Pero, desde otro punto 
de vista, hay que señalar que la Feria del Li
bro permite al escritor, una vez al año, algo 
que no es frecuente: el contacto con quien le 
lee, la palabra y la opinión de ese amigo des
conocido que hace posible el escribir.

ANTONIO 
GUERRA

JORDI PUJOL
presidente de la 

Generalitat: «Cuan
do viene el PP y te 
dice que la Ley del 
catalán no es necesa
ria, llega un momento 
en que irrita»

YASIR ARAFAT
presidente de la Autoridad Nacio

nal Palestina: «La paz necesita el fusil 
para defendería»

RICHARD HOLBROOKE
embajador de Estados Unidos: «La 

Unión Europea no existe como nego
ciador»

WENDELL MENDELL
experto de la NASA en exploración 

planetaria: «Aseverar que se ha encon
trado hielo en la Luna es un acto de fe 
y no ciencia»

El delator y la mirada

A
 José Barrionuevo le ha jugado una 
mala pasada su desconocimiento del 
castellano. Sólo puede delatar el que 
está en posesión del conocimiento de un 

hecho que quiere ocultar el delatado, es 
decir, el ministro que llamó delator a Gar
cía Damborenea.

Sobre el verbo delatar ayer se hacían 
lenguas, viperinas o no, los periodistas que 
descubrieron el «gazapo» y algo saben de 
castellano. Pero más que esta ofuscación 
con el idioma propio, hasta cierto punto 
lógica por el arrebato del careo, es impor
tante el asunto de la mirada. Barrionuevo 
no se atrevía a mirar cara a cara a sus opo
nentes en la diligencia del careo, hasta el 
punto que el presidente de la Sala, Jimé
nez Villarejo, tuvo que recordarle al pro
cesado, con gesto y de palabra, que ei:a a 
su oponente a quien debía dirigirse y no a 
la presidencia, ante la que el ex-ministro

socialista se empeñaba en dirigir su pro
clama de no tener arte ni parte en el se
cuestro de Marey ni en las llamadas tele
fónicas que lo aprobaban desde Madrid.

La mirada, en su condición de transpa
rencia u ocultación, ha sido desde siempre 
la mejor representación de la verdad y la 
mentira respectivamente. Es posible que 
los miembros del Tribunal no tengan en 
cuenta, por literatura, esta evitación de la 
mirada del diputado socialista frente al reto 
de Sancristóbal y Damborenea que se di
rigían a él no sólo con los ojos puestos en 
la persona-objetivo de sus acusaciones, sino 
con un talante de verosimilitud que llevó 
a desbordar la probada paciencia del ex
ministro. Por cierto, no creo que a estas 
alturas del proceso nadie se haya pregun
tado cómo si Barrionuevo y Vera estuvie
ron tan ajenos a este secuestro permitie
ron que los secuestradores (Sancristóbal,

Damborenea, Planchuelo, etc.) continua
ran después en sus puestos del Gobierno y 
el partido —incluso con mejor considera- ! 
ción y asignaciones económicas— una vez 
conocido con detalles aquel injusto ava-i 
sallamiento contra un inocente, en una| 
guerra sucia que atentó flagrantemente 
contra el Estado de derecho.

Entre el supuesto delator y la huidizaj 
mirada de Barrionuevo van pasando los días¡ 
y la trama del proceso cada vez se enma- i 
raña más ante la ausencia de las pruebas 
que tanto desea el tribunal. Posiblemente 
es ésto lo que busca el ex-ministro y su 
secretario de Estado, porque es esta situa
ción la que cada vez acerca más a la Sala 
a pronunciarse por la nulidad o la prescrip
ción de los delitos, que son las soluciones 
más cercanas a lo que muchos —incluida 
gran parte del pueblo soberano— han pe
dido explícitamente y otros a hurtadillas.
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El consejero Portavoz manifestó que el 
Gobierno regional lanza constantes vías 
de diálogo sobre la CCM y nos responden 
"con el más absoluto desprecio"

Pase explicó que las críticas de la politización de CCM no tienen fundamento

"H PP rezuma por las heridas la 
pérdida de control en la CCM'
El consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, dijo 
ayer que el Partido Popular 
está «rezumando por las he
ridas» la pérdida del control 
de la Caja de Castilla-La 
Mancha (CCM) y aseguró 
que el Gobierno todavía tien
de puentes de diálogo a los 
«populares», cuya respues
ta es «el más absoluto des
precio».

S.A.M. - Toledo

De esta forma, el consejero 
respondía a las críticas vertidas 
por el PP sobre la politización 
ele la CCM, que a juicio de 
García-Pago «no tienen funda
mento», porque el actual presi
dente, Juan Ignacio de Mesa, es 
sobradamente conocido por su in
dependencia política. «Me da la 
impresión que hay algunos diri
gentes del PP que habían conce
bido la Caja como un huerto, no 
ya de su partido, sino más bien 
personal», apostilló el conseje
ro quien cree que el anterior 
presidente de CCM, el «popular» 
Tomás Martín Peñato no se ha 
acostumbrado ni ha digerido 
perder «el boato, prestigio e 
influencia» que da la presiden-

García-Page difundió a los medios los acuerdos del Consejo de Gobierno.

García-Page afirmó que el PP dio un 
espectáculo lamentable en el debate de 
las Cortes sobre el Día de la Región y 
añadió que con esta estrategia "no va a 

conseguir nada"

cia de la entidad. García-Page 
aseguró que el PP debería cola
borar y atender los «insistentes 
puentes que les lanzamos para 
llevar a CCM por una vía dia
logada» y que son contestados 
con «el más absoluto de los 
desprecios».

El consejero recomendó a los 
«populares» que para hablar con 
fuerza de la Caja es necesario 
no haber sido sectario, al tiem
po que insistió en que hoy la 
entidad es un espacio de diálogo 
«siempre que el PP quiera».

Por otra parte, el consejero 
se refirió al enfrentamiento que 
se produjo el martes en las Cor
tes entre el PP y el Gobierno sobre 
los actos del Día de la Región y 
afirmó que el principal partido 
de la oposición está ofreciendo 
un «espectáculo lamentable», ya 
que con la estrategia de insultar 
permanentemente al Gobierno 
«no va a conseguir nada».

Page insistió en que los diri
gentes del PP que no acudieron 
a Manzanares para festejar el 
Día de Castilla-La Mancha es
tán obligados a ofrecer una ex
plicación de su ausencia para 
saber «por una cuestión de cul
tura política» qué consideran más 
importante que estar presentes 
en la conmemoración del Día 
Grande de la región.

Rato: en las 
CCAA del PSOE 
se cumplirá el 
tramo autonómico 
por ley

S.O. ■ Madrid

El ministro de Economía, Ro
drigo Rato, dijo ayer que los 
contribuyentes de las tres regio
nes socialistas que no aceptaron 
el modelo de financiación auto
nómica deberán cumplimentar 
el llamado tramo autonómico en 
su declaración de la renta «por 
la misma razón que el resto de 
los españoles: porque lo dice la 
ley». Rato respondió así en el Ple
no del Congreso a una pregunta 
del diputado socialista Francis
co Fernández Marugán, quien 
aseguró que el hecho de que el 
ministro haya recurrido en su 
respuesta a la defensa de la 
unidad tributaria «no deja de ser 
un sarcasmo». El vicepresiden
te segundo del Gobierno recor
dó que el sistema de financiación 
fue aprobado por la mayoría de 
las fuerzas parlamentarias y se
ñaló que la pregunta del diputa
do se formulaba con un año de 
antelación, puesto que en 1998 
se liquida d IRPF de 1997, cuan
do todavía no estaba vigente el 
nuevo modelo por haberse apro
bado en ese mismo ejercicio. «Si 
el PSOE nos ayuda y se aprueba 
la reforma del IRPF, 380.000 
contribuyentes de esas tres co
munidades autónomas dejarán de 
pagar y un millón dejará de pre
sentar la declaración», agregó 
Rato. El diputado socialista re
cordó que el número de 
declarantes en Andalucía es de 
2,5 millones, en Castilla-La 
Mancha de más de 600.000 y en 
Extremadura supera los 300.000.

PP: el "endiosamiento” de 
Bono está ocasionando un 
déficit democrático en CLM

El Gobierno concederá 17 
nuevas licencias de radio 
después del verano

La Tribuna

El Grupo Popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
mostró ayer su asombro por la 
desorbitada reacción del presi
dente regional José Bono por las 
críticas expuestas por el PSOE 
sobre la organización del Día de 
la Región y lamentó que los cas
tellano-manchegos tengan que 
contemplar «la caída patética de 
un presidente endiosado que se 
revuelve y pierde los papeles 
atacando con insultos persona
les a los que no le rinden pleite
sía».

El PP afirmó en un comuni
cado que Bono ha llegado a creer
se intocable y es incapaz de acep
tar que sus mensajes no gustan a 
todo el mundo. Para los popula
res, los argumentos del presidente 
regional son graves ya que se trata 

de alguien que ocupa un cargo 
institucional y puede ocasionar 
«un gran déficit democrático en 
Castilla-La Mancha».

Responsabilidad exclusiva 
ael Gobierno regional

Asimismo, este grupo consi
dera que el fiasco que supuso el 
Día de la Región es responsabi
lidad exclusiva del Gobierno 
regional, y no de los que ejercen 
su labor democrática criticando 
los errores cometidos.

Por último, señalan en una 
nota de prensa, que la utilización 
de las Cortes para hacer de cá
mara de resonancia de sus inte
resados argumentos y su inca
pacidad para ejercer la crítica, 
demuestran el agotamiento po
lítico y personal de un proyecto 
sin futuro en esta región.

S.A.M. - Toledo

El Gobierno regional espera 
que después del verano quede 
cerrado el proceso de concesión 
de las 17 nuevas licencias de 
radio en Castilla-La Mancha, una 
competencia con la que el Eje
cutivo persigue diseñar el mapa 
radiofónico de la comunidad a 
partir de criterios de vertebración 
regional.El Consejo de Gobier
no de Castilla-La Mancha aprobó 
ayerel decreto porel que se regula 
la gestión indirecta de las emi
soras de radio, que contempla la 
concesión de 17 nuevas licencias 
y la renovación de las que expi
ran este año. El consejero Por
tavoz, Emiliano García-Page 
explicó en rueda de prensa que 
se trata de ejercitar una compe
tencia con la que se pretende 
ordenar el mapa de la radiodifu

sión de Castilla-La Mancha, que 
se verá «sustancialmente modi
ficado» con las nuevas concesio
nes de frecuencia modulada (FM) 
y las que se deben renovar este 
año y el próximo. Tras la apro
bación del decreto, la Consejería 
de Industria y Trabajo deberá 
aprobar la orden de convocato
ria para optar a estas licencias, 
en un proceso administrativo que 
el Gobierno espera dejar cerra
do después del verano, aunque 
«sin precipitarse», dijo García- 
Page.

Por otra parte y a preguntas 
de los informadores, García-Page 
se refirió a la denuncia efectua
da por grupos ecologistas sobre 
las prácticas realizadas en algu
nos cotos de caza de la región 
cuyos titulares utilizan cebos 
envenenados. El portavoz del 
Ejecutivo señaló que el progra-

Renovación y nuevas licencias. T.F.

ma desarrollado por estos gru
pos ecologistas es uno de los 
prioritarios en la región. Entre 
los acuerdos, García-Page des
tacó el gasto de 835 millones para 
construir 49 viviendas de promo
ción pública en Bolaños y 80 para 
jóvenes en Cuenca, y quiso de
jar constancia de que ambos mu
nicipios están gobernados por el 
PP, «por aquello de la afición que 
tienen de mentir y manipular».

I
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Juan Antonio Mata considera que en la resión "hay que ablandar a la Datronal''

CCOO presionará para que se cumpla 
el acuerdo de reducción de jornada

Virgilio NAVARRO

El secretario regional de 
CCOO, Juan Antonio Mata, 
aseguró ayer que los empresa
rios de Castilla-La Mancha son 
«unos viciosos de las horas ex
tra» y precisó que los sindica
tos presionarán para que se 
cumpla el acuerdo alcanzado el 
martes en las Cortes para in
centivar a las empresas que re
duzcan la jornada laboral.

Mata señaló que tras el acuer
do alcanzado en las Cortes -vo
tado en contra por el PP- «aho
ra hay que llegar a acuerdos entre 
los empresarios y los trabajado
res», aunque indicó que en la 
región la patronal «está dura y 
habrá que ablandaría».

El secretario regional de 
CCOO, que compareció en rueda 
de prensajunto con el presidente 
de ICAM, José Molina, para in
formar sobre la reunión cele
brada entre ambas organizacio
nes, insistió en que en los próxi
mos días se publicarán las prin
cipales órdenes que desarrollan 

el Acuerdo Regional por el Em
pleo y que en este mismo mes 
saldrá la que se refiere a la re
ducción del tiempo de trabajo. En 
este sentido, Molina indicó que 
es increíble queel PP de Castilla- 
La Mancha haya votado en con
tra del acuerdo aprobado en las 
Cortes «unas horas antes de que 
el señor Fraga alcanzara con sin
dicatos y empresarios en Galicia 
un acuerdo similar». «El PP de 
Castilla-La Mancha se ha situa
do a la derecha del señor Fraga», 
agregó.

En la reunión mantenida en
tre ICAM y CCOO ambas orga
nizaciones han constatado su 
«alto nivel de coincidencias» y 
han acordado llevar al Parlamen
to regional diversas iniciativas 
en materia de seguridad laboral 
y sobre las empresas con las que 
subcontrata la Junta de Comu
nidades. En este sentido, Mata 
indicó que ICAM se ha compro
metido a llevar al próximo Ple
no un debate sobre la subcontra
tación de la Administración re
gional. El responsable sindical

Juan Antonio Mata dio ayer una rueda de prensa junto a José Molina.

comentó que han detectado que 
en estas empresas subcontratadas 
se hacen muchísimas horas ex
traordinarias, se incumplen las 
condiciones laborales, no coti
zan algunos conceptos de la 
Seguridad Social, pagan salarios 

de «miseria» y subcontratan con 
empresas de trabajo temporal. 
«Esta situación no sólo afecta a 
la Administración regional, pero 
creemos que la Junta debería ser 
pionera en proponer algún tipo 
de regulación», añadió.

Castilla-La 
Mancha figura en 
el último lugar en 
donaciones de 
órganos

I^.H. - Albacete

La Común idad de Castil la-La 
Mancha figura en el último lu
gar de las CC.AA por su núme
ro de donaciones de órganos, se
gún se desprende de un estudio 
presentado por la Asociación de 
Transplantados de Corazón.

Según dijo el delegado de esta 
asociación en Albacete, Aquili
no Montoya, el bajo número de 
donaciones de órganos contras
ta con el alto número de donan
tes de sangre existente en la 
región, ya que Castilla-La Man

ceba ocupa el primer lugar entre 
las 17 comunidades autónomas.

Sólo uno de cada tres falleci
dos hacen alguna donación de co
razón, riñón, ojos o pulmones, 
añadió Montoya, que hizo estas 
declaraciones con motivo del Día 
del Donante. El que consigue un 
transplante, dijo este responsa
ble, consigue una supervivencia 
del 80 por ciento y una calidad 
de vida que se asemeja a una 
situación normalizada, pudien
do realizar cualquier tipo de ac
tividad. Durante 1997 se reali
zaron en España 3.000 trasplan
tes, aunque los más frecuentes 
son los cardíacos, el de córnea, 
riñón, hígado y pulmón.
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La solución definitiva para disfrutar todo el año del clima perfecto en 
el hogar.
Los sistemas de climatización son cada día más eficientes, como la 
Climatización por Bomba de Calor, que proporciona calefacción y aire 
acondicionado en un solo equipo. Todo un ahorro, ya que en lugar de 
comprar un aparato de aire acondicionado y otro de calefacción, usted 
sólo adquiere un equipo. Y todo un ahorro al realizar la instalación, que 
además apenas retiñiere obras y resulta muy sencilla. Con estos quipos 
todo son ventajas. Su funcionamiento es muy silencioso, permiten 
disfrutar de un ambiente limpio, y lo más importante, resultan muy 
económicos: consumen menos energía de la que generan. Por eso 
contribuyen a un mejor aprovechamiento de los recursos naturales, sin 
duda, la Climatización por Bomba de Calor es la solución más 
recomendable para disfrutar en el hogar del clima perfecto ' durante todo el 
año.

>5

Más confort por menos dinero.
El reducido consumo del Climatizador por Bomba de Calor, es otra de las 

grandes ventajas de este sistema: 
como aire acondicionado produce 
más energía de la que consume y 
como calefacción, genera hasta tres 
veces más energía de la que utiliza. 
Por eso es un sistema de calefacción 
tan económico.

Todo el confort en sus manos.
Los climatizadores por Bomba de 
Calor se pueden controlar con un 
mando a distancia. Con sólo apretar 
un botón, podrá seleccionar con gran 
precisión la temperatura de su casa, 
escoger el funcionamiento del equipo 
como aire acondicionado o 
calefacción, regular la velocidad del 
aire, etc.

Con Iberdrola y el Climatizador por Bomba de Calor tendrá todas las ventajas.

* El clima perfecto todo el año
* Aire acondicionado en verano
* Calefacción en invierno
* Ahorro en la compra e instalación: sólo un equipo, en vez de dos.

* Si quiere recibir más información, 
puede llamar al Teléfono del Cliente 
de Iberdrola. Le facilitarán el 
contacto con un instalador que le 
realizará un estudio de las 
necesidades energéticas de su 
vivienda.

901 20 20 20

Teléfono del Cliente

IBERDROLA
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El consejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, dio ayer a conocer en 
Toledo la nueva orden de tasas para el 
próximo curso 1998/99

El incremento, consensuado con los alumnos de la UCLM, se corresponde a la variación del IPC 

Las tasas universitarias subirán un
2% el próximo curso 98/99 en CLM
Las tasas universitarias su
birán en Castilla-La Man
cha el próximo curso 1998/ 
99 en el porcentaje equiva
lente a la variación del índi
ce de precios al consumo 
nacional (IPC), es decir un 
dos por ciento, según infor
mó ayer en Toledo el conse
jero de Educación y Cultura 
del Gobierno regional, Jus
to Zambrana, en la presen
tación de la nueva orden de 
tasas diseñada por el Gobier
no regional,

Mónica ORMAECHEA

El consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Justo Zambrana, anunció ayer 
que el incremento de las tasas para 
el próximo curso en un 2% sobre 
el anterior 1997/98, equivalente 
a la variación del IPC, ha sido 
consensuado por la Dirección 
General de Enseñanza Univer
sitaria con los representantes de 
los estudiantes de la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

Asimismo, añadió que este 
incremento, coincidiendo con el 
aumento del IPC, es el fijado por 
la Comisión de Coordinación del 
Consejo de Universidades como 
límite mínimo. El máximo se ha 
fijado en tres puntos por encima 
de este indicador.

Entre las novedades que ha 
incorporado la Dirección Gene
ral de Enseñanza Universitaria 
de la Consejería de Educación a 
la orden de tasas Zambrana des
tacó la reducción de siete a cua
tro los grados de experimentalidad. 
De esta manera, se han agrupa
do los grados 1-2, 3-4 y 6-7, 
manteniendo separado el grado 
5, y posteriormente se han 
redenominado los nuevos grados 
resultantes de estas agrupacio
nes como 1,2,3 y 4; siendo el grado 
1 el correspondiente a las ense
ñanzas con menor experimen
talidad y el grado 4 el correspon
diente a las de mayor 
experimentalidad.

El criterio básico que se ha 
seguido en la simplificación del 
sistema de grados de 
experimentalidad ha sido el de 
simplificar y racionalizar su es
tructura. Zambrana señaló asi
mismo que esta modificación 
permitirá que las diferencias de 
precios entre unos y otros que
den estructuradas de forma más 
coherente.

Asimismo, en esta orden, que

CURSO 1998/99
Precios del crédito en enseñanzas de primer y segundo ciclo 

según grado de experimentalidad y número de matrícula
''^'-^^•MTRICULA 

ORADO

1’ 
MATRICULA

2* 
MATRICULA

3* 
MATRICULA

4* y suc0slvas 
MATRICULA

GRADO 1 1.130 1.520 2.200 2.660

GRADO 2 1.360 1.830 2.640 3.190 .

GRADOS 1.640 2.210 3.200 3.850

GRADO 4 1.750 2.360 3.420 4.120

Precios del curso completo en enseñanzas de primer y segundo ciclo 
según grado de experimentalidad y número de matrícula

""^«..^.^^TRICULA 

GRADO DEEXR'^''-'\
1" 

MATRICULA
2* 

MATRICULA
3’ 

MATRICULA
4* y sucesivas 

MATRICULA

GRADO 1 67.800 91.200 132.000 159.000

GRADO 2 81.600 109.800 158.400 191.400

GRADO 3 98.400 132.600 192.000 231.000

GRADO 4 105.000 141.600 205.200 247.200

Grado de experimentalidad de las enseñanzas, por titulaciones
Grado de experimentalidad 1:
Licenciado en Administración y Dirección de Empresas, en Derecho, en Economía, en Geografía, en Filología Francesa, en Filología Inglesa, en Filología 
Hispánica, en Historia, en Historia del Arte y en Humanidades; Diplomado en Ciencias Empresariales, en Gestión y Administración Pública, en Relaciones 
Laborales, en Trabajo Social y en Turismo,
Grado de experimentalidad 2:
Licenciado en Psicopedagogía; Diplomado en Educación Social, en^Logopedia, en Magisterio y en Terapia Ocupacional.
Grado de experimentalidad 3:
Licenciado en Bellas Artes; Ingeniero Agrónomo, Ingeniero en Informática, Arquitecto Técnico, Ingeniero Técnico Agrícola, Forestal, Industrial, de Minas, de 
Telecomunicación, Ingeniero Técnico en Informática de Gestión y en Informática de Sistemas.
Grado de experimentalidad 4:
Ucenciado en Ciencia y Tecnología de los Alimentos, en Ciencias Ambientales, en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, en Medicina y en Química; 
Ingeniero Industrial, Ingeniero Químico e Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos; Diplomado en Enfermería y Diplomado en Fisioterapia.

La nueva orden de tasas incorpora importantes novedades.

será publicada en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha 
(DOCM), se modifica también el 
sistema de cálculo del precio de 
las materias de libre elección, a 
las cuales se les aplicarán los pre
cios correspondientes al grado de 
experimentalidad de la enseñan- 
za a la que correspondan, con 
independencia de la titulación que 
se pretenda obtener por el alum
no que esté matriculado en las 
mismas.

Como consecuencia de esta 
modificación el incremento que 
se produce en cada una de las 
enseñanzas no es lineal, sino que 
varía en función del grado asig
nado a cada una de ellas. La 
variación más acusada se dará 
en la titulación de Bellas Artes, 
que por su elevado grado de 
experimentalidad se integra en el 
nuevo grado 3, junto con las ca
rreras técnicas.

El consejero de Educación 
anunció que tras estas modifica
ciones los precios de las matrí-

Ana Aguilar, Justo Zambrana e Ignacio Gavira , ayer. M.SOTO

culas por curso oscilarán el próxi
mo curso 1998/99 entre las 67.800 
pesetas anuales de una carrera 
con un nivel de experimentalidad 

uno a las 105.000 pesetas de una 
carrera de nivel cuatro.

El hecho de que en Castilla- 
La Mancha el incremento de las

tasas se mantengan en el mar
gen inferior de lo propuesto por 
el Consejo de Universidades, es 
síntoma, a juicio del consejero, 
de la intención del Gobierno re
gional de seguir apostando deci
didamente por la expansión de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha. "La subida del 2%-puntua- 
lizó- no es un incremento real 
porque el crecimiento del PIB 
nominal, es decir, la inflación más 
el crecimiento real de la econo
mía, estará próximo este año al 
6%. Esto significa que en térmi
nos de riqueza nacional y de bien
estar de las familias el incremento 
de los precios es inferior a lo que 
va a crecer, de promedio, el estatus 
de estas". Para Zambrana el 
Gobierno regional está contribu
yendo a que los estudiantes de 
Castilla-La Mancha puedan ac
ceder sin dificultades a la Uni
versidad regional.

"Tras la aprobación por parte 
del Consejo de Gobierno del de
creto de ampliación de 10 nue
vas titulaciones para la Univer
sidad regional y después de las 
inversiones cuantiosas que se 
están llevando a cabo en todos 
los campus, la subida que aplica
mos a las matrículas pretende 
conseguir que todos los jóvenes 
puedan estudiar en la Universi
dad y esta se pueda seguir forta
leciendo", argüyó.

La nueva orden de tasas fue 
presentada ayer en Toledo por 
el consejero de Educación así 
como por el director general de 
Enseñanza Universitaria, Igna
cio Gavira y la delegada de alum
nos de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Ana Aguilar.

Esta nueva orden recoge asi
mismo como novedad la exención 
de precios de matrícula para 
minusválidos. En la actualidad, tal 
y como informó Ignacio Gavira, 
son 15 los alumnos con disca
pacidades físicas matriculados en 
la Universidad de Castilla-La Man
cha.

La representante de los alum
nos, Ana Aguilar, dio ayer la bien
venida a la nueva orden de tasas 
y destacó el acierto de la modi
ficación del sistema de cálculo 
del precio de las materias de li
bre elección así como el de la 
convergencia de los grados. 
Asimismo, anunció que esta or
den recoge que la tasa por expe
dición de la tarjeta de identidad 
del alumno se cobre sólo cuando 
sea necesaria su expedición o 
renovación porlo que no tendrán 
que renovaría con cada nuevo 
curso académico.
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El vicerrector de Nuevas Enseñanzas de la UCLM presentó ayer en Toledo las nuevas carreras

Las nuevas titulaciones se han abierto
hueco en el panorama universitario

Mónica ORMAECHEA

El vicerrector de Política 
Académica y Nuevas Enseñan
zas de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Ernesto Martínez 
Ataz, anunció ayer en Toledo que 
las nuevas titulaciones que co
menzarán a impartirse a partir del 
próximo mes de octubre en el 
campus de Toledo y el Centro de 
Estudios Universitarios de 
Talavera de la Reina han sido 
concebidas a partir de un mode
lo universitario que van más allá 
de "las miras locales" y persiguen 
estar a la altura de las titulaciones 
de principio del siglo XXL

Estas titulaciones,cuyos pla
nes de estudio están siendo apro
bados por la Junta de Gobierno 
de la Universidad regional, son 
las diplomaturas de Logopedia 
y Educación Social que se implan
tarán en el CEU de Talavera de 
la Reina y Ciencias del Deporte 
y del Medio Ambiente en Toledo.

El vicerrector de Política 
Académica señaló ayer que las 
diez nuevas titulaciones que co
menzarán a impartirse el próxi
mo curso 1998/99 en la UCLM 
se concibieron con el objetivo de 

mejorar la calidad e investigación 
de la universidad, así como con 
el de dinamizar y servir de motor 
de cambio para la Universidad 
regional. Para ello, anunció 
Martínez Ataz, se han tenido en 
cuenta los planes de estudio que 
se viene aplicando tanto en el resto 
de países europeos como en las 
universidades norteamericanas 
sin perder de vista la estructura 
del sistema universitario español.

Asimismo, destacó que las 
nuevas titulaciones de la Univer
sidad regional pretenden "hacer 
un nicho dentro de las universi
dades del país" ofertando espe
cialidades y áreas que no están 
siendo cubiertas por otras univer
sidades españolas.

En la presentación de las nue
vas titulaciones estuvieron pre
sentes los dos nuevos comisarios 
de las facultades de Ciencias del 
Deporte, Fernando Sánchez 
Bañuelos, y de la de Medio 
Ambiente, José Manuel Moreno, 
así como la directora del CEU 
de Talavera de la Reina, Virgilia 
Antón.

José Manuel Moreno, que ha 
sido profesor titular de Biológi
cas de la Universidad

Martínez Ataz, en el centro, presentó en Toledo las titulaciones. M.SOTO

a

Complutense y director de varios 
proyectos de ámbito nacional e 
internacional, asume la dirección 
de la Facultad de Ciencias del 
Medio Ambiente en Toledo. 
Moreno anunció ayer que esta 
carrera de ciclo completo ofertará 

a los estudiantes dos especiali
dades. La conservación, planifi
cación y gestión del Medio Am
biente y la segunda está enfoca
da a la vertiente "anticipati va" o 
"curativa" por medio del análisis 
de tecnologías aplicadas al Me

dio Ambiente.
Fernando Sánchez Bañuelos, 

en la actualidad decano comisa
rio de Ciencias del Depoí<e, ha 
sido entrenador nacional de 
Atletismo y director técnico del 
programa ADO-92 y ha prepa
rado a la selección nacional en 
la Olimpiada de Barcelona de 
1992. En la presentación de la 
nueva titulación, que se imparti
rá en la Fábrica de Armas, infor
mó que para el próximo curso se 
ofertarán ochenta plazas y anunció 
que de forma provisional se im
partirán las clases en instalacio
nes deportivas municipales.

Por su parte, la directora del 
CEU, Virgilia Antón, anuncióque 
la diplomatura de Logopedia, 
cuyos estudios se cursan en cin
co universidades de España, 
ofertará en Talavera el próximo 
curso 60 plazas y la nota de cor
te será de 6,89.

Asimismo, la diplomatura de 
Educación Social , que contará 
en su primer año con 75 alumnos 
ha fijado una nota de corte de 6,11 
y contempla dos itinerarios: la 
educación social encaminada a 
la tercera edad y la relacionada 
con la marginación.

El presidente de la Conferencia de Rectores
Europeos abí^o por la autonomía universitana

La Tribuna

El ex-rector de la Universi
dad de Barcelona y presidente 
de la Conferencia de Rectores 
Europeos, Josep María Bricall 
Masip, mantuvo el martes por la 
mañana un encuentro con los me
dios de comunicación en la fa
cultad de Ciencias Económicas 
y Empresariales de la Universi
dad de Castilla la Mancha.

En esta conferencia de pren
sa, a la que también asistieron el 
Vicerrector del campus de 
Albacete y el Decano de dicha 
facultad, Josep María Bricall - 
recientemente nombrado coordi
nador de un estudio sobre la en
señanza superior por la Confe
rencia de Rectores española- ha 
repasado las líneas fundamenta
les que este trabajo ha de seguir.

Para él, «los temas que se 

tocan son muy parecidos en to
dos los países europeos: la for
ma en que la Universidad se adapta 
a los requerimientos que la nue
va enseñanza superior demanda 
y a los nuevos procedimientos de 
producción y cómo debe ser go
bernada y financiada la univer
sidad para adaptarse a estas cir
cunstancias».

El presidente de la Confede
ración de Rectores Europeos y 
ex rector de la Universidad de 
Barcelona se mostró partidario 
de la autonomía universitaria y 
de la universidad tradicional y de
mandó el protagonismo de los ór
ganos de gobierno universitarios, 
que deben de actuar «no siendo 
esclavos de corporativismosDe 
lo contrario ocurrirá la gran pa
radoja: aquellos que quieren con
servar la universidad tradicional 
porque no quieren que se intro

duzca en ella el mercado, van a 
ser los que van a favorecer más 
la introducción del mercado.

La única forma de mantener 
la tradición en al Universidad con
siste en dar a los órganos de go
bierno la posibilidad de que la uni
versidad tenga un plan de acción 
en el cual los elementos acadé
micos sean los elementos funda
mentales».

Respecto a la masificación de la universidad, el ex-rector 
de la Universidad de Barcelona, Josep María Bricall, 

apuntó que este problema «debe ser resuelto a través de 
nuevas formas de organización de los estudios que los 

estudiantes piden»

Respecto a la masificación de 
la universidad, el ex-Rector de la 
Universidad de Barcelona apuntó 
que este problema «debe ser re
suelto a través de nuevas formas 
de organización de los estudios 
que los estudiantes piden».

Josep María Bricall relizó tam
bién una valoración de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, afir
mando que «forma parte de esa

nueva ola de universidades de Es
paña que han nacido con un gran 
entusiasmo, con unos medios bas
tante importantes y muy vincu
ladas al territorio. Por desgracia 
todas las universidades de Espa
ña se han creado iguales pero si 
se les va dando la autonomía 
adecuada se irán haciendo dis
tintas y ésta es la apuesta que 
hace Castilla la Mancha».
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34 Jueves, 11 de Junio de 1998 Los acusados reconocieron los 
hechos, pero se negaron a 
responder a las preguntas referidas 
al entramado de ETA

Afirman que no querían dejarle morir, sino que el destino de su víctima estaba en manos del Gobierno

Los acusados se reconocen autores
del secuestro de Ort^a Lara
Los cuatro presuntos etarras acusados de secuestrar a José 
Antonio Ortega Lara dijeron ayer que se vieron «obligados» 
a cometer esta acción contra «un funcionario de prisiones y 
militante del PP», pero aseguraron que no le iban a dejar 
morir de hambre y que su liberación dependía de un «gesto» 
del Gobierno.

A.S.E. ■ Madrid

En la primera jornada del jui
cio por el secuestro más largo de 
ETA, Jesús María Uribechevarría 
Bolinaga, Javier Ugarte Villar, 
José Luis Erostegui Bidaguren 
y José Miguel Gaztelu Ochando
rena declararon durante una hora 
y media, en la que eludieron res
ponder cuestiones Sobre la orga
nización terrorista o el origen de 
las órdenes que recibían.

Ortega Lara, cuyo testimonio 
iba a abrir el turno de los testi
gos, quedó eximido de acudir a 
declarar, debido a su estado físi
co y psíquico originado por el se
cuestro, que duró 532 días, y en 
su lugar la secretaria de la sala 
leyó parte de la declaración -que 
proseguirá hoy- prestada al juez 
instructor tras ser liberado el 1 
de julio de 1997.

Los acusados eludieron ofre
cer detalles sobre el zulo de Mon
dragón (Guipúzcoa) en el que le 
mantuvieron secuestrado, sobre 
la nave en la que estaba ubica
do, o sobre la empresa «Jalgui», 
titular de la instalación, asícomo 
los vehículos o los dispositivos 
de los que se valieron para cap
turarle, el 17 de enero de 1996, 
al llegar a su casa de Burgos, des
de la cárcel de Logroño en la que 
era funcionario.

Coincidieron en que Ortega 
Lara fue secuestrado por ser fun- 
cionario de prisiones y militan
te del PP. Concretamente, Javier 
Ugarte explicó que los trabaja
dores de las cárceles «no eran ob
jetivo de ETA hasta que pasan a 
ser agentes activos de la política 
de exterminio».

Todos insistieron en que, en 
contra de la declaración que pres
tó Ortega Lara ante el Juzgado, 
no pensaban dejarle morir de 
hambre, y destacaron que su libe
ración dependía de un sólo «ges
to» del ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, sobre su políti
ca penitenciaria haciael colecti
vo de presos de ETA.

Para demostrar que su inten
ción no era la de que falleciera 
de inanición, detallaron los ali
mentos que le procuraban, ade
más de los productos de aseo per
sonal o «para limpiar la chabo
la», y las medicinas que le sumi
nistraban cuando estuvo enfer
mo, aquej ado de un problema in
testinal o de hongos, entre otros, 
aunque dijeron que a partir de un 
momento no quiso comer más 
que verdura.

También comentaron que si 
tenía barba era porque había sido 
elección suya y que le facilita
ban cartearse con su mujer. A 
pesar de eso, Ugarte reconoció

Los cuatro acusados dentro de la cámara blindada. EFE

que la situación era «dura» pero 
a su juicio podría haberse termi
nado «en 24 horas» si el Gobier
no hubiera aceptado la reivindi
cación de acercar a los presos.

Los acusados no quisieron res
ponder o dijeron no recordar ha
ber ocultado a la Guardia Civil, 
tras las detenciones, el lugar en 
el que estaba la víctima, ni los 
detalles del zulo -de 3 metros por 
2,5 y 1,80 de altura-, instalado 
en los bajos de una nave y al que 
se accedía mediante un comple
jo mecanismo hidráulico.

Según la declaración de Orte
ga Lara leída ante la sala, sus cap
tores le dijeron que no le iban a 
matar pero sí a dejar morir y que 

en agosto de 1996 le dijeron que 
debía engordar porque le iban a 
liberar pronto aunque cuatro me
ses después le comunicaron que 
todavía se iba a prolongar mu
cho el secuestro, en el que perma
neció desde el primer día hasta 
el último en el interior del zulo.

También declaró que en una 
ocasión le empujaron para obli
garle a salir en un vídeo con un 
cartel de presos de ETA a sus es
paldas, aunque señaló que el trato 
era distante.

Los acusados, que prestaron 
declaración desde dentro de una 
urna blindada y que vestían cami
setas en las que reivindicaban el 
acercamiento de presos al País

Vasco, se negaron a responder a 
las preguntas de la acción popu
lar que ejerce la Asociación de 
Víctimas del Terrorismo (AVT), 
aunque sí contestaron algunas 
formuladas por el fiscal, Ignacio 
Gordillo.

Alegatos políticos

En algunos momentos, los 
acusados, respondían con alega
tos a sus reivindicaciones o con 
cuestiones relativas a su situa
ción personal como general de 
los presos, en lugar de facilitar 
datos sobre las condiciones vivi
das por el secuestrado.

Al enunciar las reivindicacio
nes por las que recurren a la «lu
cha armada», Uribechavarría se
ñaló que su organización ha tra
tado de acceder a la vía democrá
tica, en referencia a HB, y recordó 
que la Mesa Nacional de esta coa
lición abertzale está en prisión.

Las declaraciones, presencia
das por una docena de familia
res y amigos de los acusados, se 
desarrollaron sin incidentes y 
sólo José Luis Erostegui subió 
el tono en varias ocasiones, inclu
so pidió al fiscal que se remitie
ra al caso, con lo que eludió con
testar si Julián Atxurra Egurola 
«Pototo», detenido en Francia, 
era quien daba las órdenes como 
responsable de este comando.

El juicio continuará hoy con 
lacontinuación de la declaración 
leida de Ortega Lara y con la com
parecencia de testigos, entre ellos 
agentes de la Guardia Civil que 
participaron en la detención.

Un miembro del Comando Vizcaya 
confiesa que intentó matar a Iturgaiz

Serra niega que 
los traslados en el
Cesid se 
relacionen con las 
escuchas a HB

J.S. - Madrid

Uno de los presuntos miem
bros del «comando Vizcaya» de 
ETA, Iñaki Bilbao, detenido la 
pasada semana junto con los de
más miembros de este grupo te
rrorista, intentó matar al presi
dente del PPdel País Vasco, Car
los Itugaiz, pero tuvo que desistir 
ante las fuertes medidas de segu
ridad del político.

Fuentes jurídicas indicaron 
ayer que Bilbao intentó éste ase
sinato en unaetapa de su activi
dad terrorista anterior a la del 
comando ahora desarticulado. 

durante una concentración -de 
la que no precisaron la fecha ni 
el lugar- celebrada para exigir 
la liberación de Cosme Del
claux, secuestrado por ETA, a 
la que asistió Iturgaiz.

El ahora detenido, que inten
taba cometer este atentado en 
solitario, advirtió que la presen
cia de los escoltas de Iturgaiz 
le impedía llevar a cabo la ac
ción con todas las garantías y 
finalmente desistió.

El «comando Vizcaya», por 
otra parte, intentó asesinare! pa
sado mes de marzo al dueño de 
un bar de la localidad cántabra 

de Castro Urdiales, pero la pistola 
de Iñaki Bilbao, quien debía encar
garse de disparar, se encasquilló 
cuando apuntaba a la víctima, por 
lo que no pudo cometer la acción,

”Delito común”

Este atentado frustrado, en el 
que presuntamente participaron 
también los detenidos Javier 
Moreno y Olga Sanz, fue denun
ciado en su día como un delito 
común y había sido planeado ai 
relacionar los terroristas a la víc
tima con asuntos de narcotráfico.

El «comando Vizcaya» tenía 

también como objetivo al conse
jero de Interior del Gobierno 
Vasco, Juan María Atutxa, del 
que los terroristas habían llega
do a disponer de la matrícula de 
su vehículo oficial.

Los miembros del comando 
también tenían la intención de 
matar a un miembro de la Guar
dia Civil el día en que fueron de
tenidos y a otro el próximo día 
20 de junio y habían recabado 
información sobre cuarteles de 
la Guardia Civil de las localida
des de Cebreros y El Tiemblo, 
ambas en Avila, y de San Mar
tín de Valdeiglesias, en Madrid.

Efe - Madrid

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, negó ayer que 
se haya cesado en las últimas 
semanas a 32 jefes de Departa
mento del CESID y rechazó que 
los últimos traslados que ha ha
bido en este organismo estén re
lacionados con las supuestas es
cuchas a HB. Serra hizo esta 
consideración ante el pleno del 
Senado en respuesta a una pre
gunta de la senadora de EA, 
Inmaculada Boneta, quien se in
teresó por conocer las razones 
de dichos ceses y traslados.
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El ex jefe del Cesid asesura que nunca habló de terrorismo con González

Roldan ’’deduce’ ’que Barrionuevo
ordeno el secuestro de Marey

F.P. - Madrid

El ex director general de la 
Guardia Civil Luis Roldán dijo 
ayer en el juicio del «caso GAL» 
que, de sus conversaciones con 
José Barrionuevo, deduce que el 
ex ministro del Interior ordenó 
en 1983 el secuestro de Segun
do Marey en Francia.

Por su parte, el ex director del 
CESID Emilio Alonso Manglano 
aseguró que «nunca, nunca, nun
ca» despachó con el presidente 
del Gobierno (Felipe González) 
sobre el tema de terrorismo, que 
no supo nada del secuestro de 
Marey, que tampoco conoció la 
llamada «acta fundacional» de 
los GAL, ni los supuestos sellos 
con las siglas de esta banda cuya 
elaboración se atribuye al ser
vicio secreto.

En la novena sesión de la vista 
oral, en la que declararon seis 
testigos, Roldán aseguró que tras 
las acciones de los GAL había 
«una decisión política» y sostuvo 
que la noche del secuestro ha
bló con Rafael Vera, entonces 
director de la Seguridad del Es
tado, para informarle de que un 
francés había llegado a la fronte
ra diciendo que tenía a Segundo 
Marey.

En el juicio del «caso GAL», 
en el que se sientan en el banqui
llo doce acusados para los que 
el fiscal pide un total de 178 años 
de cárcel, el Tribunal Supremo 
juzga el secuestro durante nue
ve días de Marey, quien fue con
fundido con el etarra Mikel Lu
jua.

La palabra exacta

En un primer momento de su 
declaración, Roldán ratificó lo 
que había manifestado en la ins
trucción judicial: que Barrionue
vo le había dicho que ordenó el 
secuestro de Marey y que se trató 
de «una chapuza», pero después 
de un receso, matizó que «el mi
nistro del Interior posiblemen
te no utilizó el verbo ‘ordena
do’, pero se deduce de la con ver
sación que era un acto del Minis
terio».

El testigo aseguró que «na
die discutía» en Interior que el 
Gobierno estaba detrás de los 
GAL, y así se lo apuntaban algu
nas circunstancias que conoció 
cuando era uno de los responsa
bles de la «cúpula» ministerial.

Roldán explicó, por ejemplo, 
que en 1990 Vera le pidió alguien 
de confianza para acompañar a 
su secretario Juan de Justo a 
Suiza para entregar un maletín 
con 50 millones de pesetas a las 
mujeres de Amedo y Domín
guez.

Luis Roldán relató que la no
che del secuestro de Marey, épo
ca en la que era delegado del Go
bierno en Navarra, recibió una 
llamada del jefe de Policía de

Manglano en el momento de acceder ayer al Tribunal Supremo. EFE
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Pamplona, Eduardo Couto, en la 
que era informado de que, se
gún los agentes de policía de 
Dantxarinea, se había presentado 
en el puesto fronterizo un 
magrebí que decía que tenía a 
Segundo Marey y que quería ha
blar con la Jefatura de Policía 
de Bilbao.

Sin embargo, el ex jefe supe
rior de Policía de Pamplona 
Eduardo Couto negó que cuan
do llamó a Roldán le informara 
de que Talbi iba con Segundo 
Marey, aunque así lo declaró en 
un careo ante el juez Baltasar 
Garzón en 1995.

Según Roldán, a continuación 
telefoneó a Vera, que le requi
rió más datos, y cuando los com
pletó y consiguió el nombre de 
Mohand Talbi, el ex director de 
la Seguridad le contestó: «Si, si, 
este es un tema que lleva Bilbao; 
no te preocupes que yo hablo con 
Julián (Sancristóbal)«.

Afirmó que el «caso Amedo» 
fue tratado «en doscientas con
versaciones» en el Ministerio, 
y que él incluso participó en reu
niones con los fiscales genera
les Javier Moscoso, Leopoldo 
Torres y Eligió Hernández, para 
hablar sobre su indulto.

Teme por su vida

En su declaración, llegó a 
afirmar que temía por su vida ya 
que le habían amenazado «si ha
blaba de los GAL».

La presencia de Roldán en el 
juicio contó con sus especiales 
medidas de seguridad, ya que, 
además de entrar al Palacio de 
Justicia por la puerta de carrua
jes, fue permanentemente escol
tado en la sala por dos policías.

En la sesión de tarde, el te
niente general Emilio Alonso 
Manglano, director del CESID 
de 1981 a 1995, aseguró: «no he 
despachado nunca, nunca, nun
ca, con el presidente del Gobier
no (Felipe González) sobre el 
tema de terrorismo».

Sobre la llamada «acta 
fundacional de los GAL», ase
guró que no la conocía hasta que 
le fue mostrada durante la ins
trucción de la causa en el Supre
mo.

Las funciones

Aunque no negó su existen
cia, Manglano mantuvo que re
sultaba contradictorio que fue
ra la agrupación operativa del ex 
coronel Juan Alberto Perote, 
condenado por sustraer docu
mentos del CESID, quien la ela
boró y no el área que se dedica
ba al terrorismo.

El teniente general también 
destacó que el contenido de esa 
nota no se correspondía tampo
co con la conclusión que por 
aquellas fechas tomó el CESID 
de que no era «aceptable» la acti
vidad violenta en la lucha con
tra ETA.

Manglano afirmó también 
que ese documento no tiene re
gistrada oficialmente su salida 
del CESID, aunque alguien la pu
do sacar de forma ilegal.

En cuanto a la segunda nota 
del CESID, en la que supuesta
mente se informaba de que se 
iban a iniciar acciones contra 
ETA en Francia, el testigo afir
mó que, como ha certificado el 
centro, ese documento no lo des
pachó.

Manglano y el ex responsa-

ble del grupo antiterrorista del 
CESID Manuel Guerrero Bravo, 
que también testificó, coincidie
ron en que nunca recibieron ins
trucciones para investigar los 
GAL.

El ex director del CESID 
también coincidió con otro tes
tigo, el ex comisario general de 
Información Jesús Martínez To
rres, en que la llamada «guerra 
sucia» empezó entre 1974.

Por su parte, el ex director de 
la Policía entre 1983 y 1986 
Rafael del Río, contó que no in
vestigó a los GAL porque actua
ban en Francia y se salía de su 
jurisdicción.

El juicio se reanudará el 
próximo martes día 16 con la 
declaración del secuestrado Se
gundo Marey.

SE OU AMWO 
MANGA GEEMAIMENO!
1- línea de playa en el Mediterráneo 

y sólo a 1 Oúm. del Mar Menor

Piscina, garagej\etc _^_
Interesados llamar al:

925 370 572

Belloch asegura 
que la 
instrucción de 
Garzón estuvo 
bajo sospecha

Efe - Madrid

El ex ministro de Justicia e 
Interior, Juan Alberto Belloch, 
dijo ayer que hubiera sido pru
dente que el juez Garzón se hu
biera abstenido en el caso por 
el secuestro de Segundo Marey, 
porque «ha generado una ins
trucción en la que las sospechas 
de no imparcialidad se han man- 
tenido durante demasiados 
años». Belloch, en declaracio
nes en los pasillos del Congre
so, afirmó se le ha reprochado 
que no accediera a la petición 
del juez de nombrarle secreta
rio de Estado de Interior, pero 
«el paso del tiempo ha demos
trado hasta qué punto hubiera 
sido terrible para el país que una 
personalidad del tipo de la de 
Garzón» hubiera ocupado ese 
cargo.

El presidente del Tribunal 
Supremo y del Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ), 
Javier Delgado, aseguró ayer en 
Oviedo que cualquier intento de 
«influir» o de «orientar la de
cisión» de los magistrados que 
juzgan la causa por el secues
tro de Segundo Marey «es una 
tentativa imposible».

La ministra de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante, 
señaló que la vista de los GAL 
en el Tribunal Supremo se está 
desarrollando como un juicio 
«muy importante pero normal» 
y explicó que en un tribunal 
compuesto por tantos jueces es 
lógico que existan diferencias 
de criterio.

El coordinador general de 
Izquierda Unida, Julio Anguita, 
confesó que está «moderada
mente inquieto» ante la posibi
lidad de que se concedan indul
tos tras el juicio por el denomi
nado caso GAL y advirtió que 
«están en juego la credibilidad 
de la democracia y el Estado de 
derecho».

Anguita manifestó en con
ferencia de prensa que oye «un 
‘fru-fru’ de indulto» que le causa 
esa inquietud, cuestión sobre la 
que ya hablará en contra, y que 
espera el resultado del juicio.
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Ante una presunta sobre supuestas desviaciones de ingresos y sustos

Rato insta al PSOE a abandonar el 
discurso del miedo presupuestario

E.B, - Madrid

EI vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, instó ayer al 
PSOE a que abandone «el dis
curso del miedo», y consideró 
«absolutamente falso» el razo
namiento de ese grupo cuando 
habla de desviaciones en los in
gresos y gastos del Estado.

El vicepresidente contestaba* 
así, en la sesión de control al Go
bierno en el Senado, a una pre
gunta del senador socialista Oc
tavio Granados sobre las previ
siones de ingresos, gastos y défi
cit público, que -según este par
lamentario- «en algún momen
to deberán revisarse».

Rato dijo que «desde que 
tengo uso de razón política» la 
estrategia del PSOE era anun
ciar que cuando el PP llegara al 
Gobierno, no pagaría las pensio
nes, ni la sanidad, ni la educa
ción, mientras que lo que ha 
ocurrido es que «las pensiones 
han subido por encima de la 
inflación, ha mejorado la sani
dad y la educación y están ba
jando los impuestos».

A su juicio, el PSOE-que «só
lo tiene dos opciones: recono
cer que su política fue un error 
o andar anunciando la catástro
fe a la vuelta de la esquina»- se 
ve obligado «a inventar un dis
curso catastrofista, porque no 
tiene otro alternativo».

Rechazó que la situación pa
trimonial y financiera de la Segu-

Rodrigo Rato, ministro de Economía. EFE

ridad Social esté en peligro y re
cordó que’registra una cifra re
cord de cotizantes (13,5 millo
nes), además de que entre 1996 
y 1997 ha reducido su déficit a 
la mitad.

Como ya hizo el lunes el se
cretario de Estado de Economía, 
Rato recomendó al PSOE que se 
lea los informes de la Interven
ción General del Estado, de la 
Comisión Europea, del Institu
to Monetario Europeo y de la 
OCDE para comprobar que Es
paña está cumpliendo los objeti
vos de ingresos, gastos y défi
cit.

Además, aseguró que cuan
do el PSOE habla de desviacio
nes en el gasto y de menores in
gresos comete «errores técni
cos», como considerar que las 
modificaciones de créditos su
ponen incrementos de gasto.

Octavio Granado reprochó al 
Gobierno que se resista a modifi
car las previsiones y aseguró que, 
en lo que va de año, se han produ
cido modificaciones de créditos 
(sobre los contenidos en los Pre
supuestos) por un total de 
370.000 millones de pesetas.

Para el senador socialista, en 
algún momento el Gobierno se 

verá obligado a revisar sus previ
siones, para asumir gastos como 
la deuda de RTVE o las transfe
rencias a la comunidades autó
nomas.

En la misma sesión, el sena
dor socialista Luis Armet pre
guntó a Rato por las razones que 
explican el mayor crecimiento 
de los fondos de inversión so
bre los depósitos de ahorro para 
concluir que el Gobierno está 
produciendo «asimetrías bruta
les» en el tratamiento fiscal de 
esos dos productos que provo
can «repercusiones sociales de 
gran magnitud».

Rato aseguró que el mayor 
crecimiento de los fondos se debe 
al descenso de los tipos de inte
rés, que ha llevado a los ciuda
danos a «tomar decisiones racio
nales» y colocar sus ahorros en 
renta variable.

Además, explicó que el Go
bierno ha modificado la fiscali
dad del ahorro para hacer que los 
ciudadanos no tomen sus decisio
nes de inversión en función del 
tratamiento tributario, sino de la 
rentabilidad.

Con estas reformas y otras (la 
titulización de activos, el impul
so de las sociedades de capital- 
riesgo o la posibilidad de que los 
fondos inviertan una parte de sus 
activos en sociedades no coti
zadas), el Gobierno está arbitran
do un sistema tributario «más ho
mologable con el resto de la UE 
y ensanchando el mercado de ca
pitales», concluyó.

Loyola De 
Palacio acusa al 
PSOE de 
irresponsable por 
"rebañar” votos

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, acusó ayer 
en el Pleno del Congreso al 
PSOE de «actuar irresponsable
mente por haber dejado solo al 
Gobierno en la negociación para 
reformar e! mercado comunita
rio del aceite de oliva, sólo por 
rebañar un puñado de votos».

La ministra contestó a la 
pregunta formulada por el di- 
putacio socialista por Córdoba 
José Pleigo, quien preguntó si 
cien mil manifestantes son su
ficientes para que el Gobierno 
se tome en serio la futura refor
ma de la organización común 
de mercado (OCM) de este pro
ducto.

"Demagogia barata”

De Palacio reiteró que «el 
Gobierno del PP ha venido tra
bajando en esta reforma desde 
hace más de dos años y aún no 
hay nada cerrado», y aseguró 
que «ni 300.000 personas son 
suficientes para que el PSOE 
deje de hacer demagogia bara
ta con este tema».

«Estamos negociando para 
que se incluya la última cose
cha española de aceite, de alre
dedor de un millón de tonela
das, en las estadísticas que 
maneja Bruselas».

Pliego indicó, a su vez, que 
«la nefasta reforma que tendrá 
España es consecuencia de que 
usted se enfrente a todo y a 
todos» y pidió de nuevo que 
fuese el presidente del Gobier
no, José maría Aznar, quien 
dirija personalmente el último 
tramo de la negociación.

Almunia estudiará con 
”mucho interés” la carta de 
Anguita sobre un diálogo

Cascos asegura que en el 
Consejo de RTVE hay una 
estrategia de acoso y derribo

Efe-Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, estu
diará «con mucho interés» la 
carta que ayer le hizo llegar el 
coordinador general de Izquier
da Unida, Julio Anguita, mos
trándole su disposición a cele
brar una entrevista para iniciar 
conversaciones entre ambas 
formaciones políticas.

Según fuentes del PSOE, el 
secretario general trasladará este 
asunto a la comisión ejecutiva 
federal, que está convocada para 
el próximo día 22, con el fin de 
adoptar una decisión al respec
to.

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, propone en 
la carta una serie de cuestiones 
sobre política municipal para 
discutir la posibilidad de alcan
zar acuerdos postelectorales 
entre ambas formaciones.

Anguita responde así a la 
propuesta de «buscar los acuer

dos necesarios para cerrar a la 
derecha la posibilidad de gober
nar» en los Ayuntamientos y 
Comunidades Autónomas, tras 
las elecciones locales del próxi
mo año, que efectuó Almunia 
en la carta que le envió el pasa
do día 1 , informaron a Efe fuen
tes de IU.

Por su parte, el candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno, Jesé Borrell, aceptó ayer 
las explicaciones que le dióJulio 
Anguita -en un encuentro casual 
ayer en el Congreso- respecto 
a su papel en las reuniones en
tre ambas formaciones.

Anguita realizó ayer unas 
declaraciones sobre los contac
tos entre PSOE e IU, en las que 
-ante la insistencia de los pe
riodistas sobre si Borrell debe 
participaren los mismos- señaló 
que «mientras a mí no se me diga 
otra cosa, el máximo dirigente 
socialista es Joaquín Almunia. 
A Borrell no me lo saque a re
lucir porque aquí no pinta nada».

C«O. ■ Madrid

El vicepresidente del Gobier
no, Francisco Alvarez Cascos, 
aseguró ayer en el Pleno del Se
nado que la crisis en el consejo 
de RTVE es «lamentable» y obe
dece a una «clarísima e inten
cionada estrategia política de 
acoso y derribo, y en la que todo 
vale incluso la vulneración del 
ordenamiento jurídico».

Cascos afirmó que «son razo
nes de estricta legalidad las que 
concurren actualmente en el 
Consejo de Administración que 
son imputables única y exclu
sivamente a unos consejeros que 
aprovechándose de una mayo
ría que en condiciones norma
les no tendrían, han adoptado 
un acuerdo que infringe el orde
namiento jurídico y de cuya vo
luntad depende solventarlo».

El vicepresidente respondía 
a una pregunta de Francisco Ja
vier Rojo, del Grupo Socialista, 
sobre «la opinión que le mere

ce al Gobierno la actitud deobs
truccionismo del director gene
ral de RTVE, Femando López- 
Amor, para con el Consejo».

«La situación ha venido mo
tivada por el cese de Pedro Les- 
cure, secretario general de 
RTVE, como secretario del 
Consejo de RTVE a instancias 
de los consejeros nombrados 
por el PSOE, IU y PNV; cese 
que conforme a lo señalado por 
diversos dictámenes jurídicos 
es nulo de pleno derecho ade
más de incurrir en desviación 
de poder o arbitrariedad, toda 
vez que dicho cese -y así lo han 
reconocido publicamente di
chos consejeros- obedeció a un 
determinada actuación de Les- 
cure como secretario general de 
RTVE y no como secretario del 
Consejo, que justificó por escri
to y esgrimiendo argumentos 
estrictamente jurídicos que en 
ningún momento fueron rebati
dos por dichos consejeros sin 
duda porque carecían de ellos».

PSOE, CiU y 
PNV pueden 
votar contra la 
Ley de 
Cooperación

Efe - Madrid
CIU, PNV y PSOE anuncia

ron ayer que votarán en contra 
del Proyecto de Ley de Coope
ración si el PP no retira o modi
fica las dos enmiendas por las 
que el Ministerio de Exteriores 
pierde competencias a la hora 
de dirigir la política de coope
ración y gestionar los Fondos 
de Ayuda al Desarrollo (FAD), 
en favor del Ministerio de Eco
nomía, que es quien ahora las 
ostenta.

Los portavoces en el Sena
do para el tema de cooperación 
de estos tres grupos de la oposi
ción visitaron ayer a los repre
sentas del 0,7 que se encuentran 
acampados desde hace 10 días 
frente al edificio de la Cámara 
Alta para manifestarles su soli
daridad y su decisión de votar 
en contra si no cambian las dos 
enmiendas presentadas al arti
culo 17 y 28.
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La campaña para 
promocionar el 
Ejército 
profesional 
comienza hoy

Efe - Madrid

La campaña publicitaria para 
el Ejército Profesional organi
zada por el Ministerio de Defen
sa y presupuestada en 1.650 mi
llones de pesetas, comienza hoy, 
anunció ayer el director de Re
clutamiento y Enseñanza de este 
departamento, Jesús María Pé
rez Esteban.

En todas las cadenas televi
sivas nacionales y autonómicas 
aparecerán sendos spots de 25 
segundos de imagen idéntica y 
sonido, respectivamente, en cas
tellano, catalán, valenciano, eus
kera y gallego, aunque estos dos 
últimos no se emitirán hasta el 
día 16.

Las cuñas radiofónicas son 
•de 30 segundos y se emitirán en 
prácticamente la totalidad de las 
emisoras, al igual que la publi
cidad en prensa se repartirá a 
casi la totalidad de los medios, 
señaló Pérez Esteban.

También está prevista la pu
blicidad en cines, vídeos divul
gativos y vallas, así como folle
tos explicativos, guías y otras 
publicaciones.

La campaña está dirigida a 
jóvenes de entre 18 y 25 años y 
en esta primera fase ofrece 6.000 
puestos de trabajo como solda
do y marinero profesional para 
antes del 1 de julio.

Una fase posterior comenza
rá alrededor del 23 de septiem
bre y una última tendrá lugar en 
febrero del año próximo, explicó 
Pérez Esteben, quien agregó 
que, aunque en estas fechas ha
brá una especial incidencia pu
blicitaria, los spots, cuñas, carte
les y vallas se mantendrán du
rante todo el tiempo.

El Grupo Popular sólo le sarantiza su apoyo para hoy

Marqués se niega a dejar 
la presidencia de Asturias

L.M. - Oviedo

El presidente del Principa
do de Asturias, Sergio Marqués, 
que mantiene un enfrentamiento 
con la dirección de su partido 
(PP), descartó ayer la posibili
dad de dimitir, mientras que el 
nuevo portavoz popular en el 
Parlamento, Reinerio Alvarez, 
no quiso pronunciarse sobre el 
futuro apoyo del Grupo al Ejecu
tivo.

Marqués, que visitó Pola de 
Somiedo, dijo que firmó «un 
contrato no escrito» con los astu
rianos que tiene cuatro años de 
duración y está dispuesto a cum
plirlo, a la vez que recordó que 
la Ley establece que las respon
sabilidades políticas aun gobier
no se exigen por medio de una 
moción de censura.

«Mientras no se produzca esa 
situación, entenderé que no hay 
exigencia de responsabilidades 
políticas y por lo tanto seguiré 
adelante», añadió Marqués.

Cascos evoca la amistad

Por su parte, el vicepresiden
te del Gobierno y secretario 
general del PP, Francisco Alva- 
rez-Cascos, dijo ayer en los pasi
llos del Senado que «mucho ha 
tenido que pasar para que a pesar 
de los fuertes vínculos perso
nales» que le unen a Marqués, 
no haya tenido «más remedio» 
que sumarse a los acuerdos del 
Comité de la Ejecutiva Nacio-
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Rozada, presidente del PP de Asturias, enfrentado con Marqués.

nal del partido, que exigió al pre
sidente que depurara responsa
bilidades políticas en el seno de 
su Ejecutivo.

Tras la reunión mantenida 
ayer por el Comité Ejecutivo del 
Grupo Popular en el Parlamen
to asturiano, Reinerio Alvarez, 
sustituto como portavoz de Leo
nardo Verdín, destituido el lu
nes, señaló que los diputados po
pulares apoyarán al Gobierno 
en el Pleno de hoy, pero al ser 
preguntado sobre el respaldo 
posterior a esa fecha, respon
dió: «No abundo más allá».

Cuando se le preguntó sobre 

la posibilidad de que el Grupo 
Popular presente una moción de 
censura contra el presidente del 
Principado, Alvarez respondió: 
«Ni confirmar ni desmentir, 
porque en estos momentos no 
pensamos en nada así».

Ni Alvarez-Cascos ni Rei
nerio Alvarez quisieron valorar, 
por desconocerlo, un documento 
suscrito ayer por 18 de los 22 
alcaldes del PP en Asturias, en 
el que apoyan a Marqués y recla
man diálogo para superar la cri
sis, y que no fue firmado por los 
alcaldes de Oviedo, Avilés, Na
via y Gozón.

Indignación en 
Cantabria por 
una enmienda 
del PNV a su 
estatuto

Efe - Santander

La enmienda del PNV para 
incluir en el Estatuto de Can
tabria la posibilidad de que en
claves de la región se anexionen 
a comunidades limítrofes pro
vocó la indignación del Gobier
no regional y de los partidos, 
mientras que los nacionalistas 
vascos sostienen que su pro
puesta no supone una imposi
ción.

Según el texto de la enmien- 
da, a la que tuvo acceso Efe, el 
PNV propone una serie de re
quisitos para que un territorio 
o municipio que constituya un 
enclave integrado en la comu
nidad autónoma de Cantabria 
pueda segregarse de la misma 
o incorporarse a otra comuni
dad.

Estos requisitos son: «solici
tud de segregación del ayunta
miento o ayuntamientos intere
sados dirigida al gobierno de 
Cantabria; que lo acuerden los 
habitantes de dicho enclave 
mediante referéndum expresa
mente convocado, previa la au
torización competente al efecto 
y aprobado por mayoría de los 
votos válidos; aprobación por 
el parlamento de Cantabria y 
aprobación por las Cortes Ge
nerales mediante Ley Orgáni
ca».

El presidente de Cantabria, 
José Joaquín Martínez Sieso 
(PP), pidió al PNV que retire 
la enmienda y advirtió de que 
si no lo hace las relaciones entre 
ambas comunidades «empeo
rarán significativamente».

Los nacionalistas vascos ya 
le han respondido diciendo que 
mantendrán su propuesta.

El Congreso 
aprueba el fm de 
las penas de 
cárcel para los 
insumisos

Efe - Madrid

La Comisión de Justicia e In
terior del Congreso de los Dipu
tados aprobó ayer una proposi
ción de ley presentada por los 
Grupos Popular, Catalán y Ca
nario para la supresión de las 
penas de prisión y multas a los 
insumisos, y de rebaja de la in
habilitación.

La Comisión no reunió con
senso general en torno a la pro
posición, a la que los grupos so
cialista, de Izquierda Unida y 
Mixto presentaron una serie de 
enmiendas que no prosperaron. 
El portavoz del Grupo Popular, 
José Antonio Bermúdez de Cas
tro, explicó que la negativa a 
aceptar determinadas enmien
das de la izquierda se basa en la 
necesidad de «proteger el mode
lo vigente de Fuerzas Armadas», 
cn tanto se produce el tránsito 
al sistema profesional total.

Rajoy inicia el proceso para que 
las CCAA estén en la UE

LL. - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
y los representantes de las co
munidades autónomas iniciaron 
ayer el proceso que permitirá la 
presencia de las autonomías en 
los Consejos de Ministros de la 
Unión Europea, que traten so
bre asuntos en los que tienen 
competencias exclusivas.

Tras la reunión de la Confe
rencia para Asuntos relaciona
dos con las Comunidades Euro
peas, donde se trató este asun
to, Rajoy precisó que se había 
hecho entrega de unos borrado
res «para articular la participa
ción de las autonomías en los te
mas que sean de su competencia 
exclusiva en asuntos europeos».

Se trata de documentación 
para estudiar e! funcionamien
to de las actuales Conferencias 
sectoriales, «donde el Gobier
no forma conjuntamente con las 
comunidades autónomas la vo

luntad nacional», con un resu
men de todo lo que se ha hecho 
en estos dos últimos años, «y 
ahora esperamos las sugerencias 
de las autonomías», añadió el 
ministro.

Preciso que otro borrador 
servirá para analizar lo que son 
las competencias exclusivas de 
las autonomías, «requisito pre
vio para establecer el procedi
miento de participación en los 
temas europeos».

Tras esta entrega, subrayó, 
y a partir de ahora, «se iniciará 
el debate en la Comisión de 
coordinadores, dependiente de 
esta Conferencia sectorial. La 
voluntad del Gobierno es clara 
y conocida, cuanto más integra
da esté la voluntad española, 
cuantos más apoyos tenga y, por 
tanto, cuantos más acuerdos se 
consigan, más fuertes seremos 
y mejor irán las cosas».

En la reunión de ayer tam
bién se hizo un repaso general 
del funcionamiento de las Con

ferencias sectoriales que exis
ten en los distintos Ministerios, 
«con una valoración bastante 
positiva por parte de todos los 
presentes», continuó Rajoy.

Recordó que la Conferencia 
sectorial de Asuntos Europeos 
tiene un objetivo fuandamental, 
«que la voluntad española en los 
temas europeos sea lo más inte
grada posible, que no sea única 
y exclusivamente la del Gobier
no o la de las Cortes Generales, 
sino que también participen las 
comunidades autónomas, pues
to que asumen competencias 
muy importantes en temas so
bre los que también toma deci
siones la Unión Europea».

El consejero andaluz de la 
Presidencia, Gaspar Zarrías, se
ñaló que había propuesto esta
blecer un calendario orientati- 
vo para que en este año, a tra
vés de la Comisión de coordi
nadores, «podamos tener ya un 
texto que fije el procedimien
to».

Matutes acepta 
un diálogo con 
las CCAA al 
negociar pactos 
internacionales

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Abel Matutes, ase
guró ayer que el Gobierno es 
partidario de articularon proce
dimiento concreto que permi
ta mantener el diálogo perma
nente entre el Estado y las co
munidades Autónomas durante 
la elaboración de tratados y 
convenios internacionales.

Matutes respondió así en el 
Pleno del Senado a una inter
pelación del senador de CC 
Victoriano Ríos sobre el desa
rrollo de los estatutos de auto
nomía en los que se establece 
el derecho de las comunidades 
a recibir información en las 
materias que afecten a sus in
tereses durante la negociación 
de tratados internacionales. 
Ríos presentará una moción en 
la que se instará a elaborar un 
procedimiento en este '•entido.
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Los participantes de la 
manifestación de independentistas 
albaneses pidieron ayer el 
despliegue de la OTAN en Kosovo

Planteará la intervención en Kosovo si no se atiende esta exigencia

El Grupo de Contacto para la antigua Yugoslavia (EEUU, 
Rusia, Reino Unido, Francia, Alemania e Italia) acordó 
ayer, miércoles, en París pedir a Serbia que ponga fin, con 
toda urgencia, a la tensión rginante en la provincia de 
Kosovo, reanude las negociaciones y permita el retorno de 
los refugiados.

El Gnipo de Contacto pide a 
Serbia que ponga fin a la crisis

Efe-París

Sólo si hace caso omiso de 
esta última petición, los países 
que integran el Grupo podrían 
plantearse una intervención 
militar, según dejó entender el 
presidente de la reunión de al
tos funcionarios, Jacques Biot.

Sin querer calificar de 
«ultimátum» el conjunto de 
medidas estudiado por los 
representantes del Grupo, que 
deberá ser ratificado el viernes 
en Londres por los respectivos 
ministros de Asuntos Exteriores, 
Biot comentó la «perfecta con
cordancia de análisis» que ha
bía presidido la reunión.

Él presidente de la reunión 
no hizo alusión a la eventual 
operación armada que hoy,jue
ves, discutirán los ministros de 
Defensa de la OTAN junto con 
otras posibles actuaciones, pero 
afirmó que si fracasa la inicia
tiva adoptadaayer , el Grupo de 
Contacto se planteará «nuevas 
medidas de presión» contra 
Belgrado, sin «excluir ninguna 
opción».

Asimismo, señaló que si se 
decide una intervención militar, 
ésta deberá contar con el acuer
do y la participación de Rusia, 
cuyo presidente, Boris Yelsin, 
rechazó ayer en Bonn toda «in
tervención exterior» militar, por 
consideraría una toma de posi
ción injustificada en favor de los 
separatistas albaneses.

Rusia, que ayer bloqueó en 
Nueva York un proyecto de re
solución que autorizaba al Con
sejo de Seguridad de la ONU a 
recurrir a la fuerza en caso ne
cesario «para restaurar la paz y 
la estabilidad en la región», está 
«estrechamente asociada a los 
esfuerzos de persuasión» reali
zados en París, destacó Biot.

Fuentes francesas subrayaron 
que el Grupo de Contacto quie
re «agotar todas las vías diplo
máticas posibles» para poner fin 
a la escalada de violencia en 
Kosovo, e intenta mantener la 
unidad de sus integrantes, tal y 
como reclamó ayer el ministro 
de Defensa ruso, Igor Sergueiev.

El contenido del conjunto de 
medidas adoptado en París será 
divulgado el viernes en Londres, 

con ocasión de la reunión de 
ministros de Asuntos Exteriores 
del Grupo.

Los ministros serán también 
los encargados de fijar el plazo 
que se dará a las autoridades 
serbias para cumplir con las 
peticiones adoptadas.

Por otro lado, el secretario de 
Estado de Defensa de EEUU, 
William Cohen, declaró ayer en 
Roma que su país no piensa poner 
en marcha ninguna acción mili
tar unilateral en la provincia 
serbia, ya que ésta deberá ser 
decidida y coordinada por la 
OTAN.

En coincidencia con Biot, 
Cohen aseguró que el presiden
te serbio, Slobodan Milosevic, 
tiene «gran responsabilidad» en 
la represión» de Kosovo y su
brayó la importancia de actuar 
con toda urgencia para encon
trar una solución política a la 
crisis.

Varias decenas de miles de 
independentistas albaneses pi
dieron ayer , miércoles, el des
pliegue de la OTAN en Kosovo,

El ex-presidente Videla vuelve a prisión 
por apropiación de hijos de desaparecidos

Efe-Buenos Aires

El ex presidente argentino 
Jorge Videla volvió a prisión bajo 
el cargo de apropiación de ni
ños de padres «desaparecidos», 
único delito que no cubre el 
indulto que recibió en 1990.

Videla, de 72 años, fue el 
cabecilla del golpe militar que 
en 1976 puso en marcha un 
cruento plan de represión ilegal 
que dejó el resultado de 9.000 
personas desaparecidas con pre
sunción de muerte, según un 
informe oficial elaborado en 
1984.

En ese año fue condenado a 
cadena perpetua por 66 homici
dios doblemente calificados por 
alevosía y la intervención de tres

KOSoy/5
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Miles de independentistas albaneses se manifestaron ayer en Pristina. EFE

en una manifestación en Pristina, 
capital de esa región serbia po
blada por una mayoría albanesa.

La manifestación transcurrió 
en calma y estuvo sincronizada 
con otras similares en la fronte
riza Antigua República Yugos
lava de Macedonia (ARYM), 
poblada por un 70 por ciento de 
eslavos y un 25 por ciento de 
albaneses, que teme la «expor
tación» del conflicto de Kosovo 
a su territorio.«El despliegue de

la OTAN detendría el proceso 
de desestabilización de toda la 
región; pedimos a las institucio
nes internacionales que apoyen 
nuestra exigencia para que el 
conflicto no se extienda hacia 
Albania y Macedonia», señala
ron los organizadores de la pro
testa. Los manifestantes desfi
laron por las calles céntricas de 
Pristina con pancartas con 
insripciones «OTAN en Kosovo; 
no en la frontera» .

o más personas, 97 tormentos - 
cuatro de ellos seguidos de 
muerte-, 306 secuestros califi
cados por violencia y amenazas 
y 26 robos.

Esa fue la responsabilidad 
que se le achacó a Videla en su 
condición de jefe del Ejército y 
presidente de la Nación durante 
el histórico juicio oral y públi
co al que fueron sometidos por 
la Cámara Federal de Buenos 
Aires los ex comandantes a raíz 
de un decreto del ex jefe del 
Estado Raúl Alfonsín.

Pero en 1990 el actual presi
dente argentino, Carlos Menem, 
firmó un decreto de indulto que 
completó la estrategia legal 
abierta por su antecesor Alfonsín 
para eximir de responsabilidad 

penal a los condenados y proce
sados por violaciones a los de
rechos humanos, medidas toma
das en aras de la «reconciliación 
nacional».

Videla se encaminaba a su 
octavo año de libertad después 
de su condena cuando una co
misión policial que seguía órde
nes del juez federal Roberto 
Marquevich le condujo este 
martes de regreso a una prisión.

En el despacho de ese magis
trado se acusó al ex-presidente 
argentino de los delitos de 
«retención y ocultamiento de 
menores, sustracción de meno
res, supresión de su estado civil 
y falsificación de documentos 
públicos», dijo a Efe una fuente 
del juzgado.

Eritrea pide a 
Egipto su 
mediación para 
acabar la guerra 
con Etiopía

Efe-EI Cairo

Eritrea pidió ayer a Egipto 
su mediación para acabar con 
la guerra que desde la semana 
pasada mantiene con Etiopía, al 
tiempo que aseguró que sus 
soldados no se retirarán de los 
territorios fronterizos que se 
disputan los dos países.

El presidente eritreo, Isaías 
Afeworki, envió a El Cairo una 
delegación de tres altos cargos 
de su Gobierno, encabezados 
por el ministro de Administra
ción Local, Mahmud Ahmed 
Mahmud, que fueron recibidos 
hoy por el jefe del Estado egip
cio, Hosni Mubarak, a quien 
entregaron la solicitud de me
diación.

En una conferencia de prensa 
en la que compareció tras la 
reunión con Mubarak, Abdula 
Mahmud Yaber, asesor del pre
sidente eritreo, dijo que en el 
mensaje se pide al gobernante 
egipcio, «dada su prominente 
situación en la escena africana 
e internacional, que medie para 
acabar con la guerra entre los 
dos países».

Buenos oficios

La solicitud de los «buenos 
oficios» de Egipto en el conflicto 
muestra la grave preocupación 
de Eritrea ante la posibilidad de 
una guerra total con Etiopia, un 
país mucho mayor y bajo cuya 
soberanía estuvieron los eritreos 
hasta su independencia, en 1993, 
tras 30 años de guerra de gue
rrillas, dijeron fuentes egipcias.

Videla en una foto de 1996. EFE
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Europea ha abandonado la idea del 
arranque masivo de viñedo y que 
mantendrá las ayudas a la destilación <=5 AGRiaim

Recomendó "prudencia y realismo" en torno al debate de la reforma del sector

El presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias 
UCAMAN, Alejandro Cañas, cree que Castilla-La Mancha 
tiene que «saber involucrar» al resto de comunidades 
autónomas en la defensa de los intereses españoles en la 
reforma de la OCM del Vino.

Cañas alienta el liderado de 
CLM ante la OCM del vino

S.A.M. ■ Toledo

En una entrevista con Efe, 
Cañas -recomendó «prudencia y 
realismo» en torno al debate de 
la reforma del sector vitivinícola, 
porque todavía no existe un 
documento oficial y es necesa
rio esperar a que se presente el 
borrador ante el Colegio de Co
misarios el próximo día 17.

No obstante, Cañas señaló 
que, a tenor de los datos que se 
conocen, la propuesta de refor
ma es mucho más beneficiosa 
para España y para Castilla-La 
Mancha que la que se presentó 
en 1994, aunque existen varios 
puntos oscuros como el asunto 
de la chaptalización «donde no 
se han dado los resultados que 
esperábamos».

Como aspectos positivos, el 
presidente de UCAMAN des
tacó que la Comisión Europea 
ha abandonado la idea del arran
que masivo de viñedo, así como 
el mantenimiento de las ayudas 
a la destilación, si bien parece 
que el documento no va a cuan
tificar los porcentajes ni cuan
tías de estas subvenciones.

En cualquier caso. Cañas esti
ma que, independientemente de 

los detalles, lo importante es lle
var a Bruselas una postura uni
da de todo el sector, que debe 
ser capitaneada por Castilla-La 
Mancha, la principal región vití
cola del mundo en cuanto a su
perficie de viñedo y una de las 
principales productoras.

Precisamente, la defensa del 
sector vitivinícola de cara a la 
próxima reforma comunitaria de 
este producto es uno de los re
tos que se ha marcado el presi
dente de UCAMAN, que fue 
elegido el pasado 3 de junio, tras 
la dimisión de su anterior diri
gente Gregorio Martín Zarco.

Además de intentar integrar 
a las cooperativas que aún no 
forman parte de UCAMAN, Ca
ñas cree que los principales re
tos del movimiento cooperati
vo agrario de Castilla-La Man
cha se centran en mejorar los ca
nales de comercialización de las 
producciones de la región y en 
afrontar los cambios que se ave
cinan en el campo con la refor
ma de la Política Agraria Comu
nitaria.

A su juicio, el cooperati
vismo agrario en Castilla-La 
Mancha ha experimentado una 
evolución sin precedentes, aun-

Alejandro Cañas, presidente de UCAMAN.

que queda mucho camino que 
recorrer sobre todo en los aspec
tos relativos a la comercializa
ción y en la formación de ges
tores y dirigentes en las coope
rativas.

Tras ser elegido presidente 
de UCAMAN por la Asamblea 
de la organización, Alejandro

Cañas dirigirá la organización 
durante los próximos dos años, 
el periodo que le restaba de man
dato a Gregorio Martín-Zarco, 
que presentó su dimisión por la 
incompatibilidad de este cargo 
con su responsabilidad al fren
te de la cooperativa de segundo 
grado BACO.

Fischler pide más 
barbecho para 
evitar "montañas 
de excedentes" de 
cereales

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
advirtió ayer que en junio del 
2000 la UE podría contar con una 
montaña de 30 millones de tone
ladas de excedentes de cereales 
si no se aumenta el barbecho obli
gatorio.

La Comisión Europea propu
so incrementar del 5 ai 10 por 
cien el barbecho que deberán rea
lizar los productores de cultivos 
herbáceos (cereales, oleaginosas 
y proteaginosas) en la campaña 
1999/2000.

En el ejercicio agrícola ac
tual (1997/1998) los precios se 
encuentran a un nivel bajo tan
to en la Unión Europea (UE) co
mo en el mercado internacional, 
y los excecentes se elevan ya a 
15 millones de toneladas, indi
có Fischler.

En la próxima cosecha se 
prevé una producción de unos 
200 millones de toneladas, seme
jante a la del pasado año.

«Sin ningún cambio dramáti
co en el consumo de cereales, 
un mercado internacional relati
vamente débil y teniendo en 
cuenta las previsiones de produc
ción, hay un serio riesgo de un 
alto nivel de excedentes» a fina
les de la campaña 1999/2000.

El comisario de Agricultura 
destacó «la importancia de las 
reformas agrícolas (previstas por 
el Ejecutivo comunitario) para 
evitar el riesgo de excedentes».

Fischler, no obstante, propuso 
ayer al colegio de comisarios un 
barbecho del 10 por cien, algo 
inferior al 12 por cien que bara
jaba inicialmente.

El Congreso reduce los tipos 
de los préstamos del IRYDA

La presidencia de la UE ve acercarse la 
mayoría cualifícada para la OCM del aceite

C.C,H. - Madrid
La Comisión de Agricultura 

del Congreso de los Diputados 
aprobó ayer por unanimidad una 
Proposición no de Ley para redu
cir los tipos de interés de los prés
tamos concedidos por el antiguo 
Instituto de Reforma y Desarro
llo Agrarios (IRYDA).

La propuesta para pedir al Go
bierno esa reducción fue presen
tada por el Grupo Popular con 
la idea de que «el tipo de interés 
de los préstamos del IRYDA se 
adapte a los tipos de interés del 
mercado».

Todos los grupos parlamen
tarios coincidieron a la hora de 
valorar el papel histórico del anti
guo IRYDA, del que algunos di
putados de diferentes partidos 
formaron parte activa en su día.

El ponente y presidente de la

Comisión de Agricultura, José 
Cruz Pérez Lapazarán, señaló 
que los tipos de interés de estos 
préstamos se han reducido sólo 
hasta el nueve por ciento, cuan
do en el mercado crediticio se 
hallan en el 4,25 por ciento.

Recordó que aún quedan 
22.900prestatarios, de ellos 7.723 
con el vencimiento pendiente, 
y, a su vez, hay 6.092 agriculto
res a los que se grava con un tipo 
del nueve por ciento.

El ponente Popular destacó 
que el origen histórico de estos 
préstamos era apoyar las inver
siones personales de los titula
res de explotaciones agrarias 
modestas para mejoras estructu
rales de las mismas y que, por 
ello, tuvieron un tratamiento 
muy ventajoso respecto al res
to de créditos de la banca priva
da de la época.

Y.P, - Bruselas

Los gobiernos de la Unión 
Europea (UE) están cerca de una 
mayoría cualificada para la apro
bación de la reforma del sector 
del aceite de oliva, en opinión 
de la presidencia británica.

Fuentes cercanas a la presi
dencia indicaron que el debate 
sobre el aceite de oliva será in
cluido en un paquete global junto 
con las propuestas para la refor
ma de los sectores del plátano y 
el tabaco y el paquete de precios 
de la campaña 1998/1999 en el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE de los días 22 
y 23 de junio.

Por su parte, el comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, afirmó ayer que la solu
ción a los problemas suscitados 
en torno a la reforma del aceite 

dependerá de los países no pro
ductores.

«La cuestión es si esos paí
ses están dispuestos a aumentar 
el presupuesto comunitario» pa
ra atender a las peticiones reali
zadas por los Estados producto
res, indicó en rueda de prensa.

El comisario dijo, como 
ejemplo, que el coste de la en
trega de una ayudas directa a los 
productores de aceitunas de mesa 
se elevaría a 70 millones de ecus 
suplementarios.

Fischler solicitó a los Esta
dos miembros que «propongan 
ideas» para lograr un acuerdo 
sobre la reforma.

En los últimos debates entre 
los grupos de trabajo del Conse
jo de Ministros, Italia se pronun
ció en contra de cualquier au
mento de la cantidad máxima ga
rantizada de la producción que 

suponga un recorte del montante 
unitario de las ayudas que reci
ben los oleicultores.

Ese país se opone al proyec
to español de reducir en un 5 por 
cien las ayudas previstas en la 
propuesta de reforma de la Co
misión para contribuir así a la 
financiación del incremento de 
las cuotas nacionales.

La mayoría de los países pro
ductores rechaza, por otra par
te, la última propuesta realiza
da por la presidencia británica 
sobre la gestión de las cuotas de 
producción.

La presidencia propone que 
el 50 por cien de las cantidades 
no utilizadas por algún estado 
miembro al final de la campaña 
pueda ser distribuido entre el res
to y que la otra mitad sirva para 
incrementar el cupo del país en 
cuestión al año siguiente.
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Satisfacción tras la reunión en el Ministerio

Consenso para crear la 
Interprofesional del vino

La apicultura recibirá 2.500 
millones de fondos de la UE

Anabel PASCUAL

Los productores, comerciali
zadores e industriales del sec
tor vitivinícola español alcanza
ron un gran consenso para que 
la Interpofesión del Vino funcio
ne en la campaña 1998-1999, se
gún se acordó en la reunión ce
lebrada ayer en el Ministerio de 
Agricultura.

El subdirector del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimen
tación (MAPA), Fernando de la 
Jara, se entrevistó ayer, poi^e- 
gunda vez, con las organizacio
nes agrarias, cooperativas, elabo
radores e industria del sector vi
tivinícola para «sentar las líneas 
que seguirá la futura Interprofe
sional del vino».

El secretario general de la 
Asociación Profesional Empre
sarial de Operadores de Vinos 
de Mesa (Avimes), Rafael Puyó, 
explicó a Efeagro que la reunión 
«fue muy positiva y hemos avan
zado de manera significativa en 
el tema de la representatividad 
y en el de la elaboración de los 
estatutos».

Puyó apuntó que «Avimes 
presentó un borrador con el con- 
tenido esencial de los estatutos 
de la futura Interprofesional, que 
la mayoría de los integrantes en 

•la reunión aceptaron, salvo en 
algunos matices».

El grupo jurídico, formado 
por abogados de los agentes im

Piden a De 
Palacio que lea el 
borrador de la 
OCM del vino 
"en manchego"

SAM
La Unión de Pequeños Agri

cultores (UPA) de Castilla-La 
Mancha quiere que la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, lea «en manchego» el 
documento sobre la reforma de 
la OCM del Vino, sobre el que 
todavía no se deben «aventurar 
valoraciones» porque se trata de 
un borrador.

En un comunicado, UPA 
puntualiza que las declaraciones 
que se han efectuado en los 
últimos días sobre la reforma del 
mercado vitivnícola se refieren 
a un borrador «que aún no se ha 
traducido del inglés» y que por 
tanto está sujeto a cambios. 
Según esta organización, la re- 
foriTia «no será buena o mala para 
los agricultores de C-LMen fun
ción de los titulares de prensa, 
sino porque satisfaga las aspi
raciones del conjunto del sec
tor reflejadas en el documento 
de la Mesa Nacional para la 
Defensa de la Viña y el Vino». 

plicados en la constitución de la 
Interprofesional del Vino, «irán 
depurando el texto, ajustándo
lo a las expectativas del sector».

Respecto a la representativi
dad Puyó aclaró que «tenemos 
que dilucidar algo más este pun
to, aunque nosotros creemos que 
el comercio debe contar con el 
40 por ciento y las cooperativas 
y organizaciones agrarias con el 
30por ciento, respectivamente».

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA), Ini
ciativa Rural-Coordinadora de 
Organizaciones de Agricultores 
y Ganaderos (IR-COAG) y la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA) mostraron satisfac
ción por «el alto grado de consen
so que se está mostrando para la 
creación de la Interpofesional».

El coordinador de Vitivini
cultura de IR-COAG, Félix Bá
guena, indicó respecto a la repre
sentatividad que «el 50 por ciento 
estaría entre el sector productor 
(15 correspondería a cooperati
vas y 35 por ciento entre IR- 
COAG, ASAJA y UPA), y al co
mercializador (15 por ciento a 
cooperativas y 35 a industria y 
comercio).

Báguena afirmó que «no se 
ha llegado a zanjar del todo la 
interprofesión del vino, pero sólo 
quedan por clarificar ciertos pun
tos de los estatutos presentados».

El responsable del sector Viti
vinícola de ASAJA, Fernando

El Congreso rechazó 
mantener los compromisos 
sobre programas Leader II

C.C.H. Madrid

La Comisión de Agricultu
ra del Congreso de los Diputa
dos rechazó ayer por 22 votos 
contra 17, la Proposición no de 
Ley del Grupo Parlamentario 
Mixto sobre mantenimiento de 
los compromisos adquiridos 
por el Gobierno en su desarro
llo de la iniciativa comunita
ria Leader II.

Los diputados del Grupo 
Mixto señalaron que el no cum
plimiento de estos compromi
sos causaría «un grave quebran
to en el desarrollo rural de am
plias zonas del Estado español».

El portavoz socialista, Car
los Chivite, que apoyó la propo
sición, destacó la importancia 
de la dotación presupuestaria 
de esta iniciativa, cofinanciada 
por la Administración española, 
y de la que son beneficiarias 
diez comunidades autónomas 
incluidas en el Objetivo 1.

Chivite citó que los compro
misos presupuestarios depen
dían «no sólo del Ministerio de

Villena, comentó que «aunque 
hay que perfilar algo más el tema 
de la representatividad, hemos 
avanzado mucho con esta reu
nión y es muy importante el gran 
interés mostrado por todos los 
integrantes de este encuentro por 
que el tema salga adelante».

Respecto a los acuerdos, se
ñaló Villena, «que, aunque el 
consejo rector debe contar con 
el cien por cien de votos favora
bles para adoptar una decisión, 
para otro tipo de acuerdos será 
suficiente con llegar al 85 por 
ciento del consentimiento, res
petando siempre las minorías».

El encargado Vitivinicultura 
de UPA, Pedro Martínez, declaró 
que «se ha hecho ya firme la vo
luntad de crear la Interprofesio
nal y de que empiece a funcio
nar para la próxima vendimia».

Para Martínez «esta Interpro- 
fesión será muy importante de 
cara a la futura Organización Co
mún de Mercado (OCM) del Vi
no, ya que servirá de colchón, 
porque a partir de ahora será el 
propio sector el que tenga que 
velar por sus intereses».

«La Interprofesional es un or
ganismo importante porque fo
mentad asociacionismo y la ver
tebración del sector, huyendo de 
esta manera de la atomización* 
en las decisiones y uniformizan
do con ello todos los acuerdos, 
llegando aun consenso entre to
dos los implicados», dijo Puyó.

Agricultura, sino también del 
Ministerio de Trabajo y Segu
ridad Social, y del Ministerio 
de Economía y Hacienda».

El portavoz del Grupo Popu
lar en la Comisión, José Made
ro, destacó «ante todo, que no 
hay falta de dotación para esta 
iniciativa, que este año gozará 
de 75.500 millones de pesetas, 
casi un 20 por ciento más que 
el año anterior, para programas 
de diversificación rural».

Madero matizó que «el pro
blema surgió a consecuencia de 
la doble financiación del Minis
terio de Trabajo y del de Econo
mía, a programas de la UE», 
porque la «Dirección General 
VI de la Unión Europea (UE) 
manifestó oficialmente la im
procedencia de esta doble fi
nanciación».

«A continuación el MAPA 
informó a todas las Comunida
des Autónomas de esta situa
ción, aunque dos de ellas (An
dalucía y Castilla-La Mancha) 
crearon problemas a la hora de 
renegociar la financiación».

A.P. Madrid

El sector apícola recibirá 
2.500 millones de pesetas pro
cedente de los fondos comuni
tarios que se destinarán a la me
jora del producción y de su cali
dad, y a la comercialización efi
caz de la miel, según señaló ayer 
en el Senado, la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio.

De Palacio realizó estas de
claraciones ante la pregunta de 
la senadora popular, Ildefonsa 
Salgado, sobre las medidas que 
llevó a cabo el Gobierno para fo
mentar el sector apícola nacio
nal.

La ministra aclaró que «aun
que éste fuera un sector que h asta 
ahora no había contado con gran
des apoyos, por lo que sufría de 
grandes problemas, es un sec

PRECIOS INDICATIVOS Semana 24 (10-)unio-98)

OVINO
De vida y abasto de 7 a 10 Kg
De vida y abasto de 10 a 16 Kg
De vida y abasto de 16 a 22 Kg
De vida y abasto de 22 a 25 Kg
De vida y abasto de 25 a 28 Kg
De vida y abasto de 28 a 34 Kg............
De vida y abasto de más de 34 Kg 
Oveja taíaverana de abasto
Oveja merina de abasto
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg

Oveja vida Talaverana
Oveja vida merina
Macho reproductor talaverano 
Macho reproductor manchego
Cabras con cría
Cabras sin cría

Se estabilizan los precios de los corderos y los cabri
tos: Los corderos y los cabritos lechales mantuvieron hoy sus 
cotizaciones en el Mercado Nacional de Ganado de Talavera de 
la Reina y el vacuno destinado a vida fue irregular en sus pre
cios.

El cabrito lechal de 7 a 10 kilogramos se mantuvo en esta 
jornada a 725 pesetas kilo vivo tras la tendencia al alza que comenzó 
a finales de abril. En ganado ovino, los corderos más pequeños, 
de 7 a 10 kilogramos, alcanzaron las 705 pesetas kilo vivo con 
apenas cinco pesetas de diferencia en kilogramos respecto a la 
primera sesión de junio, y los 10 a 16 kilogramos cotizaron a 
580 pesetas kilo vivo, también cinco pesetas superior en kilo a 
lá semana anterior.

Las demás categorías de ovino permanecieron estables, con 
piezas de 16 a 22 kilogramos a 425 pesetas kilo vivo, piezas de 
28 a 34 kilogramos a 295 pesetas kilo vivo y piezas de más de 
34 kilogramos a 270 pesetas kilo vivo. La oveja talaverana de 
vida permaneció a 15.000 pesetas y la oveja merina de vida cotizó 
a 14.000 pesetas, mientras el macho reproductor talaverano 
continuó a 27.000 pesetas y el macho reproductor manchego lo 
hizo a 29.000 pesetas.

En ganado destinado a vida, la novilla frisona próxima al 
primer parto incrementó su cotización hasta 250.000 pesetas, 
mientras el ternero del país de base 200 kilogramos descendió 
hasta 310 pesetas kilo vivo el macho y 270 pesetas kilo vivo la 
hembra.

En ganado vacuno de abasto la ternera cruzada y el añojo 
cruzado siguieron con el leve descenso de jornadas anteriores y, 
así, la ternera cruzada de niás de 500 kilogramos a 240 pesetas 
kilo vivo, el añojo cruzado de 450 a 500 kilogramos a 250 pe
setas kilo vivo y la ternera del país se fijó a 225 pesetas kilo vivo. 
En la sesión de hoy hubo presencia de ganado equino en el Mercado.

Desde comienzos de 1997 la celebración del mercado caba
llar es quincenal tras la petición realizada por los ganaderos y 
la confirmación otorgada por el Consistorio talaverano.

INFORMACION OFRECIDA POR:

<^ CA.JA RURAL

tor básico en España, sobre todo, 
por sus funciones medioam
bientales».

Dinero para investigar

Explicó el Ministerio reali
zará una «transferencia de pre
supuesto al Instituto Nacional 
de Investigaciones Agrarias» 
para que lleven a cabo una lí
nea de actuaciones encamina
das a prestar asistencia técnica 
a los apicultores, mejorar la ca
lidad de la miel y racionalizar 
la transhumancia.

El sector dispondrá, asi
mismo, de 1.204 millones de 
pesetas, financiados al 50 por 
ciento por el Fondo Europeo de 
Orientación de Garantía Agra
ria (FEOGA) y por las Comu
nidades Autónomas.

N

Pts/Kgr Semana anterior
705 700
580 575
425 425
370 370
340 340
295 295
270 270
85 85
75 75
725 725

Pts/Un¡dad
15.000 15.000
14.000 14.000
27.000 27.000
29.000 29.000
15.000 15.000
10.000 10.000
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Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
dijo ayer que no es partidario de la 
supresión del salario mínimo

i

Los sindicatos exisen la reducción a través de la nesociación colectiva

Propuesta para reducir jornada 
a cambio de moderación salarial
Los secretarios generales de UGT, Cándido Méndez, y de 
CC.OO, Antonio Gutiérrez, exigieron ayer la reducción de 
la Jornada laboral mediante la negociación colectiva, aun
que advirtieron de que la rebaja generalizada del tiempo de 
trabajo precisará también incentivos y un cambio legisla

tivo, Los máximos dirigentes de UGTy CC.OOpresentaron 
una propuesta conjunta -que hoy explicarán al ministro de 
Trabajo, Javier Arenas- en la que defienden la reducción 
de la Jornada para crear empleo, acompañada de una 
estrategia de moderación salarial.

M.A.R.-Madrid

El documento presentado 
ayer subrayad «papel esencial» 
de la iniciativa legislativa para 
lograr una «amplia y generali
zada» rebaja de la jornada y un 
«impacto eficaz» sobre la crea
ción de empleo, y apunta que esta 
reducción «debe ser aplicada a 
través de la negociación colec
tiva».

«Además, las iniciativas le
gislativas deben abordar no solo 
medidas reductoras de la jorna
da, sino aspectos reguladores, 
incentivadores, de seguimiento 
y control», continúa el texto.

Los sindicatos exigen, asimis
mo, un mayor control de las horas 
extraordinarias y un debate en 
profundidad sobre el empleo a 
tiempo parcial.

Para ello, reclaman a la pa
tronal que acceda a negociar y 
advierten al Gobierno que «debe 
asumir su propia responsabili
dad» para desarrollar «reformas 
de todo tipo» para rebajar la 
jornada.

El documento, que presenta 
la postura conjunta de ambas 
organizaciones, refleja una cierta 
moderación en las demandas 
planteadas por UGT -que había 
exigido abiertamente la rebaja 
de la jornada laboral por ley a 
35 horas semanales en el umbral 
del año 2000-.

En rueda de prensa, Antonio 
Gutiérrez, criticó la política de 
empleo del Ejecutivo que, dijo, 
«no es aceptable» porque «con
siste en vendemos una mercan
cía averiada y resignación».

«El país no puede recibir 
como propuesta del PP confiar 
en la suerte y no hacer nada 
nuevo para darle más vigor a la 
creación de empleo», añadió el 
secretario general de CC.OO, 
quien aseguró que la iniciativa 
sindical para rebajar la jornada 
«es audaz, no es maximalista ni 
aventurera».

El máximo dirigente de UGT 
resumió las demandas sindica
les en una ordenación más flexi
ble de la jornada, moderación 
salarial y en un compromiso del 
Gobierno para bonificar las 
cotizaciones a la seguridad so
cial.

CC.00

Méndez y Gutiérrez presentaron ayer sus propuestas.

Fin de la amenaza sobre 
el Mundial al solucionarse 
el conflicto de Air France

El conflicto de Air France, 
que amenazaba con empañar el 
despegue del Mundial de Fút
bol, fue desactivado ayer por la 
dirección y el sindicato mayo
ritario de pilotos gracias a la 
firma de un acuerdo que pone 
fin a diez días de huelga.

Cascos: Barajas será uno 
de los aeropuertos más 
modernos de Europa

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, dijo ayer que Barajes 
será «uno de los aeropuertos más 
modernos de Europa» cuando 
concluyan las obras de la ter
cera pista y la nueva terminal.

Fiat entregará este año 10 
trenes Pendolino para la 
línea Madrid-Valencia

Los diez trenes Pendolino 
que construye Fiat Ferroviaria 
para la línea Madrid-Valencia, 
junto a GEC-Alsthom serán 
entregados a finales de año y 
entrarán en funcionamiento en 
1999.

Arenas^ contra la jomada de 35 horas
El ministro español de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, dijo ayer que no es partidario 

de la supresión del salario mínimo y que la reducción generalizada de la jomada laboral no crea 
empleo. En una rueda de prensa tras su intervención en la 86 Conferencia Internacional del Trabajo, 
que se desarrolla en Ginebra, Arenas dijo que espera que el diálogo social sobre la organización del 
tiempo del trabajo «no se eternice». Preguntado sobre su opinión sobre la idea de reducir la jomada 
laboral a 35 horas semanales, Javier Arenas dijo que «una organización del tiempo de trabajo pac
tada entre sindicatos y empresarios a nivel de empresa y a nivel de sectores conduce a la creación 
de empleo». Pero también añadió que «una reducción generalizada por ley de la jomada de trabajo 
sin tener en cuenta la competitividad y la productividad de las empresas no crea empleo».

El uso del programa 
”Padre’ ’ha aumentado 
un 21 por ciento

La Utilización del programa 
informático Padre para la ela
boración de la declaración de 
la renta ha aumentado en la 
campaña 1997 un 21 por ciento 
respecto al año anterior, según 
datos facilitados hoy por el vi
cepresidente segundo del Go
bierno y ministro de Economía, 
Rodrigo Rato.

El Gobierno inició ayer la 
difusión del Plan de Empleo

N.M.P,-Madrid

El Gobierno español puso 
ayer en marcha una campaña de 
difusión del Plan Nacional de 
Acción para el Empleo 1998 que 
llevará el lema «es bueno para 
ti, bueno para todos» y costará 
600 millones de pesetas.

El objetivo de esta campaña, 
que finalizará el 10 de julio, es 
explicar que el Plan Nacional de 
Empleo seráun factor importante 
para que la mejora actual que se 
produce en la economía española 
se traslade directamente a la 
creación de empleo y sirva como

elemento de mayor y mejor 
integración en Europa.

El secretario general de 
Empleo del Ministerio de Eco
nomía, Manuel Pimentel, subra
yó que la intención del Gobier
no es que el crecimiento econó
mico se traduzca en aumento del 
empleo, lo que, en su opinión, 
«se está consiguiendo».

Destacó que «el empleo lo 
crea la sociedad, mientras que 
el Estado lo que hace es desa
rrollar el marco para ello» y re
calcó que «no se va a crear más 
empleo a través del Boletín 
Oficial del Estado (BOE) ni 
empleo público».

Concluye la tercera fase de movilizaciones de 
sindicatos de Correos contra la Ley Postal

A«O.R.-Madrid
La segunda y últimajornada 

de paros convocada para esta se
mana por la Plataforma Sindi
cal de Correos contra el Proyecto 
de Ley Postal, que se debatió ayer 
en el Senado, fue secundada por 
el 20 por ciento de los trabaja
dores, según el ente público, y 
el 83 por ciento según los sindi
catos. Tras la jomada de ayer ter
mina la tercera fase de actos de 
protesta que viene convocando, 
desde el pasado abril, la plata
forma integrada por UGT, CSI- 
CSIF, Sindicato Libre, CGT y 
ELA-STV con el fin de parali

zar el desarrollo de esa norma 
que temen no garantiza la via
bilidad de Correos ni su univer
salidad.

CCOO, inicialmente en la 
plataforma, denunció en nota de 
prensa, la «marcada orientación 
política» de los convocantes y 
sus «argumentos para movilizar 
al colectivo» de Correos, que 
«lejos de ser ciertos, esconden, 
en una buena parte de los casos, 
interpretaciones cuando menos 
manipuladas e incluso falsas 
sobre la realidad». Comisiones 
Obreras -sindicato mayoritario 
en Correos- y CIG -con mayo
ría en Galicia- se descolgaron de

los actos de protesta después de 
que se incorporaran en el texto 
inicial de la futura ley varias 
enmiendas con las que, a su 
juicio, han sido satisfechas la 
mayoría de sus demandas.

Los sindicatos convocantes 
denunciaron los excesivos ser
vicios mínimos impuestos por 
la Administración y alertaron 
sobre la convocatoria de nuevos 
actos en el caso de que el Go
bierno se niegue a incluir sus 
reivindicaciones.

El reparto de la correspon
dencia volverá a la normalidad, 
después de los retrasos sufridos 
por los actos de protesta.
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Los mercados de valores
españoles recuperaron ayer
posiciones

Los mercados de valores españoles recuperaron ayer po
siciones tras la sesión bajista de anteayer, cuando la recién priva
tizada Endesa registró un fuerte descenso, valor que arrastró al 
mercado y que ayer contribuyó a las ganancias en una sesión 
cargada de incertidumbre e indefinición.

En este contexto, el Ibex-35 ganó 69’40 puntos, un 0’69 
eor ciento, para cerrar a 10.120’90 puntos, mientras que el Indice 

¡enera! de la Bolsa de Madrid subió 5’44 puntos, un 0’62 por 
ciento, hasta los 882’60 puntos. Pese a las ganancias del cierre, la 
Bolsa comenzó la sesión a la baja y mantuvo esta tónica hasta 
media sesión, cuando empezó a escalar en un ambiente incierto.

Según los analistas, la actual coyuntura económica y las 
referencias del exterior facilitarán a la bolsa española retomar la 

tendencia alcista, una vez asimilada la importante colocación de 
Endesa, que ha supuesto la mayor operación bursátil de la historia 
española.

El volumen más negociado ayer fue 152.958 millones de 
pesetas en el mercado continuo, de los que Endesa contrató 44.935 
millones con una subida del 3’05 por ciento hasta las 3.375 pesetas 
gor acción, con lo que sitúa su precio en los niveles de colocación, 

iguieron en la lista de los más contratados Telefónica, con 17.431 
millones de pesetas y una subida del 1’84 por ciento; y el BBV, 
que negoció 14.546 millones tras depreciarse un 1’04 por ciento.

En Europa, las bolsas de Londres y Francfort cerraron con 
pérdidas del 0’54 y 0’10 por ciento, respectivamente. París, sin 
embargo, se revalorizó un 0’16 por ciento.
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1 ELE 13.491.108 30,66 ELE 44.935.099.000 29,38
jIBE 5.655.969 12,86 TEF 17.431.561.000 11,40
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NOMINAL ANTER. VI.TIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAL ANTER, ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!. ANTER, ui;iiM. r)iF,% VOl.UM.

■BANCOS
Picking Pack 25 89 90 1.12 1,821,177 Amper 500 3,585 3.580 -0,14 47.257
Pryca 
Superdiplo, S.A,

100
100

2 735 2 670 -2 38 123 997 Asturiana del Zinc
Cía. Aux. Ferrocar.

525 2 080 2 065 -0,72
-0,48

108.838
Argentaría 500 12.900 13.050 1,16 695.733 3,390 3.380 -0,29 102,386 500 6,310 6.280 2.886
Banco Andalucía 500 34.000 34.000 — 90 Española del Zinc 500 1,305 1.310 0,38 17.358■CONSTRUCCIONBanco Atlántico 1.000 6.220 6.220 — 281 Global Steel 400 585 587 0,34 43.171

-1.04 ]1.915.818 ACS . 250 5,010 4.970 -0,80 176,745Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.700 7.620 Indus. del Besós 500 3,570 3.570 31
Banco Guipuzcoano 500 7.940 7.920 -0,25 1.745 Agromán

Bamí S,A,
100
500

1,250
895

1.235
880

-1,20
-1,68

54,549
41,194

____

Metal.Duro Felguera 500 1,735 1.735 — 42.732
Banco Herrero 500 13.750 13.750 66

Nicolás Correa 1.000 15,450 15.600 0,97 849
Banco Pastor 1.000 8.340 8.650 3.72 52.769 Cementos Portland 500 11,500 11.500 4,406——

Nueva Montaña 500 233 225 -3,43 196.079
Banco Popular 125 12.650 12.750 0,79 164.674 Construcciones Lain 100 460 459 -0,22 343,942
Banco Santander 250 7.830 7.780 Cristaleria Españ, 1.000 15.000 15.010 0,07 8,878 Tubacex 100 455 452 -0,66 432.235

1.ZOZ.O/Z

Banco Simeón 1.000 10.110 __ __ __ Dragados 500 4.960 4.930 -0,60 78,964 Zardoya Otis 1.000 5,380 5.360 -0,37 24.665

Banco Vasconia 500 18.300 18.300 — 65 Filo 500 548 572 4,38 75,089 ■AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 500 5.160 5.200 0,78 3.727 Financiera y Minera 500 2.880" 2.850 -1.04 5,491

Citroen Hispania 1.000 17,230 — — —
Banco de Castilla 5.000 197.500 197.500 Fomen, Cons, Contr, 1.000 7.750 7.750 34,356.... , 6

Tudor 500 1,930 1.825 -5,44 28.611
Banco de Galicia 500 29.000 29.000 Grupo Acciona 1.000 37.690 37.900 0,56 27,143.... 10
Banco de Valencia 500 4.420 4.405 -0,34 23.062 Hisalba 1.000 2.345 2.320 -1.07 1,313 Volkswagen 50 119,250 119.250 — 14

Banesto 400 1.815 1.830 0,83 87.084 Huarte 500 806 808 0.25 73,814 ■tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 9.820 9.820 231.078 Inmob, Zabálburu 1.000 2.235 2.210 -1.12 9,680....

Autopistas 500 2,535 2.415 -4,73 476.702
B. Crédito Balear 500 14.390 14.390 235 LUrbis 500 2.160 2.160 25,569.... ....

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.215 3.245 0,93 98.902
B.Central Hispano 250 4.950 4.950 480.509 Lafarge Coppee 15.610 15.610.... 25 .... 351

Estación. Subter. 500 4.010 4.010 150Commerzbank 5 6.020 Metrovacesa 500 4.820 4.800 -0.41 58,360
——.... ....

Europistas 1.000 1.270 1.270 35.014Obrascón 500 1.440 1.440 7,525
—

■ELECTRICAS 2.312Porti, Valderrivas 500 19.100 19.200 0.52 2,766 Iberpistas 300 4.040 4.040 —
Aguas de Barcelona 500 8.230 8.350 1,46 29.630 57.853Prima Inmobiliaria •1.000 1.375 1.360 -1.09 101,729 Radiotrónica 500 8.700 8.500 -2,30
Cantábrico 1.000 7.160 7.150 -0.14 19.198

Sotogrande S,A, 100 590 587 -0.51 116,040 Telefónica 500 7.070 7.200 1,84 2.452.564
Eléc. R. Zaragoza 500 6.610 6.570 -0,61 15.637

Uniland 1.000 12.800 12.800
Endesa 200 3.275 3.375

.... 59 ■otros SERVICIOS3,05 13.491.108
Uralita S,A, 2.155 2.150 -0.23 107.206Enher 1.000 3.430 3.470 1.17 4.819

440
Abengoa 500 13.810 13.900 0,65 4.565

Valenciana Cementos 200 3.605 3.630 0.69 15,217E. de Viesgo 1.250 6.700 6.700 1.788 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.690 18.770 0,43 15.645....
500 5.770 5.730 -0,69 82,799Fecsa 1.000 1.530 1.505 -1,63 253.722

Vallehermoso
10.017Vidrala 500 2.090 2.120 1,44 62,898 Dogi 100 2.435 2.410 -1,03

Gas Natural SDG______ 500 11.150 11.420 2,42 340.155 3.089Grupo Anaya 500 5.500 5.500
Gas y Electricidad_____ 1.000 12.300 12.450 1,22 924 ■inversión MOBILIARIA Indo Intern. 1.000 8.640 8.570 -0,81 3.728
Iberdrola______________ 500 2.355 2.420 2.76 5,655^ Cía, Gener. Invers. 125 145 146 0,69 18,778 Meliá Inv. 5 6.910 7.100 2,75 27.752
Saltos del Nansa_______ 1.500 15.500 15.500 — 241 Cofir 400 2.380 2.380 — 221,835 Midesa 100 3.330 3.330 ___ 7.266
Sevillana______________ 500 1.735 1.705 -1.73 416.621 Corpor. Banesto 500 1.900 1.890 -0.53 3,535 Prosegur 100 1.815 1.795 -1,10 58.145
Unión Elec. Fenosa 500 1.920 1.900 -1,04 570.683 Dinamia 500 2.640 2.600 -1.52 12,277 Sol Meliá 100 7.100 7.250 2,11 50.394

■alimentación Faxtibex 1.000 8.360 8.100 -3flI 4,384 Tele Pizza. S.A. 100 1.475 1.495 1,36 658.189

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.420 4.400 -0,45 42.180 ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.445 2.400 -1,84 10.865

Baron de Ley_________ 100 4.940 4.975 0,71 6.546 Empr. Nac.Celulosas 750 3.060 3.050 -0,33 52,136
Bodegas Rioianas_____ 100 2.125 2.125 — 6.518 European Paper 500 98 98 __ 50,500 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 6.910 6.810 -1,45 1.288 . Iberpapel 100 2.540 2.540 28,966

Conillra Venta
——

1 Corona Danesa 22,263 22,307Campofrío S.A._______ 500 12.980 12.840 -1,08 28,345 Sarrió 500 738 745 0.95 98,140
1 Corona Noruega 20.052 20,092Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.400 6.410 0,16 35.889 Seda Barcelona 500 1.255 1.295 3,19 139,561

* 19,133El Aguila S.A.________ 500 1.370 1.355 -1,09 75.793 Sniace 500 429 420 -2,10 208.205 1 Corona Sueca 19.095
12,075K^ipe________________ 1.000 6.390 6.340 -0,78 7.800 Tableros de Fibra 500 2.570 2.580 0,39 65.117 1 Chelín Austriaco 12.051
89,152OMSA Alimentación 250 1.425 1.435 0.70 21.819 Tavex Algodonera 500 2.175 2.165 -0,46 39.303 1 Dólar Australiano 88,974

Pescanova 1.000 2.580 2.745 6,40 31.375 Unipapel 500 5.250 5.300 0,95 11.562 1 Dólar Canadiense 103,391 103,597
Puleva-Uniasa 500 6.300 6.200 -1,59 48.825 1 Dólar USA 151,240 151,542
Tabacalera 500 3.170 3.190 0,63 841.913 ■químicas ^’ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,500 0,501
Viscofán_____________ 100 7.100 7.090 -0,14 53,709 Bayer______________ 5 7.300 7.300 — 1.211 1 Ecu 167,181 167,515

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Escudo Portugal 0,828 0,830

AGF U. Fénix 100 2.150 2 150 11 254
Cepsa______________ 500 5.660 5.640 -0,35 12.077 1 Florín Holandés 75,229 75,379

Adolfo Domínguez
Ercros 60 204 204 459.220 1 Franco Belga 4,111 4,119100 5.260 5.320 1.14 11 543 E. I. Aragonesas 500 1.330 1.345 38.273

Aideasa 200
1.13 1 Franco Francés 25,287 25,3375.570 5.650 1.44 15,893 350 9.620 9.730 1,14 15.932

Azkoyen 1.000 23.370
Faes

1 Franco Suizo 102,605 102,811.23.140 -0.98 13010 - 1.000 322 -2.17 61.314
Catalana Occ. 250 10.140 10.100

urupo rostorera 315
1 Libra Esterlina 247,261 247,757.-0,39 7,107 Miquel y Costas 500 7.850 7.650 -2.55 5.460

Continente 100 3.465 1 Libra Irlandesa 213,686 214,1143.470 0,14 36,771 Repsol S.A. 500 8.430 8.490 0.71 836.859Corp. Mapfre 500 5.850 5.780 1 Marco Alemán 84,969-1,20 80,557 84,799
Corte fiel 100 3.300 3.305 0.15 39,547 ■siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,899 27,9^
Finanzauto 350 2.350 2.360 0,43 8,627’Aceraba 1.000 2.175 2.225 2,30 733.786 1 Yen Japonés 1,074 1,076
Mapfre Vida_________ 500 7.420 7.300 -1,62 10,488 Acerinox S,A,______ 1.000 22.100 21.810 -1.31 85.668 100 Liras Italianas 8,605 8,62.3
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.

S ALIMENTACION
Naarden L 1.0ÜÜ
Pascual Hnos 250 107.00 2.00

San Miguel 3.000 — ___

United Dutch 500 ___

B COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 —

B CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.715.00 55.00
Alcázar 500 870,00 ___

Asland Catal 500 ___ ___

Inrrib. Valenc. 500 — ___

I. Del Sur 1.000 ___ ___

Max.Cent.Lcisa 250 — ___

Obras y S.P. 500 2.100,00 ___

Vías y Const. 1.000 ___

B INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.100,00 90.00
Banzano 500 ___ ___

Baseibar 1.000 ___ ___

Bolshispania 1.000 ___ ___

Carmosa 500 9.080,00 30.00

Ceiyasa 500 7,990,00 ___

Cevasa A 1.000 ___ ___

Cliafisa 1.000 ___ ___

Fiponsa 500 7.350,00 -8.00

Inverpastor 1.000 — ___

Inv.Herrero 500 7,960,00 -20.00

Inv.Val.Americ. 1.000 ___ ___

1. Lealtad 500 ___ ___

Mobinversora 1.000 ___ ___

Norvasa 350 4.060,00 20,00

Renfila 500 ___ ___

Rentrnyer 1.000 3,000,00 ___

Union Europ. 1.000 ___ ___

B NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 1.015,00 —
Pescanova 1.000 ___ ___

Transmedit. 500 ___ ___

B PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.900,00 - 100.00
B QUIMICAS Y ENERGIAS
Ésp.Oxigeno 1.000 — —

Faes 500 ___ ___

Gassol • 500 ___ ___

Nicas 155 ___ ___

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL ;(MADRID) í Periodo: 3 altos

iW

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO El-INAI. NVAS, ANIOAS. ANT. ' UI.T.

Prima Inrnob 26-may-98 26-jun-98 1 1 1.375,00 1.300,00
Lingotes A. 2-iun-98 2-ÍU1-98 1 3 2.200,00 2.100.00'

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PACO
D.Felguera Complementario 20,00 15,00 10/06/98
Corp.Fi.Alba Complementario 60,00 45,00 10/Q6/98
Pryca único 70,00 52,50 10/06/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indic. CECA Rent, lleuda P. Míbor año
Mayo 97 6.971 7,266 8,000 5,815 5.170
Junio 97 6.717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 _ 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 • 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7.000 4,823 4,161

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

19 Jun. 1998 10,037,50 9.920,00 10.170,00 9.920.00 10,160,50 22.301
17 JuI. 1998 10,041,00 9.962,00 10.115,00 10.081.00 10,165,00 2.514
18 Sep. 1998 10,106,00 10.050,00 10.050,00 10.050,00 10,050,00 67

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FIÍCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109,10 109,57 . 109,23 109.52 90.613
15 Sep. 98 108,93 109.40 109,07 109,38 18.135

MADRID (Cont.^.X;^g;L:g
__________ NOMINAL HOY _________

B MINERAS
H.Coio Corte 200
H.Vas.Leones. 500 1.025.00 -25.00
M.Tormaleo 1.000 ___ ___

Ponferrada 25 ___ ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 — —

Cobra 500 ___ ___

Iber. Frio 1.000 ___

Metalogenia 500 ___ ___

Moulinex Esp 1.000 ___ ___

B AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.700.00 100,00
B OTROS SERVICIOS
inypsa 1.000 — —

Prim S.A 500 I.825,00 131.00

METALES
l’tas.Zgr. Dif.

Oro Manufacturado I.598,76 -5.60
Plata Manufacturada 35.82 -0,40
Platino 2.735.00 -23.00
Paladio 2.195.52 -147.22

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

*

PI.AZO UPO un-.
A un día 4,38 -0,05

A una semana . 4,38 -0,02

A quince días 4.38 __

A un mes 4,36 0,01

A tres meses 4,33 __

A seis meses 4,22 0,01

A un año 4,20 0,02

FONDOS
ULTIMO DIE FlN/97 ULTIMO DIF. FlN/97 UI.TIMO DIF. nN/97 UI.TIMO DIF. l-IN/97

BDINERO
Foncaixa 10 2.050,86 -0,40 2.025.06

■DIVISA EXTRANJERA ■ MIXTO RENTA VARIABLE
2 174 13 -O 32 2 139 43

Altas F.I.A.M.M 176.948,42 11.47 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.537.08 5,20 1,497,97 BBV Inversisn 94 1.570.66 -6.56 1.440.49
2.822,94Foncaixa 2 2.859,46 -0,52

Arg.Postadi2 105.699,58 36.75 104.111,48 Madrid Divisa FIM 1.655,59 -11,37 1.448,85 Beta Crecimiento 21.934.26 -351.13 16.914.75
Foncaixa 6 100.000,00 100.000,00

A.B. Dinerplus 204.815,15 58.92 202.117.23 Eurovalencia VCG 1.359.51 ___ 952.18
1.115,44 -5,32HFONDTESOROS Foncaixa Mixto 25

BBV Dinero 274.414,99 25.75 270.068.63 Eurovalor I 594.93 0,97 463.30
132.456.81 11.48 130.646,59A.C. Cuenta 189.415,62 17,01 186.599,61 Foncrecimiento

BBV Monetario 12.144,61 0.96 11.965.35 Fonbolsa 40.964.18 -726,06 30.797.72
2.850.10 0.89 2.716.79A.C. Deuda 1.956,10 0,02 1.926,01 Fondpostal

BCH Fondimo I 257,132,26 1.96 253.014,67 Fonfomento FIM 15.874.64 -75,38 14.618.89
Fondpostal Divisas 3.227.59 -1.01 2.995,10BM Fondtesoro 1.957,79 -0,04 1.911,15

Bandesco Monetario 104.842,59 8.87 104.166,42 Fonpatri monio______ 24.196.55 -225,96 20.923.39
Fonpenedes FIM 1.343.78 1.331,07Beta Deuda Fond. 1.792,15 0,35 1.761,25

Bankpyme Fondval. 121,463.00 11.74 119.623,00 Fonpenedes Mixto 1.501.22 -10,87 1.392.98 Fonrenta Fiia FIM 17.105.64 -I.72Dinermadrid-FIAMM IiS / ./00,5o 14,29 185.058,61
Beta Dinero FIAMM 210.741.35 13.75 207.469,57 Indosuez Bolsa FIM 337.618.494.637.31 267.805.38 Fontesoreria 10.991,37 1,12Fondeuda Ahorro 20.981,30 -0,74 20.695,31
Caixa Galicia Din. 134.348.39 9.91 132.515,78

904 336 67 1588 201 380 67 Indosuez Universal 132.121.09 524,44 106.667,69 Iberahorro 2.328.64 0.01 2.292,60
Cavaldiner 222.057.07 14.29 219.254,37

Ibercaia Dinero II 170.162,34 16,59 167.757,85 Renta 4 Bolsa_________ 2.517,45 -47,57 1.899,38 Iberlion Ahorro 221.129,51 -89,46 216.266,48
Cavaldiner Oro 138.921.41 12.43 136.614,87

18.519,91Indosuez Fondtesoro 20.643,94 4,59 20.240,61 ■renta FUA * Indosuez Patrimonio 20.741.62 -16.96
Cuentafondo FIAMM

DB Diner FIAMM

206.408.78

169.651.20

13.10

41.84

203.642,07

167.158,24
Mapire Fondtesoro ' 1.866,58 0,24 1.843,37 BBV Ahorro__________ 1.622.04 -1,53 1.593.86 Interes Diario BCH 1.188,66 0.08 1.175,55

Diner BM FIAMM 207.321.55 14.88 204.280,23
Santander Dinero________ 184.686,57 52,54 182.260.60 BBV Bono 2001 112.754.01 -22,75 109.872,06 Inversabadell__________ 2.668,00 -15.25 2.419,68

BBV Fondvalencia 18.489.68
Renta 4 Ahorro 1.728.19 -I.94 1.684.08

Dineractivo 211.672.49 14.68 209.083.65 ■MIXTO RENTA FIJA -1.26
-SO 16 14 9Q7 63

Dinemavarra 182.893.32 12.90 180.634.51 Ahorrofondo 6.798,54 -64,19 5.949.46 BBV Renta____________ 2.400.80 0,10 2.362,68 Rural Gi|mi deueJu

1.588,18 0.06 1.562,54 Santander Ahorro 2.310.85 0.54 2.285.98
Eurovalor 111 228.534.51 60.52 225.068.25 Alhambra F.I.M. 2.261,57 -15,04 2.116.15 BBV Renta 91

- 19.74 2.450,06 S. Sant. 2 FIM 2.265.60 -0.76 2.250,33
Fondmadrid 225 282 89 15 37 222 272 73 BCH Mixto R.Fija_______ 2.346,96 -2.65 2.141.49 BCH Mixto Acciones 2.940,67

Fondpostal Moneta. 259.294.47 92.05 255.959.11 Bandesco Divisas 15.672,25 14,36 15.005.84 BM Dinerbolsa________ 1.362.24 -0.92 1.34 1.53 ■renta VARIABLE

Fonpenedes FIAMM 1.235.89 0.10 1.220.11 Beta Renta Plus 1.140,94 -3,96 ___ Bandesco Ahorro______ 1.055.80 -0.30 1.050.50 BCH Acciones 2.257.10 -3634 1.726.48

íberenja Din^m 226 676 96 14 68 973 818 29 Beta Valor FIM 2.755,48 -21,43 2.337.56 Bandesco R. Fiia 1.646.62 -0,34 1.611,26 Bandesco Renta V. 27.695.39 -492.05 20.897.67

Ibercuenta 224 263 I3 22 11 221 229 78 Cesta Europa____________ 1.025,81 -1,95 Beta Renta FIM 2J54.49 0.11 2.312,17 Beta Acciones 24.381.75 -456.14 17.836.34

Indosuez Oro 1 583 301.38 140 15 1.558.518.76 Foncenhis. F.I.M. 1.701,97 -2,17 1.625.27 Credipas deuda 1.705.20 0.15 1.686,05 Cuentafondo Bolsa 1.902.25 -40.53 1.501.71

Indosuez TipQnrpria 265 415 79 13 42 261 991 23 Fondejecutivos__________ 222.915.8^3.241.66 189.536.14 Cuentafondo Ahorro 2.278.60 -13.90 2.043.71 Foncaixa Bolsa 5 4.400.57 -91,43 3.372.63

Kutxarent 208 466 64 208 466 64 Ibcrcaja Renta___________ 2.362,42 1,12 2.137.91 Cuentafondo Renta 1.899,02 -0,59 1.854,05 Iberlion Bolsa 2.429.50 -37.22 1.829,01

Santander Tesoreri 225 449.64 64.39 222.342.14 Indosuez Global 128.261,01 51,21 122.662.81 C.Catal.Prev 2.556,70 ___ 2.517.10 BM Garantizado 1.503,38 0.06 1.462.97

^- Sant. FIAMM 230.270.86 43,77 227.822.26 Renta 4 Internacional 1.341,37 3,53 1.172,30 Eurovalor II_________ 880.61 0.38 865,86 Beta Euro Accio. 1.301,64 -6,17 _______ —
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a El huracán, que se formó en el mar 
Arábigo, irrumpió con una fuerza 
devastadora en varios distritos costeros 
al oeste de la India.

Las autoridades desalojaron con anterioridad a más de 15.000 personas de la zona

Un ddón causa 385 muertos y 
150 desaparecidos en india

Al menos 385 personas resultaron muertas y más de 150 
siguen desaparecidas, a consecuencia de un devastador 
ciclón que con vientos de 120 kilómetros por hora azotó el 
martes los estados de Guyarat y Rayastán, en el oeste de la 
India, informa la agencia estatal PTI.

Efe-Nueva Delhi

Fuentes oficiales confirma
ron ayer que al menos 376 per
sonas perdieron la vida y más de 
150 se encontraban desapareci
das en varios distritos costeros 
de Guyarat, el estado más afec
tado por el peor ciclón registra
do en la zona en los últimos 25 
años.

El huracán que se había for
mado en el mar Arábigo, 
irrumpió con una fuerza 
devastadora en el distrito cos
tero de Kutch, donde al menos 
276 personas murieron, entre 
ellas 139 trabajadores de unas 
salinas, cuyas cabañas fueron 
tragadas por olas de hasta ocho 
metros de altura.

Otras 100 resultaron muer
tas en diversos lugares de 
Guyarat y al menos nueve per
dieron la vida en Rayastán, el 
estado vecino al norte de

Detenidos en Huelva los tripulantes de 
un pesquero con 4, 5 toneladas de hachís

Efe-Huelva

Los seis tripulantes del 
pesquero luso Sotavento apre
sado en la costa de Huelva con 
4,5 toneladas de hachís están 
detenidos en la comisaría de 
Huelva y hoy pasarán a dispo
sición judicial, informó ayer a 
Efe el jefe provincial del Servi
cio de Vigilancia Aduanera 
(SVA), Javier Bello.

Dos de los tripulantes del 
pesquero portugués son de na
cionalidad lusa mientras que los 
otros cuatro son marroquíes y, 
según las mismas fuentes, levan
taron las sospechas de la embar
cación de la SVA Aivatros III 
cuando navegaba a unas 10 
millas al sur de la costa de Pun
ta Umbría.

Según Bello, los detenidos no 
ofrecieron resistencia a los 
miembros de Vigilancia Adua
nera porque no podían deshacer

Guyarat, hacia donde se desplazó 
el ciclón. En Rayastán 250 ca
bezas de ganado han perecido, 
centenares de cabañas fueron 
arrasadas y los tejados de unas 
1.546 casas fueron arrancados, 
según informaron ayer fuentes 
oficiales.

Acompañado por intensas 
precipitaciones, el huracán que 
causó mas de 1.000 heridos, 
sembró un reguero de destruc
ción en los distritos de Kutch, 
Jamnagar, Porbandar y otros 
lugares de Guyarat.

Azotó también con intensi
dad varios distritos de Rayastán 
la noche pasada antes de conver
tirse esta mañana en una profun
da depresión cuando se despla
zaba por el centro del estado, en 
dirección al nordeste.

Millares de personas se que
daron sin hogar con sus casas 
total o parcialmente destruidas 
por el huracán que arrancó ár-

se de todo el cargamento.
El hachís estaba en unos 150 

fardos de unos 30 kilos cada uno, 
con un peso aproximado de 4,5 
toneladas en la que se conside
ra la incautación más importante 
realizada en la costa olmbense 
en lo que va de año.

Una veintena de estos bultos 
se distribuían sobre el suelo del 
puente de mando y el resto esta
ba apilado en la bodega de la 
embarcación, de unos 14 metros 
de eslora.

Incautaciones poco habi
tuales

El jefe provincial del SVA de 
la Agencia Tributaria señaló que 
incautaciones de esta magnitud 
son poco habituales en la costa 
de Huelva porque la mayoría de 
las detenciones se producen en 
la desembocadura del río Gua
dalquivir, limítrofe con el lito-
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EFECentenares de cabañas fueron arrasadas por el ciclón.

boles, postes eléctricos, de te
lecomunicaciones, y dejó 
completamemte incomunicados 
varios distritos. Antes de que el 
ciclón azotara la costa de 
Guyarat, las autoridades habían 
puesto en marcha una operación
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El hachís viajaba en un pesquero portugués. efe

ral gaditano.
Según Bello, se desconoce el 

destino de la carga del pesquero 

de evacuación durante la cual más 
de 15.000 personas fueron tras
ladas a lugares más seguros.

Fuerzas del ejército miem
bros de la policía y personal ci
vil participan en las tareas de 
salvamento.

portugués, aunque se tiene la 
certeza de que el hachís prove
nía de Marruecos.

Detenidos en 
Cartagena una 
madre y un hijo 
con 2.500 dosis 
de heroína

Efe-Cartagena

Efectivos de la Policía 
Nacional detuvieron en el ba
rrio de Los Mateos de Cartagena 
auna mujer y su hijo como pre
suntos autores de un delito de 
tráfico de estupefacientes ai 
estar en posesión de 2.500 do
sis de heroína, 100 de cocaína 
y 181,7 gramos de hachís, in
formó ayer la Delegación del 
Gobierno.

Los detenidos son R.M.R., 
de 47 años, y uno de sus hijos 
de 16, quienes ingresaron en 
prisión después de pasar a dis
posición judicial.

La operación policial se 
inició el pasado mes de mayo 
en la plaza Mayor del citado 
barrio, al que suelen acudir 
jóvenes a adquirir diversas 
sustancias estupefacientes.

En esa fecha fueron deteni
dos J.A.C.J., de 39.años, y 
J.A.F., de 28, por el mismo 
delito al estar en posesión de 
diversas dosis de droga, además 
de 18.000 pesetas, pero a pesar 
de ello se comprobó que per
sistía la venta de droga en la 
zona, por lo que se montó otro 
nuevo operativo que llevó a la 
detención de la mujer y su hijo 
en un patio colindante al domi
cilio de los anteriores.

Además se les intervino una 
balanza de precisión para el 
pesaje de las drogas y material 
para la confección de dosis y 
papelinas de droga.

La madre y su hijo habían 
sido detenidos con anterioridad 
por delitos contra el patrimo
nio, receptación y tráfico de 
estupefacientes.

Dos muertos y 
cuatro heridos al 
chocar dos 
turismos en la 
autovía de Salou

Efe-Salou

Dos personas murieron y 
otras cuatro resultaron heridas 
al chocar en la mañana de ayer 
dos coches en la autovía que une 
Salou con Tarragona, según ha 
informado la Subdelegación del 
Gobierno.

El accidente se produjo a 
las 11,15 horas, en el kilóme
tro 5 de la autovía al cochar 
fronto-lateralmente un Renault 
Megane y un Renault Clio, 
ambos matrícula de Tarragona, 
por causas que se desconocen 
por el momento.

La vía permaneció cortada 
porespacio de una hora pero no 
se produjeron retenciones.
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Detenido en 
Barcelona un 
joven con 14.000 
pastillas de 
anfetaminas

Efe-Barcelona

Agentes del Cuerpo Nacio
nal de Policía han detenido en 
Barcelona a José Antonio E.H., 
de 19 años, cuando portaba 
I4.000 pastillas de anfetaminas 
denominadas como «del elefan
te blanco» y compuestas de 
cafeína.

Según informó ayer la Je
fatura Superior de Barcelona, 
un ciudadano alertó a la poli
cía el pasado fin de semana de 
que en un establecimiento de 
comida rápida situado en el 
complejo comercial de Les 
Glories, un joven transportaba 
una gran cantidad de pastillas 
estupefacientes.

Un dispositivo de vigilancia 
organizado por la policía des
cubrió en el complejo comer
cial a este joven, que se pasea
ba por la zona con un casco negro 
y una mochila abultada.

Al detectar la presencia po
licial el joven intentó huir, pero 
fue detenido por los agentes, que 
comprobaron que en la mochi
la llevaba catorce paquetes con 
mil píldoras cada uno, de color 
blanco y el anagrama de un ele
fante en el anverso, mientras en 
el reverso tenían una línea.

Los investigadores han po
dido constatar que el componen
te de las pastillas es la cafeína 
y, según las mismas fuentes, 
iban a ser vendidas ilegalmen
te como un producto psico-tró- 
pico.

Desarticulada en 
Canarias un 
banda que 
traficaba con 
relojes falsificados

Efe-Las Palmas

Una organización interna
cional que vendía relojes con 
falsas marcas de lujo ha sido 
desarticulada en Las Palmas de 
Gran Canaria, informó a Efe la 
Jefatura Superior de Policía 
regional.

La banda está compuesta por 
tres senegales y un ciudadano 
de la India, a los que se les han 
ocupado más de 1.300 relojes, 
con marcas falsas de Rolex y 
Cartier, entre otras firmas.

La operación policial que 
permitió su detención, todavía 
sin concluir, se llamó «cuco», 
y se activó tras una denuncia 
presentada por una organización 
dedicada a la persecución de 
productos de marca falsificados.

A los cuatro detenidos se les 
intervino dinero en efectivo en 
pesetas, dolares, libras esterli
nas, francos belgas, liras italia
nas y marcos alemanes, entre 
otras monedas. La Jefatura Su
perior de Policía informará hoy 
en una rueda de prensa de esta 
actuación.

La hermana de James Byrd muestra su foto, cuyo primer plano aparece a la derecha. EFE

Tres hombres blancos mataron en Texas a un hombre de color

Acusan de asesinato a 3 
posibles miembros del KKK

Efe-Jasper

Tres hombres blancos con 
presuntos vínculos con el Ku 
Klux Klan (KKK) fueron acu
sados ayer oficialmente del ase
sinato en primer grado de un 
hombre negro en el Este de 
Texas.

El fiscal de distrito Guy 
James Gray dijo que se sospe
cha que los hombres, que tenían 
tatuajes racistas, tienen conexio
nes con el Ku Klux Kian.

«No creo que sean parte de 
la organización, pero creo que 
algunos de los sospechosos tie
nen algún tipo de afiliación», 
explicó Gray.

El cuerpo de James Byrd Jr., 
de 49 años, fue encontrado el 
domingo, un día después de que

Decomisan en Lérida 6.950 paquetes 
de tabaco de contrabando

Efe-Lérida

La Guardia Civil se ha in
cautado de un total de 6.950 pa
quetes de tabaco de contraban
do procedente de Andorra en tres 
operaciones efectuadas en la 
comarca del Alt Urgell, según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno en Lérida.

Agentes del Grupo Rural de 
Seguridad aprehendieron en la 
madrugada de ayer 2.000 paque
tes, valorados en 700.000 pese
tas, en el término municipal de 
Valls de Valira que eran trans

fuera visto pidiendo que alguien 
le llevara a su casa tras una fiesta.

«Todas las pruebas indican 
que el crimen tuvo motivos 
raciales», indicó Billy Rowles, 
«sheriff» del condado texano de 
Jasper.

Según los primeros datos de 
la oficina del forense, el cuer
po de Byrd fue arrastrado unos 
cuatro kilómetros fuera de la 
carretera.

Compañeros en una cárcel 
de Texas

Dos de los tres detenidos 
habían sido compañeros de 
celda en una cárcel de Texas y 
el tercer sospechoso podría ser 
un hombre del condado que tra
bajaba en un cine local. 

portados en bolsas de basura por 
dos personas, una de las cuales 
se dio a la fuga.

A la otra persona intercep
tada, el vecino de La Seu 
d’Urgell Antonio José L.S., se 
le abrió un acta por infracción 
administrativa en materia de 
contrabando.

La segunda operación se lle
vó a cabo el martes en un con
trol en la carretera C-1313, en 
el término municipal de 
Organya, donde se le ocuparon 
450 paquetes de tabaco ai veci
no de Basauri (Bilbao) José

Los resultados preliminares 
de la autopsia indican que Byrd 
murió de múltiples lesiones en 
la cabeza y que su cuerpo su
frió heridas graves cuando fue 
arrastrado.

«Fue brutal, algo muy 
grave...El cuerpo se deshizo», 
indicó el fiscal Gray.

Regresaba a casa de una 
fiesta

El fallecido. James Byrd Jr, 
que era un ex vendedor, aparen
temente regresaba a casa des
pués de haber asistido a la fies
ta de despedida de soltera de una 
sobrina el pasado sábado 6 de 
junio , cuando segúnlos datos 
aportados por la fiscalía los sos
pechosos le ofrecieron llevar- 

Javier B.M., que los llevaba es
condidos en el maletero de su 
vehículo.

Asimismo, agentes de la 
Guardia Civil se han incautado 
esta madrugada de 4.500 paque
tes en la pista forestal La Rabasa, 
término municipal de Valls de 
Valira.

El tabaco, valorado en 
1.400.000 pesetas, era transpor
tado en fardos por una persona 
que se dio a la fuga ante la pre
sencia policial, según la infor
mación de la Subdelegación del 
Gobierno.

Muere un 
hombre 
arrollado por un 
tren en Premiá 
de Mar

Efe-Premiá de Mar

Un vecino de Canet de Mar 
(Barcelona) de 35 años falle
ció ayer al ser arrollado por un 
tren cuando cruzaba la vía fé
rrea en Premiá de Mar, ha in
formado la Policía Local.

El suceso se produjo sobre 
las 07:28 horas de ayer cuan
do el vecino de Canet, J.T.O., 
cruzaba la vía para pasar al otro 
lado y esperar el tren, y fue 
alcanzado por un convoy de 
Cercanías que circulaba en 
dirección a Barcelona. El jo
ven falleció a los pocos minu
tos a consecuencia de las gra
ves heridas que le produjo el 
golpe de la máquina del tren.

El accidente no ha interrum
pido la circulación de trenes en 
la zona, según fuentes de la 
compañía Renfe.

La localidad de Premiá de 
Mar no dispone de ningún paso 
subterráneo para peatones, por 
lo que las personas que quie
ran pasar al otro lado deben 
obligatoriamente cruzar las 
vías férreas.

Actualmente se llevan a 
cabo las obras de la nueva es
tación de Renfe de Premiá de 
Mar que incluye la construc
ción de un paso subterráneo.

Detenido en 
Almería un 
empresario con 9 
millones en 
billetes falsos

Efe-Almería

El empresario de clubes de 
alterne Carlos C.H., de 33 años, 
fue detenido por la Policía 
Nacional de Almería con nue
ve millones de pesetas en bi
lletes falsos, droga, proyecti
les y dos armas de fuego, in
formaron a Efe fuentes poli
ciales.

La operación se efectuó el 
martes cuando efectivos de la 
Policía Nacional detuvieron en 
el barrio almeriense Loma Ca
brera-Alquián a Carlos C.H. en 
uná vivienda en la que se en
contraron, en un registro do
miciliario, dos armas de fue
go, 200 proyectiles de diferen
tes calibres y una bolsa con 
nueve fajos de billetes falsos 
de 10.000 pesetas, que suma
ron nueve millones de pesetas.

También fueron interveni
dos 300 gramos de cocaína y 
200 de heroína dispuestos para 
su venta, asi como una báscu
la digital además, de encontrar 
frente ai domicilio dos vehí
culos de gran cilindrada.

Este individuo, que ya fue 
detenido por traficar con co
caína y por falsificación de 
moneda en 1992 y 1993, en
cubría estas actividades con 
varias empresas hosteleras de 
alterne.
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a El Príncipe afirmó que el «secreto del 
corazón» de Armendáriz para reflejar 
«fielmente» a Navarra en sus películas es 
el «profundo y sincero amor a su tierra»

El Príncipe entregó a Armendáriz 
el premio "Príncipe de Viana"

El Príncipe de Asturias, Felipe de 
Borbón, entregó ayer el Premio Prín
cipe de Viana de la Cultura al director 
de cine Montxo Armendáriz, cuya obra 
«Secretos del corazón» fue candidata 
al Oscar a la mejor película de habla 
no inglesa.

Este ha sido el quinto año consecu
tivo en que don Felipe entrega en 
Navarra dicho premio, máximo galar
dón cultural de la Comunidad Foral, 
aunque por primera vez el acto no se 
celebró en el monasterio de Leyre sino 
en la ciudad de Viana, al coincidir este 
año con el 575 aniversario de la crea
ción de la institución del Principado 
de Viana por el rey Carlos III para su 
nieto Carlos.

Felipe de Borbón, Príncipe de 
Asturias y de Viana, fue recibido en 
esta localidad por el presidente del 
Ejecutivo navarro, Miguel Sanz, la 
presidenta del Parlamento Foral, Lola 
Eguren, y el delegado del Gobierno en 
Navarra, Francisco Javier Ansuátegui, 
entre otras autoridades.

La comitiva se dirigió en primer 
lugar al Ayuntamiento, donde el Prín
cipe recibió de manos del alcalde, José 
María Arcos, una moneda de oro con 
su efigie y un valor simbólico de 500 
euros, y contempló más tarde una 
exposición sobre documentos históri
cos.

A su salida de la Casa Consistorial, 
el Príncipe Felipe asistió en la iglesia 
de Santa María a una interpretación 
musical y visitó la sacristía y las capi
llas del templo.

Los actos de concesión del premio 
se celebraron en el salón de actos de la 
Casa de Cultura de Viana, donde el Prín
cipe Felipe, tras entregar el galardón, 
afirmó que el «secreto del corazón» de 
Montxo Armendáriz para reflejar «fiel- 
mente» a Navarra en sus películas es 
el «profundo y sincero amor a su tie
rra».

Reflejar la vida cotidiana

Felipe de Borbón aseguró que el 
secreto de Armendáriz «es reflejar la 
vida normal de personas normales, 
como las que viven a nuestro alrede
dor, historias cotidianas y próximas a 
las que sabe dar un significado espe
cial, que nos lleva a reconocemos e 
interrogamos sobre nosotros mismos 
a través de sus personajes».

También felicitó a Armendáriz el 
presidente del Gobierno navarro, Mi
guel Sanz, quien estimó que el cineasta 
«ocupa un lugar destacado entre los 
directores de cine mejores y más con
siderados de España».

Sanz expresó su convencimiento de 
que los cinco largometrajes de 
Armendáriz «y muchos más que rea
lizará, no sólo pasarán a la historia del 
cine, sino a la historia general como 
un testimonio de la realidad social de 
nuestro tiempo».

El cineastadedicó el galardón «a 
todas aquellas personas que desde el 
anonimato y la labor callada trabajan 
para construir un mundo más solida
rio, más justo y más humano».J.R.

Paco de Lucía 
hizo vibrar el 
Palacio de 
Congresos de 
Madrid

f

El último modelo en camas hospitalarias. Una 
cama hospitalaria que conjuga las demandas de co
modidad de los enfermeros y del personal sanitario 
recibió el Premio Nacional de Ergonomía 1997. La 
pieza se axhibe en el Museo Nacional de Arte Peina 
Sofía. EFE.

El público que abarrotaba 
el Palacio de Congresos d^ 
Madrid recibió con una gran 
ovación a Paco de Lucía y 
vibró con los acordes de su 
guitarra, que hacía muchos 
años que no se dejaba oir en 
la capital y que ayer por la no
che sonó para presentar su úl
timo disco «Luzia», un home
naje a su madre, fallecida en 
la grabación.

Paco de Lucía, que estuvo 
más expresivo y más flamenco 
que nunca, dio un repaso a los 
temas de su nuevo trabajo y 
abrió el concierto con un solo 
de guitarra tocando «Cama
rón», una canción dedicada a 
su querido y desaparecido 
amigo.C.A.R.
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El ambiente que hay en la
Expo, lo mas valorado

La arquitectura y el ambien
te del recinto donde se celebra 
la Exposición Mundial de Lis
boa es lo más agradable de la 
muestra, según los resultados de 
una encuesta realizada entre los 
visitantes durante los primeros 
18 días de su celebración.

Según los datos facilitados 
ayer, martes, por la portavoz del 
Parque Expo, Clara Alves, un 
69,6 por ciento de los visitantes 
resaltó estos dos aspectos sobre 
los demás y, especialmente, «el 
orden y el rigor en el diseño, el 
aspecto cuidado y el buen gusto 
en el uso de los colores por todo 
el recinto».

La encuesta realizada revela 
que a un 96,7 por ciento de los 
turistas le gustó «mucho» la ex
posición, mientras que un 19,8 
por ciento la calificó de «nota
ble o sobresaliente».

Entre los aspectos desfavo
rables, el público criticó los 
precios de la comida y bebida, 
y la escasez de fuentes de agua 
potable.

Los responsables de la Expo 
opinaron que, aún en el caso de 
que se duplique el número de 
visitantes, no habrá problemas 
de congestión en el recinto.

En cuanto a los accesos, Alves 
señaló que el tráfico rodado «fue 
sorprendentemente fluido» es
tos días y se mostró convencida 
de que, incluso con el triple de 
afluencia, «sólo excepcional
mente se podrían registrar algu
nos problemas en los más próxi
mos a la exposición y en las zonas 
de aparcamiento».

Hasta las 12.00 hora local de 
ayer visitaron el recinto 714.711 
personas, lo que representa una 
media de 37.746 diarias.

Cerca del 16 por ciento acce
dió al recinto a partir de las ocho 
de la tarde, hora local para asis
tir a los numerosos espectáculos 
programados durante la «Expo

Noche».
Hasta ahora, los servicios de 

información contestaron más de 
35.000 preguntas y los de asis
tencia médica atendieron cerca 
de tres mil casos, sólo cuatro de 
personas en estado grave, que tu
vieron que ser evacuadas en he
licóptero y ambulancia.J.G.

LE DAMOS J

Pagan casi 80.000 
dólares por dos 
reliquias del 
"Titanic”

Dos «reliquias» procedentes 
del «Titanic» fueron subastadas 
ayer en Nueva York por casi 
80.000 dólares, un precio que 
confirmó el interés existente 
entre los coleccionistas por el 
transatlántico hundido en 1912.

Las dos piezas, vendidas 
conjuntamente, son una placa 
con la inscripción «S.S.Titanic» 
y una banderita, ambas metáli
cas, procedente de uno de los 
botes salvavidas.

Ambas fueron conservadas 
por uno de los miembros de la 
tripulación que sobrevivió al 
hundimiento, ocurrido el 14 de 
abril de 1912, y que la legó a sus 
descendientes. La puja llegó 
hasta los 79.500 dólares, aunque 
las estimaciones de Christie’s, 
oscilaban entre los 50.000 y los 
70.000 dólares.

La elevada valoración res
pondía al precio «record» obte
nido en marzo pasado por un 
niensaje de socorro enviado 
desde el Titanic y que decía 
«hemos chocado contra un ice- 
I^^ng», que fue adjudicado en 
123.500 dólares.A.G.
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PISTAS
PARA QUE VAYA VIENDO
QUE HACER CON
SUS VACACIONES

GRAN CANARIA
PALMAS#. CÍE LSreAHteittS^lSS ^Zr ’Tdto’'

Hotel Concorde ♦*♦* MP 
my» OE cHUHt:MHiO^

Aphd, Green Beach ** SA 3 personas

S LANZAR

Aptos. Playa Pocillos AD

Aptos Sun Park ^^ AD

Hotel Miramar ♦♦* PC
Hotel Botánico *♦♦♦♦ c«“‘--# j^q

Complejo Ten-Bel ♦* PC

37.900 45.800

26.850 29.300

32.300 41.300

32.700 42.000
TENERIFE

33.400 43.500
50.500 77.700

31.900 40.500
PALMA OE MALLORCA

Hotel Linda *♦♦ MP 
».Hotel Leo ♦♦♦ MP 
M W'ÍIÁ OÉmMA 
55 Hotel *♦ PC

19.500 33.400
20.300 35.700

17.400 27.200
Hotel ** f Aptos, El Puerto ^ ^ PC/AD

Hotel ♦♦ / Hotel Playa Azul ♦** PC/MP

B IBIZA

Hotel Cadena Sol *** PC

FÓ-RTlNAtX^f^®
Hotel Presidente ♦** MP

Estas vacaciones haga sus maletas...

... contando con Halcón Viajes

GANDIA
Hotel "San Luis" 
8 nothes / 7 días

GANDIA

Salida 20 junio - regreso 27 junio

*♦♦ p£ Adultos: 34.500 ptas.

Niños (de 2 a 12 años); 20.600 ptas.

Salida 27 junio ■ regreso 4 julio

36.700

49.900

22.200 33.500
3 citas 7 días

24.700 43.500
FINES DE SEMANA CON ENCANTO

¡S SANTIAGO DE COMPOSTELA a-"' - ____.3 díü
Hotel San Simón *♦* AD 20.000
Hotel Gelmirez *** AD 25*500

loíluyo; Avión ido y vuetio + 2 no<li#$ de esfoncio en el homi y légimen elegido.
Válida hosto el 24 de ionio.

NUESTROS PRECIOS INCIUVEN: En Soleoles, Cofwiios y Costo del Sol solidos desde Modrid en ovián de lineo 
Rcguloi y pieuos válidos pota el mes de Ionio, último solida 25 de Ionio y último (egreso el 6 de Julio. Aloja
miento en el régimen elegido. Troslodos (excepto fines de semana con encanto). Seguro turístico. Asísienao en 
destino. Consultor suplementos fines de semana y puentes (excepto fines de Semona con encanto), suplemon- 
los/descuontos desdo otros oeropoerfos, otros hoteles en oferto, ofertas pota otros fechos, plazos limitados. 
Infoimoción válida sotvo criar tipogiáfico.
SA: Sólo Aíoioniicnto - AO: Alojomiento y Dcsoyuno • MP; Medio Pensión • PC; Pensión Completa.

Hotel “San Luis" 
8 nothes / 7 días

*** PC Adultos: 36.800 ptas.

Niños (de 2 a 12 años): 22.900 ptas.

BENICASIN Salida 4julio - regreso 11 julio

Hotel "INTUR ORANGE ' ***K Adultos: 41.800 ptas.

8 nothes / 7 días Niños (de 2 a 12 años): 23.800 ptas.

ESTOS PRECIOS INCLUYEN
- Transporte en autobús - Seguro de viaje 
- Régimen pensión completa - IVA incluido
> Guía Correo acompañante

HALCON
aci37 O3

La forma más inteligente de viajar
500 oficinas propias en toda España

Información y Reservas: 902 300 600
http://www.halcon-viajes.es

INFORMACION Y RESERVAS
CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar tie San Juan Dr. Bonardell, 13 - Telf: (926) 55 07 18
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Tomelloso 
Valdepeñas

Arenas, 19 - Telf.: (926) 85 41 76
Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76
Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24
Próxima apertura
Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04

CUENCA C/ Colón. 26 - Tell.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 00

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60

TALAVERA Joaquina Santander. 13 - Teléfono: (925) 82 60 71

TOLEDO Avda. Europa, 18 - Tel.: (925) 25 55 36

C/ Colombia. 8 - Tel.:(925)25 49 12
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Mónica Naranjo ofrece mañana su 
primer concierto en Madrid

Mónica Naranjo ofrecerá el próxi
mo viernes su primer concierto 
multitudinario en Madrid, en el que 
cantará todos los temas de su segundo 
disco «Palabra de mujer», un álbum 
del que ha vendido ya más de un 
millón de ejemplares.

«Palabra de mujer» es también 
el nombre de un gira de conciertos 
que comenzó el 8 de mayo en 
Salamanca y que recorre desde en
tonces los grandes auditorios de otras 
60 ciudades como Sevilla, Murcia, 
Zaragoza, Barcelona, Madrid, Va
lencia, Las Palmas, Mallorca, Gra
nada, para finalizar el 26 de septiem
bre en Ubeda, y dar el salto a 
Latinoamérica.

En el recital de Madrid, para el 
que ha vendido ya más de la mitad 
del aforo del Palacio de Deportes, 
Mónica interpretará los diez temas 
de «Palabra de mujer», compuestos 
todos por ella, como «Desátame», 
«Tu y yo volveremos al amor» y 
«Amame o déjame», y dará un re
paso a los de su anterior trabajo como 
«El amor coloca» y «Sola», pero no 
presentará canciones nuevas, porque 
no espera tener un nuevo trabajo en 
el mercado hasta el próximo milenio.

Mónica dio el salto a la fama pri
mero en México y dos meses des
pués de que saliera su disco en Es
paña, en septiembre de 1997.C.A.R.

Hallados restos ei i el 
Acueducto de Segovia 
que confirman su origen

El hallazgo de restos arqueológicos en el transcurso de 
unas excavaciones programadas dentro de las obras de 
restauración del Acueducto de Segovia, declarado por la 
Unesco como Patrimonio de la Humanidad, confirman que 
este monumento se construyó en el siglo I después de Cristo.

Fuentes de la Junta de Castilla y León indicaron ayer a 
Efe que, hasta el momento, sólo se tenían datos de la po
sible fecha de construcción fundamentados en estudios 
epigráficos, como el del arqueólogo de la Universidad de 
Heidelberg Géza Alfoldy, que atribuye la obra a Domiciano, 
entre los años 81 y 117.

La historiadora Dominica Contreras coincide con Alfoldy 
en la época, al fijar la obra en el imperio de Vespasiano, 
tras haber llevado a cabo un estudio comparativo en el que 
analizó el estilo y las semejanzas con otros monumentos 
de la época flavia, como el anfiteatro de Pula, situado en 
la región de Istria, y un acueducto emplazado a diez kiló
metros de Tel-Aviv. Para las fuentes del Gobierno regio
nal, además de los estudios, ahora han aparecido testigos 
arqueológicos que permiten hablar del siglo I como fecha 
de construcción de este monumento, aunque se está a la 
espera de concluir los corespondientes estudios de los restos, 
entre los que se encuentra una moneda romana.

Los hallazgos se han registrado en el curso de las 
excavaciones que se realizan en el entorno del acueducto, 
donde se ha conseguido localizar y aislar parte de la ci
mentación original de las pilas números 115 y 116.En esta 
última ha sido posible identificar una unidad estratigráfica 
que sella la fosa de cimentación correspondiente. En opi
nión de la Junta, este depósito puede atribuirse sin lugar a 
dudas a la época romana, sin intrusiones posteriores, por 
lo que se considera la probabilidad de que el material ar
queológico recuperado permita obtener las primeras refe
rencias cronólogicas del Acueducto.A.M.

fOC 0069-4210-30
30 Tablets

Viagra”*

John l^avolta denuncia a una
compañía por utilizar su nombre

El actor John Travolta, uno de los más taquilleros del cine estadounidese, ha denun
ciado a la compañía Silverado Films por utilizar su nombre para vender acciones.

Según la denuncia, presentada el martes en Los Angeles, las protestas del protagonista 
de «Primary colors» hacen referencia a los anuncios en los que la compañía afirma estar 
en negociaciones con Travolta para animar a sus accionistas.

El actor ha desmentido tales negociaciones, solicitando en su denuncia 5 millones de 
dólares en concepto de daños y perjuicios además de un porcentaje de los beneficios obtenidos 
por el uso de su nombre.

Tras lograr una gran popularidad gracias a películas como «Fiebre del sábado noche» 
o «Crease», Travolta atravesó por un periodo en el que su carrera parecía acabada.

Sin embargo el estreno de «Pulp fiction» se tradujo en lo que la crítica llamó el «re
nacimiento de Travolta», pasando a situarse entre los actores más cotizados, con un caché 
de entre 20 y 25 millones por película.R.A.

Azagra se podría haber cobrado 
ya la vida de 16 hombres en EEUU

Viagra, la píldora lanzada como una droga milagrosa que cura la 
impotencia sexual, se ha cobrado ya la vida de 16 hombres en Es
tados Unidos en los menos de dos meses que lleva en el mercado.

Las víctimas de la pastilla Viagra han sido hombres de entre 48 
y 80 años, diabéticos, hipertensos,4^on altos niveles de colesterol y 
que padecían enfermedades cardíacas.

Aunque las autoridades sanitarias de EEUU no dejan de advertir 
que este medicamento es eso, una medicina, y no un afrodisíaco, 
muchos estadounidenses -al igual que otros muchos hombres de otras 
partes del mundo- se han lanzado a la compra del remedio, que sólo 
cuesta 7 dólares.

La Administración federal de Fármacos y Alimentos (FDA) de 
EEUU informó el martes de que ha recibido informes de 16 hombres 
que fallecieron después de haber ingerido una pastilla de Viagra.E.M-
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AUTODEFINIDQ '^^f 1^ CRUCIGRAMA

LIBRA. Salud muy buena. Con un 
poco de paciencia logrará ver reali
zado su proyecto, y obtendrá gran
des benefícios. Afectivamente, bienSOPA DE LETRASJEROGLIFICO
ESCORPIO. Salud insatisfactoria. 
Tenga más tacto con sus compañe
ros de trabajo o podrá tener una 
buena discusión. El amor se presen-O o 
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1
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1
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romanos

—► 1

—
A^ndamdas 

Matriculas 
de coches

1
♦

P.cardinal 1 Carne del 
interior de las 
mandíbulas

Roca volcáni
ca (PI)

8

9

11

678 9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Cierto número (PI).- 2: Nombre de varón (PI).- 3: 
Deshabitado, vacío (PI).- 4: Descomponéis, desarreglais.-S: Devaste. Vicio, 
defecto.- 6: Consonante repetida. Al revés, quietud. Exclamación.- 7: Al 
revés, denotaba alegría. Grupa, muslo.- 8; Consonante repetida tres veces. 
Material de construcción. Al revés, desmenuza con los dientes.- 9: 
Concederás.- 10: Páramos.- 11: Haces, madre (PI).

VERTICALES.- 1: Fechan.- 2: Fatalidad, hado.- 3: Ósculo. Ser.- 4: Atribular, 
consternar. Al revés, provecho.- 5: Al revés, cierto ganado. Niño.- 6: Al revés, 
otorguéis. Úlceras.- 7: Al revés, avise, prevenga. Compositor francés.- 8: Al 
revés, planta cuyas hojas se imitan en el capitel de orden corintio (PI). 
Cabeza de ganado.- 9: Al revés, desorden, confusión. Nuevas.- 10: Viento 
sudeste (PI).- 11: Cortar, rajar.

NOTA
0

¿ Quién va a ganar ?

PANAL ENIGMÁTICO
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Buscar 10 
clases de 

aceite

ARIES. Se encuentra en perfecta 
forma física. Tendrá la oportunidad 
de realizar una operación franca
mente rentable. Todo marcahará 
bien en el amor
TAURO. Tome un buen complejo 
vitamínico para aumentar sus 
defensas. Preste atención a lo que 
hace si no quiere cometer errores. 
Amor pasable
GÉMINIS. Se sentirá en excelente 
forma física.En el campo de los 
negocios tendrá ingresos imprevis
tos. Agasajo inesperado por parte de 
su pareja
CÁNCER. Salud muy buena. No 
sea tan materialista y deje de pensar 
sólo en el dinero. Notará una 
mejoría en su pareja y se sentirá 
muy aliviado
LEO. Su salud sigue siendo excelen
te. Su carácter amable le es de gran 
ayuda en el campo profesional para 
obtener buenos beneficios.

dejar de lado la actual. Se sentirá 
muy atendido por su pareja
CAPRICORNIO. Salud buena. Sea 
un poco más realista y no se haga 
demasiadas ilusiones laborales. 
Ningún cambio en la situación amo
rosa
ACUARIO. Salud buenal.

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Molestar, desazonar.- 2: Pizca, pequeña 
cantidad.- 3: Cierto instrumento de agricultura.- 
4: Ramnáceo.- 5: Por unanimidad.- 6: Angulo 

■>que forma el círculo vertical que pasa por un 
punto de la esfera celeste.- 7: Aguador.- 8: 
Arbusto de a familia de las malpigiáceas.- 9: 
Preferir a una persona para un fin.- 10: 
Frustrar, debilitar.- 11: Borde de ciertas cosas.- 
12: Relativo al combate; que implica lucha

VIRGO. Salud muy mala. Jomada 
muy movida y cargada de trabajo 
pero sin fresultados positivos. Su 
mal carácter en el día de hoy, le hará 
odiosa

Satisfacción laboral que le hará sen
tirse orgulloso de sí mismo. Debería 
salir con más frecuencia con su pare
ja
PISCIS. Salud pésima. Hoy no ren
dirá nada en el trabajo y será objeto 
de críticas. Separación momentánea 
que le hará dudar del ser amado
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"Tenía una situación estable en el 
Estrella Roja, pero me llamó Sacchi y 
espero responder a sus expectativas", 
dijo el nuevo jugador rojiblanco

El filial del 
Español 
afrontará la 
Copa Intertoto

Efe - Barcelona

El equipo filial del Espanyol, 
que milita en la Segunda Divi
sión B, afrontará próximamente 
la Copa Intertoto, según deci
sión de Marcelo Bielsa, nuevo 
técnico del equipo, mientras que 
la plantilla profesional hará la 
habitual concentración para 
preparar la Liga.

Bielsa no quiere que la 
Intertoto altere la preparación 
de la próxima temporada y, para 
evitarlo, recurrirá al Espanyol 
B, reforzado con algunos juga
dores dei primer equipo.

Sin embargo, el técnico ar
gentino no está dispuesto a sa
crificar a las piezas claves de 
su nuevo club, por lo que esos 
refuerzos de la plantilla profe
sional serán los jugadores cuya 
continuidad no tenga decidida 
y a los que desea ver en compe
tición.

Así, los cedidos durante esta 
temporada y cuyo rendimiento 
no puede contemplarse en los 
vídeos de la Liga española se
rán los candidatos a disputar la 
Copa Intertoto junto a los inte
grantes del filial.

La concentración previa a la 
Intertoto se iniciará el 22 de 
junio, mientras que el grueso de 
la plantilla profesional inicia
rá el trabajo de pretemporada 
el 29 del mismo mes.

De todos modos, Marcelo 
Bielsa ha confirmado que su 
intención es la de contar con un 
máximo de 22 jugadores y con
sidera que la decisión de declarar 
transferibles a determinados 
jugadores depende del club, 
aunque él puede expresar su 
opinión.

El alcazareño 
Rivas renovó una 
temporada con el 
Oviedo

Efe - Oviedo

Los jugadores del Real 
Oviedo, Berto y Rivas, llega
ron ayer a un acuerdo con el club 
para renovar su contrato por una 
temporada, se espera que el 
contrato definitivo de ambos se 
firme en próximas fechas.

Al capitán del equipo, Berto, 
se le ofreció la renovación al 
final de temporada pasada como 
reconocimiento a la labor de
sarrollada en el equipo azul 
durante 15 años.

El alcazareño Antonio Rivas, 
que no contó demasiado en los 
planes del uruguayo Oscar 
Washington Tabárez, cumplió 
la pasada campaña su novena 
temporada en el equipo azul.

El yusoslavo es de la localidad natal de Radomir Antic

El Atlético presentó al 
jugador Zoran Ajigus
Elyugoslavo Zoran NJegus, 
el primer fichaje de la era 
Sacchi y de la temporada 
98-99 en el Atlético de Ma
drid, fue presentado en so
ciedad tras pasar el perti
nente reconocimiento mé
dico a primeras horas de la 
mañana de ayer.

Efe - Madrid

El gerente del Atlético de 
Madrid, Clemente Villaverde, 
fue el encargado de conducir el 
acto y de hacer de improvisado 
traductor junto al representan
te del jugador, Sergio Berti, ya 
que Njegus solamente habla 
yugoslavo.

. Villaverde confirmó que el 
jugador se ha comprometido por 
cinco temporadas y parece ser 
que el monto total de la opera
ción está en torno a los mil 
millones de pesetas.

Njegus se aprendió un «bue
nos días» bastante aceptable y 
por boca de los traductores dijo: 
«Espero poder hablar con todo 
el mundo en español dentro de 
muy poco».

El centrocampista yugoslavo 
va a cumplir 25 años el próxi
mo día 23, mide 1,82 metros y 
ha sido internacional absoluto 
yugoslavo en tres ocasiones y 
doce veces internacional olím-

Lozano, presentado como 
jugador del Barcelona

Efe - Barcelona

El internacional español 
Demetrio Lozano, que hasta 
ahora militaba en el Ademar de 
León, fue presentado ayer como 
nuevo jugador del equipo de 
balonmano del FC Barcelona 
para las próximas cinco tempo
radas. Lozano, de 22 años y 1,96 
metros de estatura, será el prin
cipal refuerzo para la próxima 
campaña del equipo catalán, que 
también incorporará a Josep 
Espar, uno de los juniors ya utili
zados este año por el Barcelo
na y que pasa a categoría sénior.

Según explicó el técnico 
azulgrana, Valero Rivera, Lo
zano y Espar suplirán las bajas

El nuevo jugador del Atlético, ayer en el Vicente Calderón. EFE

pico.
«Tenía una situación estable 

en el Estrella Roja, pero Arrigo 
Sacchi me invitó a venir al 
Atlético de Madrid y sólo es
pero responder a sus expectati
vas», dijo.

EI club rojiblanco no es un 
desconocido para Njegus, pues 
se da la circunstancia de que 
nació en la localidad de Uzice, 
ciudad natal de Radomir Antic 
y allí el Atlético de Madrid es 

de Fernando Barbeito y Jordi 
Fernández, completando las 14 

'fichas con que contará el Bar
celona.

Rivera destacó que Lozano 
permitirá liberar de la posición 
de lateral izquierdo al croata 
Patrick Cavar, quien pasará a su 
posición natural más centrada, 
además de aportar una versati
lidad al equipo, ya que puede 
jugar en cualquier posición de 
la primera línea.

Demetrio Lozano es, pese a 
su juventud, una figura consa
grada del balonmano español, 
ya que ha sido internacional 
absoluto en 55 ocasiones y ha 
contribuido a los recientes éxi
tos de la selección, que se ha 

«el segundo equipo de todos y 
tiene un gran seguimiento por 
parte de la prensa», dijo el ju
gador.

«Sé que el Atlético es un 
gran equipo. Le he visto en 
muchos partidos que han tele
visado en Yugoslavia. Conoz
co su juego y su afición, lo 
conozco casi todo, porque re
pito, el Atlético de Madrid es 
un club muy popular en Yugos
lavia», añadió. 

proclamado por dos veces con
secutivas subcampeona de 
Europa y que fíie tercera en los 
Juegos Olímpicos de Atlanta de 
1996.

Lozano dijo que hoy es «uno 
de los días más felices de mi 
vida», por llegar «al club más 
grande que existe para mí y al 
mejor equipo del mundo sin 
ninguna duda».

Por su parte, el presidente 
del Barcelona, José Luis Núñez, 
calificó a Demetrio de un ju
gador «impresionante» y des
tacó que su fichaje «no ha sido 
difícil», ya que los padres del 
jugador son aficionados 
barcelonistas y tenían «mucha 
ilusión» de ver a su hijo vesti
do de azulgrana.

José M“ Jiménez, ayer. EFE

José M" Jiménez 
ganó la tercera 
etapa del 
Dauphine Liberé

Efe - Mont Ventoux

El Banesto dio un golpe de 
mano en la tercera etapa del 
Critérium del Dauphine Libe
re, que se disputó ayer, miér
coles, entre Vals-les-Baine y el 
Mont Ventoux, de 164 kilóme
tros, con la victoria de José 
María Jiménez, el segundo 
puesto del francés Armand de 
las Cuevas, que es el nuevo lí
der, y el tercer lugar de Miguel 
Angel Peña.

Jiménez aventajó en la mis
ma línea de llegada a su com
pañero De las Cuevas. Ambos 
protagonizaron al unísono la 
ascensión al mítico Mont 
Ventoux -una de las cotas 
alpinas de mayor dureza- y tras 
su culminación se repartieron 
los honores: la victoria de eta
pa para el ciclista español y el 
liderazgo en la general para el 
francés.

Tras el dúo de escapados, el 
también hombre de Banesto 
Miguel Angel Peña selló el 
dominio del equipo español con 
su tercer puesto, a31 segundos 
del vencedor.

El holandés Patrick Jonker 
ocupó la cuarta plaza a dos 
minutos y seis segundos j^e 
Jiménez. La aparición del ho
landés en la meta fue el princi
pio de un rosario de corredores, 
como prueba de que los 16 ki
lómetros de subida del Mont 
Ventoux destrozaron en peda
zos la carrera.

Jiménez, De las Cuevas y 
Peña asestaron un duro golpe 
cuando se presentó la alta mon
taña. Las rampas del mítico 
Mont Ventoux fueron el esce
nario que eligió el director del 
equipo Banesto para situar a tres 
de sus hombres más destacados 
en los primeras posiciones de 
la general a falta de cuatro eta
pas para la conclusión.

La clasificación general ha 
experimentado un vuelco con
siderable. De las Cuevas es el 
nuevo líder, seguido pc^ 
Jiménez a 18 segundos.
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COUFE DU MONDE

10 de junio - 12 de julio 1998

El visente campeón del Mundo sólo brilló a fáfasas ante una correosa Escocia

La fortuna se alió con Brasil
Brasil 2

Escocia 1

BRASIL:Taffarel, Cafú, 
Aldair, Junior Baiano, Roberto 
Carlos, César Sampaio, 
Giovanni (Leonardo, m.46), 
Dunga, Rivaldo, Ronaldo y 
Bebeto (Denilson, m. 69).

ESCOCIA:Leighton, Burnley, 
Calderwood, Hendry, Boyd, 
Dailly (Tosh McKinlay, m.84), 
Jackson (Billy McKinlay, 
m.78), Collins, Lambert, 
Gallacher y Durie.

Arbitro: José María García- 
Aranda Encinar (ESP), auxi
liado en las bandas por Fer
nando Tresaco Gracia (ESP) 
y Jorge Arango Cardona 
(COL). Amonestó por Brasil 
a César Sampaio (m. 36) y 
Aldair (m.47+) y por Escocia 
a Jackson (m. 24).

Goles:1-0, m. 4: César 
Sampaio cabecea un córner 
sacado por Bebeto. 1-1, m. 
38; Collins, de penalti. 2-1, m. 
73: Boyd, en propia meta.

Incidencias:partido inaugu
ral del campeonato mundial 
de fútbol que se disputó en 
Saint Denis-Estadio de Fran
cia ante 80.000 espectado
res, con una mayoría de se
guidores del equipo brasile
ño, aunque los escoceses 
animaron insistentemente.

Alfonso GIL

La selección de Brasil, vigen
te campeón mundial, contó con 
la ayuda de la fortuna para im
ponerse en el partido inaugural 
del Mundial a la selección de 
Escocia, con un juego que bri
lló a ráfagas, sobre todo al ini
cio y al final del partido, y en el 
que su rival renunció al fútbol 
aéreo y trató de controlar el 
balón.

La «fiesta del fútbol» no pudo 
tener un inicio más trepidante: 
cuando tan sólo se habían dis
putado tres minutos de Mundial, 
un córner, lanzado por Bebeto, 
se convirtió en el 1-0 al ser ca-

"Fa 
. 1

EI brasileño Rivaldo lanza a portería ante la oposición de un jugador escocés.

beceado a la red escocesa por 
César Sampaio.

El campeón del mundo em
pezaba bien, añadía a la ventaja 
derivada de su calidad, la del 
marcador, lo que permitió que 
el equipo jugara con tranquili
dad durante el tramo inicial de 
partido, gracias, sobre todo, a la 
libertad de movimientos que los 
escoceses concedieron a Dunga, 
quien desde posiciones muy 
atrasadas encauzaba las penetra
ciones de su equipo.

A los 36 minutos^ un claro 
empujón de César Sampaio so
bre Gallacher fue castigado con 
penalti por García Aranda. La 
jugada no ofrecía dudas y per
mitió el empate a uno, tras un 
disparo colocado con la zurda a 
cargo de Collins.

De ahí al descanso, el juego 
de los escoceses creció paulati
namente, al igual que en inicio 
del segundo tiempo, que comen
zó con Leonardo en el lugar de 
un Giovanni que apenas se ha
bía dejado ver.

Los hombres de Brown se 
crecieron en el primer cuarto de

hora de la reanudación, hasta el 
punto de llevar la iniciativa a base 
de una gran seguridad en el con
trol del balón en el centro del 
campo y de obligar, cuando to
davía quedaba media hora de 
juego, a que los recursos de 
Brasil se limitaran a las pene
traciones por el centro de 
Ronaldo y Rivaldo.

Zagallo: "Brasil ha superado 
un gran obstáculo"

Mario Zagallo ha declarado que el conjunto 
suDamericano «ha superado un gran obstáculo». «Todos 
los partidos inaugurales son iguales; se viven con una 
tensión especial porque todo el mundo está pendiente. Los■ 
jugadores suelen mostrarse algo nerviosos».!

Para el técnico brasileño, "nos costó mucho trabajo 
elaborar las jugadas, sobre todo en la primera mitad, pero 
en la segunda ajustamos los marcajes y logramos anotar eli 
gol de una merecida victoria. Esta victoria es muy 
importante porque siempre es importante empezar con unaí 
victoria", concluyó el seleccionador brasileño.

Poco a poco, sobre todo tras 
la incorporación de Denilson, 
Brasil reaccionó y recuperó la 
iniciativa en el juego, pero de
bió esperar a un golpe de fortu
na para lograr el 2-1,ya que una 
penetración de Cafú se resolvió 
con una serie de rebotes que 
acabaron con el balón en la meta 
escocesa, tras golpear en el pe-

Así jugaron los 
brasileños

Taffarel (6): Adivinó la intención 
.de Collins en el penalti, pero no pudo 
llegar a la pelota. Ese fue el único re
mate de Escocia en la primera parte.

Cafú (7):Tapó bien las subidas del 
escocés Dailly. Su proyección ofen
siva fue bastante limitada, hasta que 
protagonizó la jugada clave del parti
do al colarse por la derecha y propi
ciar el gol en propia meta de Boyd que 
le dio el triunfo a Brasil.

Aldair (5): Muy seguro en el jue
go aéreo y más inestable en las pene
traciones escocesas con el balón raso.

Junior Baiano (7): Fue el me-jor 
defensa de Brasil. Sacó limpiamente 
un balón a Durie dentro del área y se 
permitió la floritura de despejar 
acrobáticamente de espuela un peli
groso centro desde la derecha.

Roberto Carlos (5): Subió con el 
peligro acostumbrado la banda izquier
da y ensayó su mortífero disparo en el 
minuto 15 que obligó a volar a 
Leighton. Descuidó, como es habitual 
en él, las tareas defensivas.

Cesar Sampaio (5): Un soberbio 
remate de cabeza suyo, prodigio de 
anticipación, significó el primer gol a 
los cuatro minutos. Mancilló la actua
ción con el claro penalti a Gallacher 
en el minuto 37.

Giovanni (3): Fue el más apaga
do de Brasil. No se entendió con 
Ronaldo ni con Dunga.

Dunga (7): El gran capitán se hizo 
con las riendas desde el principio en 
el centro del campo, pero pronto re
trasó su posición con lo que Brasil per
dió mucho gas en la zona ancha. En la 
reanudación volvió a tomar la batuta 
y se inventó el excelente centro a Cafú 
que desembocó en el gol de la victo
ria.

Rivaldo (5): El jugador del Bar
celona bregó constantemente y lo in
tentó todo, como disparos desde va
rias posiciones e internadas, pero no 
le acompañó la suerte.

Ronaldo (6): La noticia es que no 
marcó. Apareció esporádicamente en 
la primera parte, pero volvió loca a la 
defensa en el minuto 19, cuando sor
teó a Hendry, Boyd y Jackson y su 
disparo lo desvió el meta británico. 
También estuvo intermitente después 
y para la galería dejó un taconazo per
fecto a Leonardo.

Bebeto (5): Dio el pase del gol 
de Cesar Sampaio en un saque de 
esquina ejecutado con gran preci
sión. Se fue apagando paulatinamen
te y nunca dio sensación de peligro.

Leonardo (6): Entró por 
Giovanni en la segunda parte. Re
cibió un taconazo de oro de Ronaldo 
que malogró con un tiro muy des
viado.

Denilson (6): Sustituyó a Bebeto 
en el minuto 69. Su comienzo fue de 
lujo: un remate raso que paró Leighton 
y una jugada de fantasía por la banda 
que dejó sentados a dos escoceses.
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El espectáculo, previo al Brasil-Escocia, fue presenciado por 80.000 espectadores

El Estadio de Francia se convirtió en 
un jardín onírico en la inauguración

Efe - París

El Estadio de Francia, esce
nario del partido inaugural de la 
fase final de la Copa del Mundo 
de Francia’98, se transformó 
ayer en un inmenso jardín oní
rico durante la ceremonia de 
apertura, ideada por el francés 
Yves Périn sobre la base de lo 
que éste considera un «sueño de 
fútbol».

Un «balón díscolo» persegui
do por unos «jueces de línea» de 
fantasía y unos zancudos dieron 
paso al despliegue de colores que 
ha transformado el estadio de 
Saint Denis (afueras de París) en 
un jardín en el que se sembra
ron y brotaron gigantescas flo
res con un desmesurado corazón 
en forma de balones de fútbol.

«El estadio es un jardín, un 
jardín extraordinario», haexpli- 
cado Périn. «Y cuando un jardi
nero lo abona lo dota de vida y 
lo que puede florecer son sue
ños de mil colores, sueños de 
fútbol». La parte artística que
dó rematada con la aparición de 
las banderas de las 32 seleccio
nes participantes ondeadas por 
personajes sujetos con cables de 
las viseras del estadio.

Tras el espectáculo de Périn, 
presenciado por 80.000 espec
tadores, el cantante senegalés 
Youssou N’Dour y la belga 
Axelle Red interpretaron «La 
Cour de Grands» («El patio de 
los mayores»), himno oficial de 
la XVI Copa del Mundo de fút
bol.

El trío arbitral, encabezado 
por el español José María Gar
cía-Aranda, y los veintidós ju
gadores de ambas selecciones 
(los brasileños, como es habi
tual, cogidos de la mano) salta
ron entonces al terreno de jue
go y lo hicieron detrás de la

Un senador de la 
Liga Norte insta a 
no animar a Italia

Efe - Roma

Roberto Avogadro, senador 
del partido independentista ita
liano Liga Norte, ha constitui
do una asociación para «no 
animar a la selección italiana» 
en el Mundial de Francia’98.

Avogadro y 1.525 personas 
que se han dado de alta en la 
asociación han preparado 
pancartas contra la selección 
italiana, que colocarán en la 
localidad francesa de Burdeos, 
donde se disputará el partido de 
debut de Italia.

«Nuestro objetivo es ver a 
Italia eliminada en la primera 
ronda y poder festejar e que la 
selección ha sido derrotada y 
vuelve con la cabeza gacha».

r"*?“
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Aspecto que presentó ayer el Estadio de Francia, durante la inauguración del Mundial.

bandera amarilla del «juego lim
pio» portada por seis adolescen
tes.

Después de que sonara el 
himno de la FIFA, su presiden
te saliente, el brasileño Joao 
Havelange, y el presidente de la 
República fracesa, Jacques 
Chirac, pronunciaron los proto
colarios discursos.

El himno nacional de Fran
cia -país anfitrión- dio paso a la 
lectura por parte de una niña de 
«carta del futbolista». Los him
nos nacionales Brasil y Escocia, 
interpretados por la banda mu
nicipal de la Guardia Republi
cana y con los jugadores alinea
dos entre las banderas de los dos 
países, y un enorme mosaico con 
el nombre del torneo pusieron 
el colofón al acto de apertura de 
la XVI Copa del Mundo.

EFE

1

El Estadio se convirtió en un inmenso jardín.

Escayolas pintadas 
de naranja en 
hospitales de 
Holanda
Efe ■ Amsterdam (Holanda)

La fiebre futbolística inva
de a Holanda, incluyendo a sus 
hospitales, que a partir de ayer, 
ofrecen a personas con fractu
ras escayolas de un color naranja 
fosforescente, color de la selec
ción nacional de fútbol.

Según informó el Centro 
Académico Médico de 
Amsterdam, AMC, la mitad de 
los accidentados habían elegi
do el color del club Oranje, 
mientras que una cuarta parte, 
la combinación tricolor azul, 
rojo y blanco de la bandera 
holandesa, y el resto, el blanco 
clásico.

La noche de la fiesta del fútbol 
acabó con 34 policías heridos

Efe - París

La ciudad de París vivió, en 
la víspera de la inauguración del 
mundial Francia’98, una noche 
de «faldas arriba» con la presen
cia masiva de escoceses atavia
dos con su tradicional «kilt», 
aunque tampoco faltó el amari
llo de los aficionados de Brasil 
o las muestras de apoyo al equi
po local.

La noche de la fiesta del fút
bol previa al comienzo del cam
peonato estuvo marcada por la 
masiva presencia de seguidores

de muchos de los 32 equipos que 
disputan el Mundial y que con
tribuyeron, en una u otra medi
da, a que una ciudad habitual
mente limpia como es París, 
amaneciera sucia y llena de la
tas y residuos en sus calles más 
céntricas. A medida que avan
zaba la noche, la fraternidad rei
nante entre los aficionados que 
acudían a presenciar la fiesta fut- 
bolística, descendió a pasos 
agigantados y llegaron los inci
dentes en los que se produjeron 
hasta veintitrés detenidos y 34 
policías heridos. La noche se saldó con 23 personas detenidas. EFE

Un cine de Lyon 
abaratará los 
precios con cada 
victoria de Francia

Efe - Lyon (Francia)

La «guerra al fútbol» decla
rada por los comercios que te
men quedarse sin parroquianos 
mientras se transmitan encuen
tros del Mundial ha propiciado 
una ingeniosa idea en un cine 
de Lyon, que abaratará sus pre
cios cada vez que la selección 
francesa supere una ronda. Si 
Francia llega a los cuartos de 
final la entrada de 25 francos 
será rebajada en cinco, si alcanza 
las semifinales costará 15 fran
cos y 10 si llega a la final.
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J.0S masrebíes evidenciaron una buena técnica y acariciaron la victoria

El empate puso justicia a un mediocre 
partido entre Noru^a y Marruecos

Noruega 2

Marruecos 2

NORUEGA:Grodas; 
Johnsen, Berg, Bjornebye, 
Mykland: Leonhardsen, Tore 
Flo, Rekdal, Eggen; 1-lavard 
Flo (Solbakken, m.71) y 
Solskjar.

MARRUECOS: Benzekri; 
Saber, El Hadriui, Rossi, 
Naybet; Hadji, Chiba, Hadda 
(El Jatabi, m.85). El Jalej 
(Azuzi, m.91) y Bassir y 
Chippo (Amzin, m.83).

Arbitro: Pirom Un-Prasert 
(TAI). Mostró tarjeta amari
lla a Chiba (m.84).

Ayudantes: Halin Abdul 
Hamid (MYS) y Momaned 
Wickeramatunge (SRI).

Goles: 1-0: m.38, Hadji, de tiro 
raso. 1-1: m.45, Chippo, en 
propia meta. 2-1: m.59, 
Hadda, de fuerte disparo por 
alto. 2-2: m.60, Eggen, de ca
beza lanzándose en plancha.

Incidencias: segundo parti
do del grupo A del Mundial, 
disputado en el Estadio de la 
Mosson, de Montpellier, ante 
unos 25.000 espectadores. 
Terreno de juego en perfec
tas condiciones.

^1

- >4

El Marruecos-Noruega acabó en empate a dos goles.

Lucio GÓMEZ

Los primeros minutos de 
partido fueron de una fuerte 
presión noruega, con gran des
pliegue físico de sus jugadores 
y continuas llegadas por alto para 
aprovechar la envergadura de

Tore Flo, mientras los marro
quíes intentaban asentarse sobre 
el terreno.

El mayor apuro para el arco 
noruego provino de un fuerte 
disparo de Hadji a los 18 minu
tos, tras controlar fuera del área 
un rechace de la defensa rival y 

rematar por bajo, pero Grodas 
rechazó bien.

La ocasión la dibujó El Jalej, 
quien robó un balón en las cer
canías de su propia área, avan-i 
zó unos metros y abrió hacia la! 
izquierda, por donde apareciói 
Hadji para marcar por bajo des
pués de hacer un recorte a un 
defensa.

El juego aéreo de los nórdi
cos les dio resultado cuando el1 
primer tiempo ya se iba y en una 
jugada desgraciada de Chippo, 
quien introdujo en su propia meta 
un balón que había quedado en 
el aire tras el saque de una falta 
desde la izquierda.

Los marroquíes, poco a poco 
se fueron haciendo dueños del 
juego en base a su mejor técni
ca y pusieron a prueba a Grodas 
en dos disparos que detuvo bien 
el arquero.

Este predominio en el manejo 
de la pelota de los africanos les ! 
dio sus frutos a los 59 minutos, 
cuando Hadda controló muy bien 
un pase alto por detrás de la 
defensa y batió al meta Grodas 
por alto.

Sin embargo, la alegría lesi 
duró sólo un minuto a los ma
rroquíes y su pesar se produjo 
precisamente en una jugada 
similiar, pero esta vez por la 
derecha, a la que en el primer 
tiempo igualó el marcador.

Jacquet: "El 
punto débil de 
Francia es la falta 
de experiencia en 
un Mundial"

Efe - Clairefontaine

Aime Jacquet, selecciona
dor francés, afirmó ayer que el 
«Único punto débil de este equi
po de Francia es que ningún 
jugador tiene experiencia en una 
Copa del Mundo».

La^ selección francesa está 
ausente de una fase final del* 
Mundial desde México’86, 
donde ocupó el tercer puesto, 
pero Jacquet señaló que por ese 
motivo «es aún más excitante» 
para sus hombres competir en 
esta Copa del Mundo, «porque 
tienen grandes deseos de parti
cipar».

«Es una bella aventura que 
quedará grabada en la memo
ria de todos los jugadores», 
subrayó, y añadió que está se
guro de que «la imaginación y 
la audacia recompensarán a los 
mejores».

«Nosotros», continuó, «por 
ser los anfitriones estamos obli
gados a asumir riesgos. Para mis 
jugadores, disputar la Copa del 
Mundo bajo nuestro sol es ab
solutamente un sueño fabulo
so», agregó el técnico francés.

Francia, que ultima su pre
paración en Clairefontaine, en 
las cercanías de París, está in
cluida en el grupo C de campeo
nato y debutará el próximo vier
nes contra Sudáfrica en Marse
lla.

Los otros rivales del equipo 
francés son Arabia Saudí y 
Dinamarca.

Alemania gana efectivos y 
Yugoslavia los pierde

Natalia ARRIAGA

t

Berti Vogts, seleccionador 
alemán, recibió con los brazos 
abieros la incorporación ayer a 
sus entrenamientos de los dos 
hombres que tenía de baja, Chris
tian Ziege y Thomas Helmer.

Mientras Alemania gana 
efectivos, el otro equipo favo
rito del grupo F, Yugoslavia, los 
pierde: el centrocampista Dejan 
Savicevic está prácticamente 
descartado para el partido con
tra Irán del próximo domingo. 
El jugador del Milán arrastra 
molestias musculares y él y los 
preparadores de la selección 
prefieren dejar su reaparición 
para el que probablemente será 
un encuentro decisivo frente a 
¡os germanos, en Lens el 21 de 
junio.

El otro hombre que preocu
pa a Slobodan Santrac es el de
fensa Nisan Savelic, quien se 
lesionó en los últimos minutos 
del amistoso del sábado pasado 
frente a Suiza. El seleccionador 
ha reconocido que el central del

Burdeos no está ahora mismo 
para jugar un partido completo.

No todo fueron alegrías para 
Alemania en su concentración 
de Niza. Ulf Kirsten y Andreas 
Moeller dieron a los técnicos un 
pequeño susto durante el entre
namiento vespertino, aunque 
parece que no habrá consecuen
cias graves.

Kirsten tuvo que abandonar 
el entrenamiento debido a un 
dolor en el muslo izquierdo, en 
la zona de los abductores. El 
jugador restó importancia a la 
lesión y los portavoces del equi
po indicaron que no tendría pro
blemas para entrenarse con nor
malidad en los próximoas días, 
salvo sorpresas.

En cuanto a Moeller, las botas 
nuevas que ayer estrenó le cau
saron rozaduras que requirieron 
una cura médica a mitad de se
sión. Los médicos le tomaron 
varias huellas de la planta del pie 
para intentar acomodar el cal
zado a su anatomía. Vogts apretó 
a sus pupilos un poco más que 
en jomadas precedentes.

Seguros de automóviles
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"No sé lo que pasará a partir del 12 de junio", declaró el portero de la Selección

Andoni Zubizarreta sigue sin 
cerrar la puerta de su continuidad

Efe - Chantilly (Francia)

Andoni Zubizarreta, guarda
meta de la selección española, 
sigue sin cerrar la puerta de su 
continuidad porque nunca lo 
hace «ni a nadie ni a nada», y 
aseguró de nuevo que no sabe 
«qué es lo que va a pasar a partir 
del 12 de junio», tras el Mun
dial de Francia’98.

A sus 36 años, el guardame
ta alavés se remitió ayer en 
Chantilly a lo que dijo en 
Tenerife tras el último partido 
de Liga, cuando anunció que 
dejaba el Valencia y la compe
tición española, porque prefie
re seguir con su conducta vital 
de tomar las cosas como vienen 
diariamente.

«Tengo por delante un Mun
dial, que es lo más importante 
que puede jugar un futbolista y 
es lo que siempre he soñado 
desde que era pequeño. Todavía 
guardo la imagen de Brasil en 
el 70», dijo Zubizarreta, quien 
explicó que, por ejemplo, que al 
acabar la final de la Copa de 
Europa de 1994 nunca podía 
soñar el cambio que iba a dar su 
vida, cuando se quedaba sin 
equipo al recibir la notificación 
del Barcelona de que no conti
nuaría. Luego, en el transcurso 
de Estados Unidos’ 94, fichó por 
el Valencia.

Esto le hace ratificarse en 
vivir día a día, ser «realista y 
honesto con la carrera de uno». 
«Cuando has pretendido, inten
tado y en alguna ocasión llega
do a lo más alto del fútbol no 
puedes jugar con lo más impor
tante que tiene un futbolista, que 
es su prestigio».

«Por eso nunca cierro las 
puertas a nada ni a nadie. En la 

vida de un futbolista una cosa 
es lo que puedes tener planifi
cado y otra cosa es que en de
terminados momentos tienes que 
tomar decisiones que no estaban 
previstas. No tengo ninguna 
oferta. Vivo al día y estoy dis
frutando», dijo.

El guardameta vasco, quien 
aseguró estar en perfectas con
diciones para jugar el próximo 
sábado contra Nigeria en Nantes, 
insistió en que tampoco puede 
decir que éste será su último 
Mundial y que «después de tan
tos años lo difícil es trabajar, pero 
jugar...».

Sobre a la nueva regla que 
reduce el tiempo que podrán 
tener los porteros el balón en sus 
manos, dijo que «es más para el 
resto del equipo» porque le hará 
«tener más velocidad o más di
námica, sin dar mucho tiempo 
para parar».

En cuanto a la expulsión por 
una falta por detrás, comentó que 
«va a ser difícil de aplicar» y dijo 
que dudaba de «todas las nor
mas que impliquen cuestión de 
apreciación» porque «no se sabe 
donde está la frontera. Va a ser 
difícil de medir y añade un gra
do más de dificultad» al arbitraje.

Abelardo Fernández

Por su parte, Abelardo 
Fernández, defensa de la selec
ción española, ha inyectado una 
dosis más de moral a sus com
pañeros, a falta de tres días paar 
el partido contra Nigeria, al 
declarar que el único objetivo de 
España en Francia es ganar el 
título.

El jugador del Barcelona se 
mostró muy animado en cuanto 
a las posibilidades del conjunto

Zubizarreta, durante su comparecencia de ayer. EFE

y reafirmó la idea del resto de 
convocados.

«Tenemos ganas de hacer un 
buen papel y superar el cuarto 
puesto, que es lo máximo logrado 
hasta hora, pero el objetivo úni
co es ganar el título. Está cla
ro», afirmó. El central basó las 
posibilidades de éxito del com
binado español en un buen blo
que, con una buena defensa y un 
medio campo y delantera de 
mucha calidad y con muchas 
opciones de gol.

No obstante, Abelardo no 
pecó de confianzas. «Hay que ir 
poco a poco y partido a partido, 
teniendo en cuenta que lo pri
mero que hay que hacer es pa
sar la primera fase, que tampo
co va a ser fácil. Nos sentimos 

en un gran nivel y sabemos que 
podemos hacer grandes cosas, 
pero con prudencia», dijo.

Nigeria es una gran selección, 
según el azulgrana, «con gran
des jugadores capaces de des
equilibrar un encuentro. «El 
sábado se verá una Nigeria fuerte 
y difícil, con muy buenos juga
dores tanto en defensa como en 
la punta, aunque veo a España 
con muy buen bloque y difícil 
de batir».

Abelardo pide a los árbitros 
que midan a todos los equipos 
«por el mismo rasero y que no 
haya graves diferencias de cri
terio». El defensa opinó que si 
se aplican a rajatabla las nuevas 
normas, «en cada partido habrá 
al menos dos expulsados».

Kiko: ”Con Gil 
tengo relación de 
respeto, no de 
humildad"

Efe - Chantilly

Francisco Narváez «Kiko», 
jugador internacional del Atlé
tico de Madrid, manifestó ayer 
en la concentración de Chantilly 
que con Jesús Gil tiene una re
lación de respeto, pero no de 
amistad, y que hablará con él 
cara a cara para resolver las 
cosas y «si hace falta, darse de 
hostias».

Kiko evitó hablar sobre su 
continuidad del Atlético, pero, 
ante la insistencia de los perio
distas, volvió a repetir que to
mará una decisión cuando vuel
va a Madrid y se reúna con los 
Gil, aunque indicó que todo 
depende del club madrileño, ya 
que su claúsula de rescisión de 
contrato es de 9.500 millones 
de pesetas.

«Tengo una claúsula de 
9.500, por tanto, si el Atlético 
quiere y no hay nadie que la 
pague, me tengo que quedar, 
pero yo no he sido el que he 
dicho que Kiko está en venta y 
que me quiera marchar. Si es
cuchas eso y no hay nadie que 
te llame, empiezas a 
preocuparte», dijo el jugador.

El gaditano, que afrontó las 
preguntas de los periodistas 
sobre su situación en el Atléti
co con mucho sentido del hu
mor, ya que avisó de que no 
quería hablar del asunto, comen
tó, a propósito de su relación con 
Jesús Gil, presidente de la en
tidad madrileña, que «no es 
obligatorio tener que llevar una 
relación fenomenal con un di
rectivo».

«Tengo una relación de res
peto, pero no de amistad gran
de. Ahora me quiero centrar en 
el Mundial y cuando termine se 
reunirán todas las partes en 
Madrid para hablar todo claro. 
Si hace falta me encierro en un 
cuarto con Gil para damos de 
hostias y solucionar todo en un 
momento», manifestó el juga
dor jerezano.

► La Clase C. Aire acondicionado,airbag de conductor y acompañante 
(con detector de ocupación del asiento), airbags laterales elevalunas 
eléctricos delanteros, cierre centralizado, Sistema BAS, cierre centralizado, 
interior en madera, retrovisores eléctricos. Todo por 4.250.000* Ptas.
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Milutinovic: 
"Respeto la 
euforia de 
España, pero se 
gana en el campo"
Efe-Elincout St. Marguerite

■ Bora Milutinovic, seleccio
nador de Nigeria, ha comenta
do, sobre la euforia mundialista 
que se vive en el seno del equi
po español, que lo respeta, pero 
que «los partidos se ganan en 
el terreno de juego».

«España me preocupa lo 
mismo que a ellos le preocu
pamos nosotros. Respetamos al 
equipo español, es un buen 
grupo, pero la palabra no es 
preocupación. Respeto que 
piensen que van a alzar la Copa, 
el día que lo hagan, pues brin
daré por el campeón. Pero el 
mundial se debe jugar prime
ro», dijo Milutinovic, tras el 
entrenamiento efectuado ayer 
por su equipo.

Stiochkov avisa a 
Paraguay que no 
caeran en sus 
provocaciones

Javier MUÑOZ

Hristo Stoichkov, capitán de 
la selección búlgara, mandó ayer 
un aviso a Paraguay, su primer 
rival en el Mundial de Fran- 
cia’98, al afirmar que no cae
rán en sus provocaciones.

«Seguramente van a ir a 
provocamos, ya que siempre 
buscan el contacto y que nos 
descontrolemos, pero nosotros 
conocemos su temperamento y 
no vamos a caer en la trampa», 
señaló a Efe el ex jugador del 
Barcelona. El delantero búlga
ro, que la próxima temporada 
emprenderá la aventura de ju
gar en Japón, también lanzó un 
mensaje lleno de ironía a Espa
ña, con la que se enfrentará 
Bulgaria el 24 en Lens: «Ese día 
es la fiesta de San Joan, pero se 
celebra sólo en Cataluña».

El iusador catalán explicó que se ha adaptado bien al grupo

Celades aspira a jugar en 
este Mundial de Francia

Efe-Chantilly

Albert Celades, 
centrocampista del FC Barce
lona, dijo ayer que ya se daba 
por contento por estar entre los 
22 convocados para represen
tar a España en el Mundial de 
Francia’98, pero subrayó que 
aspira a tener su oportunidad.

Celades, que fue incluido en 
la lista de Javier Clemente sin 
haber debutado con la selección 
absoluta, reconoció que «una 
vez que estás aquí, lo que quie
res es jugar», pero también que 
es para estar satisfecho «tener 
la oportunidad de vivir un 
Mundial, que en la vida de un 
deportista profesional pasa 
pocas veces», por lo que espe
ra «aprovecharlo al máximo».

El jugador catalán explicó 
que se había adaptado bien al 
grupo, y agradeció el apoyo de 
los compañeros para que ésto

Alfonso tiene "buenas sensaciones" 
sobre la participación de España

Efe-Chantilly

Alfonso Pérez Muñoz, delan
tero del Real Betis Balompié, 
coincidió ayer con sus compa
ñeros y declaró tener «buenas 
sensaciones» sobre la partici
pación de la selección de Espa
ña en el Mundial de Francia’ 98.

«Las tengo por supuesto para 
el primer partido, pero también, 
en general, para el Mundial. 
Podemos hacer algo bueno.

Celades, ayer en Chantilly. EFE

sucediera así. «Todo ha sido más 
fácil gracias a ellos, a los téc
nicos, médicos, masajistas, que 
siempre intentan ayudar. Eso es

Llegar a la final. Primero hay 
que quedar primeros de grupo 
y luego en las eliminatorias 
pueden pasar muchas cosas. Lo 
fundamental en este tipo de 
competiciones es tener un poco 
de suerte y que no pase como 
en los últimos campeonatos. 
Hay que demostrar en 90 mi
nutos que la selección españo
la es un equipo fuerte e impor
tante», explicó el delantero 
getafense.

bueno cuando uno es joven», 
comentó.

Celades afirmó que está tran
quilo pese a la cercanía del pri
mer partido y que espera seguir 
así, aunque admitió que cuan
do se acercan los encuentros 
aumenta la tensión. Explicó que 
sus compañeros aún no le ha
bían gastado ninguna novata
da, pero que si ésta llega, la 
aceptará «sin ningún proble
ma». Respecto a la marcha al 
Chelsea de Albert Ferrer, de
claró que «desde que se hizo 
pública la lista de transferibles 
cada uno ha hecho lo que ha 
creído conveniente, y algunos 
han buscado la mejor salida». 
«A nadie le gusta dejar el Bar- , 
celona, y más en el caso del 
‘Chapi’, que es una persona de 
la cantera y ha estado toda la 
vida en el Barcelona. Pero no 
hay que darle más vueltas», 
añadió.

Alfonso dijo no estar nervio
so ante su primera fase final 
mundialista, aunque sí recono
ció que los debutantes tienen «la 
responsabilidad- de hacer las 
cosas bien y ganar», pero que 
ya está acostumbrado a ello por 
haber jugado partidos de gran 
importancia.

El punta español indicó que 
contra Nigeria intentarán apro
vechar los defectos del equipo 
africano y las virtudes propias.

Alfonso asegura 
aue no sabe nada 

e su posible 
fichaje por el 
Barcelona

Efe-Chantilly

Alfonso Pérez Muñoz, de
lantero del Real Betis y de la 
selección nacional, aseguró que 
no sabía «absolutamente nada» 
de una hipotética operación que 
le llevaría al Barcelona a par
tir de la próxima temporada.

«Solo sé por los rumores que 
han salido en la prensa, pero 
mi mente está puesta en el 
Mundial», dijo Alfonso, quien 
insitió en que todas las tepipo- 
radas se hablan de estos asun
tos y que prefiere no hablar de 
estas hipótesis.

«Mi mente está en jugar el 
Mundial y si no ocurre nada 
raro, haré la pretemporada con 
mi equipo, porque tengo mu
chos años de contrato con el 
Betis. Estoy tranquilo en este 
sentido», afirmó el getafense.

”Un Juego a tres bandas 
es muy complicado”

Alfonso opinó que le pare
ce «muy complicado» que se 
dé un «juego a tres bandas» 
como el que se ha publicado, 
con su traspaso al Barcelona y 
la llegada al Betis de Francis
co Narváez «Kiko» y de Iván 
de la Peña.

«Si muchas veces cuesta 
llegar a un acuerdo cuando 
solamente hay dos partes, cuan
do hay más es muy complica
do, aunque nunca se sabe lo que 
puede pasar. Para mí simple
mente son rumores», añadió 
Alfonso.

Reconoció que, en plan de 
broma, había comentado a Kiko 
que el Betis era un equipo 
importante, pero que no le ha 
preguntado nada sobre la cues
tión.

«Está claro que el Betis es 
ahora mismo uno de los equi
pos punteros y si se refuerza 
más puede serio más. Jugado
res como Kiko interesan a cual
quier equipo», señaló.

Hay un Civic desde 1.990.000 ptas.

Paladio 1996, S.L.
Autovía Madrid - Toledo, Km. 62,9. Tel. 35 30 18. OLÍAS DEL REY. Toledo. HONDA.

Ei primer automóvil de gasolina con consumo de Diesel 
y potencia de GTi.

Imagínate un automóvil de gasolina con un consi’io de 4,8 1/100 Km.. 

como un Diesel, y una potencia de 115 CV como un GT\ Asi es el nuevo 

Honda Civic. Pero la nueva gama del Civic 5 puertas te frece otr.r michas 

posibilidades, como el Turbo Diesel con un consumo que no llega a los

4 1/100 Km. o el VTi, un verdadero deportivo que te da ’70 CV

Y todos ellos con 4 años de garantía sin límite de --.loi
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Austria quiere 
celebrar con una 
victoria su retorno 
a un Mundial

Isidoro SANTOS

La selección de Austria, 
ausente hace cuatro años en el 
Mundial de Estados Unidos’90, 
quiere celebrar con una victo
ria hoy, jueves, ante Camerún, 
su retorno al grupo de elegidos 
que luchan por el título futbo
lístico más prestigioso.

En un grupo B que tiene a 
Italia como favorita indiscuti
ble, Austria tendrá que luchar 
por el segundo puesto con 
Camerún y Chile, por lo que el 
partido de mañana en el Esta
dio Municipal de Toulouse será 
trascendental para el futuro en 
el torneo de austriacos y afri
canos.

Dirigida por Herbert 
Prohaska, el centrocampista que 
tan buen sabor de boca dejó en 
el Mundial de Argentina’78, el 
equipo austriaco no cuenta con 
grandes estrellas y se basa, so
bre todo, en la inspiración del 
veterano delantero Anton 
Polster, de 34 años, el máximo 
goleador en la historia de su 
selección.

Austria, Chile y Camerún 
son selecciones muy parecidas 
y tienen las mismas posibilida
des de lograr la segunda plaza», 
afirmó.

«Ya veremos lo que ocurre 
contra Camerún. Ese partido es 
muy importante para nosotros», 
añadió.

Prohaska afronta el encuen
tro de hoy sin lesionados, des
pués de varias jornadas con 
doble sesión de entrenamiento 
en la localidad de Margaux, en 
el suroeste francés. El 
centrocampista del Sturm Graz 
Hannes Reinmayr, que tenía 
algunos problemas en la rodi
lla izquierda, ya está plenamente 
recuperado.

La selección de Camerún 
tampoco tiene lesionados. El 
único jugador que estaba «to
cado», el centrocampista 
Salomón Olembe, ya se entre
na con normalidad.

FRANCIA *98
11 de junio

FRANCE98

Pare Lescures

L. Bouchardeau
(Níger)

Zamorano Villarroel

FEDERAZIONE 
ITAUANA 
QIUOCO CALCIO 

. l

(Burdeos) 
Árbitro:

Hora: 17:30 (15:30 GMT)

Enrico Chiesa sustituyó al enfermo Ravanelli

Chile, a cambiar hoy la 
historia ante los italianos

Nelson SANDOVAL

La selección de Chile está 
dispuesta a «cambiar la histo
ria» cuando salga hoy al cam
po de juego del Pare Lescures 
de Burdeos, para enfrentarse a 
Italia, en la apertura del Grupo 
B de la Copa del Mundo, en la 
que el equipo europeo es uno 
de los favoritos.

A 24 horas de su debut 
mundialista, tanto el técnico 
chileno, Nelson Acosta, como 
sus jugadores, afirmaron que no 

les asusta la condición de favo
rito de Italia, y aunque no qui
sieron aventurar un resultado 
insistieron en que se trata del 
primer obstáculo a superar «en 
el marco de un torneo en que», 
dijeron, «queremos andar bien».

La plantilla italiana sufrió 
ayer un problema imprevisto, 
al ser devuelto a casa el delan
tero Fabrizio Ravanelli, a cau
sa de una infección en el pul
món derecho; su lugar fue ocu
pado por el delantero del Parma 
Enrico Chiesa, que ya había

Italia-Chile

perdido las esperanzas de ocu
par un lugar entre los 22.

Por lo visto en los entrena
mientos de ambos equipos y las 
declaraciones de sus técnicos, 
tanto Italia como Chile utiliza
rán un esquema parecido en el 
encuentro de hoy.

La diferencia está en la ofen
siva, donde Chile presentará a 
Zamorano y Salas, su temible 
d^o «ZA-SA». Italia, en tanto, 
tendrá a Vieri como único hom
bre en punta, con Roberto 
Baggio más retrasado.

Batistuta: 
"Ronaldo tiene 
talento y lo mío 
es el sacrificio"

Enrique ESCANDE

El delantero argentino 
Gabriel Batistuta agradeció a 
los periodistas que opinan que 
en el Mundial de Francia’98 po
dría disputar con el brasileño 
Ronaldo la condición de 
superestrella del fútbol inter
nacional, pero advirtió que ésa 
no es su preocupación.

«Que me pongan a un mis
mo nivel que Ronaldo me ha
laga, pero creo que es exage
rado, porque él nació para ser 
una estrella del fútbol por su 
talento y, en cambio, lo mío es 
producto del trabajo, del sacri
ficio. Todo me ha costado mu
cho», dijo a Efe el delantero del 
Fiorentina. Batistuta señaló 
que, por otra parte, Ronaldo le 
lleva casi diez años de ventaja 
por su juventud, y que no tiene 
dudas de que «su condición de 
estrella mundial se mantendrá 
más allá de Francia’98".

Chamot confirma 
su traspaso al At.. 
de Madrid

Efe - Saint-Etieiine

El lateral argentino José 
Antonio Chamot dijo a Efe que 
su representante le informó por 
teléfono de que su traspaso del 
Lazio italiano al Atlético de 
Madrid «está acordado».

«Es una buena noticia para 
mí, pero no tengo otros deta
lles ya que ahora tengo la ca
beza metida en otra cosa y, ai 
saber que está todo concreta
do, sólo pienso en el Mundial 
y en la posibilidad de jugar el 
próximo domingo frente a Ja
pón», comentó el futbolista.

Chamot, de 28 años, dijo que 
ir al Atlético de Madrid «es un 
buen proyecto".

NUNCA HABIAS TENIDO 
UN MICRA TAN CERCA

P.V.P, Recomendado (Incluye IVA, Impuesto de 
Matriculación, Transporte, Nissan Assistance, Campaña 
Promocional y Plan Prever) Válido en Península y 
Baleares hasta fin de mes para vehículos en stock.

¿V 'fifi

desde

1.096.000
Garantía total 
3 años ó 100.000 km 
y 6 años anticorrosián

NISSAN

<A 
(0

Conduce y Disfruto

ALOMOTOR, S.L
AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63, 300 - TEL. 925 35 32 41 - TOLEDO
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Al Toledo sólo le queda confirmar 
el fichaje de Luis Manuel para 
completar el eje de la defensa, 
tras el fichaje de Pedro Alberto

Llesó a ser más de treinta veces internacional en las catesorías inferiores

José Luis Gallardo, de 27 años, central que proviene del 
Cainpomaorense portugués pero que se ha formado en el 
Español y que pasó por el Badajoz, fue presentado ayer 
como nuevo Jugador del CD Toledo para los dos próximas 
temporadas. Comentó que la humildad del Badajoz puede 
compararse a la del Toledo para hacer una gran campaña.

0 Toledo presentó oficialmente 
a su segundo central, Gallardo

Ramón DE JUAN

Otro central, y ya van dos, fue 
presentado ayer como nuevo 
jugador del Toledo. Como ya se 
esperaba, José Luis Gallardo, de 
27 años, va a pertenecer a la 
disciplina del Toledo las dos próxi
mas temporadas. Ha firmado sin 
ningún tipo de cláusula.

Gallardo se formó en las di
visiones inferiores del Español, 
que lo cedió un año. Después 
volvió al club catalán, cuando 
estaba en Segunda División (épo
ca en la que jugó trece partidos), 
y permaneció en el equipo cuando 
jugó en Primera con Camacho 
de entrenador, pero no jugó. De 
allí pasó al Badajoz, donde per
maneció durante dos años. La 
última temporada militó en el 
Campomaorense portugués.

Debido a una tempranera 
lesión en el pubis, aparte los 
partidos de pretemporada y va

La mejor edición del Trofeo Corpus 
de rugby X fue presentada ayer

Ramón DE JUAN

El Club de Rugby Toledo 
presentó ayer oficialmente la 
sexta edición del Trofeo Corpus 
Christi de rugby X, que por pri
mera vez tiene carácter interna
cional. El primer partido comienza 
a las 10'30 y la final de oro lo 
hará a las 20'30; el escenario es 
la Escuela Central de Educación 
Física.

Habrá dos categorías, la 
masculina y la femenina. La 
primera cuenta con cuatro gru
pos, compuesto cada uno de tres 
equipos. El sistema de competi
ción es de liga, jugando todos 
contra todos. El grupo A lo com
ponen la Universidad de Agen, 
la Universidad de Ciudad Real y 
la A.D. Industriales.

El grupo B lo forman la C.R. 
Cisneros, Majadahonda C.R. y 
Los Ranas C.R.; el grupo C, Real 
Canoe, C.R. Toledo y Madrid 

rios amistosos, sólo jugó un en
cuentro oficial, ya que se lesio
nó en el mes de octubre.

Fue internacional en las divi
siones inferiores, desde los 16 a 
los 18 años, en treinta y tantas 
ocasiones. El jugador recibió una 
oferta mejor que la del Toledo, 
pero aun sin haber firmado nada 
con este club, al haberse com
prometido verbalmente, no des
hizo el acuerdo.

Gallardo, como él mismodijo, 
quería venir a España, y en con
creto acercarse a Cataluña. 
"Badajoz es un abismo compa
rado con Toledo", dijo. Se defi
ne como "trabajador, serio, re
gular, voy bien por alto y técni
camente me defiendo". Se de
canta por el lado derecho del eje 
de la defensa, aunque ha jugado 
muchas veces por la izquierda.

Respecto a las posibilidades 
del Toledo la próxima tempora
da, puso el ejemplo del Badajoz:

Lions; y el D, Quesos 
Entrepinares, C.O. Colayracais 
y U.E.R. Moncada.

Abre el torneo el partido en
tre la Universidad de Agen y el 
Ciudad Real. Según el presidente 
del Club, Angel Arinero, este año 
va a suponer "la consolidación 
definíti va del torneo".Por primera 
vez es internacional, y en él in
tervienen tres equipos de Divi
sión de Honor.

y\rinero espera una final que 
sería la repetición de la final de 
la Copa del Rey entre el Canoe 
y Quesos Entrepinares, los dos 
conjuntos más fuertes del torneo. 
El presupuesto del mismo es de 
un millón de pesetas. El apoyo 
institucional para organizar el 
torneo ha sido escaso, siendo 
posible la celebración del even
to gracias a las casas comercia
les.

Las chicas también juegan. 
El Ciudad Real se enfrenta al

#■

Gallardo: ''El Toledo puede hacer lo que el Badajoz". MOISES SOTO

"Equipos más humildes que este 
no lo va a haber, y siempre he
mos estado ahí arriba, ¿por qué 
no puede pasar lo mismo con el 
Toledo?"

Habló de sus nuevos compa
ñeros: "Pedro Alberto es uno de

’tex

IS*!

La afición al rugby está de enhorabuena. MOISES SOTO

Toledo y el Cisneros al Liceo 
Francés. Arinero espera que el 
Club de Rugby Toledo llegue al

los mejores centrales de Segun
da", y "me han hablado bien de 
Luis Manuel".

Conoce a Javi Delgado (co
incidió con él en las categorías 
inferiores), José Luis y Pedro 
Cordero.

menos a la final de plata, que 
empezará a las 20'05, antes de 
la final de oro.

La toledana 
Esperanza 
Suárez, 
campeona de 
CLM de ajedrez

La Tribuna

La ajedrecista toledana Es
peranza Suárez, de Sonseca, fue 
la vencedora absoluta en el 
Campeonato Regional de aje
drez disputado en Ocaña, que 
también se celebró en catego- 
ríajuvenil. Finalizó la competi- 
ción ganando todas sus parti
das. Participaron 35 jugadores.

Esperanza representará a 
Castilla-La Mancha en el Cam
peonato de España femenino que 
tendrá lugar del 15 al 23 dejulio 
en Vera (Almería). En el se
gundo puesto se produjo un tri
ple empate entre las albaceteñas 
Amparo Megías y Asunción 
Martínez, y María Méndez, de 
Ciudad Real.

En cuanto a la categoría 
juvenil, la competición fue muy 
reñida, con nueve jugadores 
entre los que hubo sólo un pun
to de diferencia. Se alzó con el 
triunfo el único jugador que no 
perdió ninguna partida, el 
albaceteño Miguel Angel 
Martínez, que representará a 
Castilla-La Mancha en el Cam
peonato de Españajuvenil, el mes 
próximo, en Sevilla.

La clasificación final del 
Regional Juvenil fue como si
gue: 1°, Miguel Angel Martínez 
(Albacete), 5 puntos; 2°, 
Jonathan Garro (Cuenca), 4'5; 
3°, Sergio Sema (Albacete), 4'5; 
4°, Víctor M. Alcázar (Toledo), 
4'5; 5°, Jesús A. Alcázar 
(Toledo), 4'5.

La Escuela de 
Entrenadores 
convoca dos 
cursos para el 
próximo año

La Tribuna

La Escuela Territorial de 
* Entrenadores de Fútbol ha con

vocado dos cursos para el próxi
mo curso escolar 1998-99: el 
curso de entrenador regional de 
fútbol (nivel 2) y el de instruc
tor de fútbol sala (nivel !)•

El periodo de inscripción 
comprende desde el 7 de junio 
hasta el 31 de agosto de 1998 
(en caso excepcional se puede 
ampliar hasta el 30 de septiem
bre). El curso se celebrará desde 
octubre de 1988 hasta el 30 de 
junio de 1999.Pueden inscribirse 
los mayores de 18 años cum
plidos en el momento de la ins
cripción y que tengan el título 
de graduado escolar o de edu
cación secundaria.
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Bolsa del 
Itabajo 

l
inserte SU PUBLICIDAD 
EN LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. Tfno: 925256800

La Tribuna
H de Toledo ■

Tlf.:

925 25 68 00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. Qn9^nT'7°A8
Próxima convocatoria de
ingreso. Requisito: Capa- TRABAJA como Agen-

BUSCAMOS 
VENDEDORAS

O JEFAS DE 
EQUIPO

Empresa líder en el 
sector.

Para Joyería - 
Cosmética - Moda. 
Altas Comisiones.
Información: 902 

20 0505

SE NECESITA 
COCINERO 

Con experiencia 
en asados y cocina 

castellano-man
chega. Se ofrece 

sueldo a convenir 
con posibilidad de 
formar parte de la 
empresa. Interesa

dos llamar al 
Tfno: 949- 

22.40.44 (mañanas 
de 10 a 13 horas).

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. In’fórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po- 
licíaNacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu

ro, sr tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca-' 
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO 

Tfno: 
925.25.68.00

La Tribuna
■ de Toledo ■

Tin.: 925 25 68 00

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPl, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmale 902-10 17 68

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 
DE TOLEDO

Bolsa de la 
Propiedad

4.4.- Varios

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

íMT/ 
^^ /



60 Jueves, 11 de Junio de 1998 Camuñas celebrará hoy y el domingo la 
procesión del Corpus Christi, ensalzada 
por el colorido del enfrentamiento entre 
los Pecados y los DanzantesBOM La

 Tr
ib

un
a

Los Pecados y los Danzantes escenificarán la lucha entre el mal y el bien

Camuñas danza una vez más 
para redbir al Corpus Christi
Camuñas celebra hoy la pro
cesión del Corpus con la tra
dicional lucha entre los 
miembros de la Hermandad 
de los Pecados y Danzantes. 
Unas danzas antiquísimas y 
repletas de colorido que re
flejan las numerosas cultu
ras que han conformado la 
actual y en las que se libra 
una batalla entre las fuer
zas del mal y del bien.

A.RUIZ

El enfrentamiento permanente 
y secular entre el bien y el mal 
tendrá durante dos días como 
gran escenario de campo de ba
talla las calles de Camuñas. Esta 
localidad mantiene no sólo la 
celebración de la tradicional fiesta 
del Corpus Christi hoy jueves sino 
que engrandece el significado de 
la procesión de Jesús Sacramen
tado con un espectáculo de dan
zas tan primitivo y repleto de 
colores como sincero.

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, fue la encar
gada de oficiar ayer el pregón en 
el escenario Pozo Nuevo y de 
inaugurar unas fiestas en las que 
se recreará tanto hoy como el 
domingo la lucha entre los her
manos de la cofradía de los "Pe
cados y los Danzantes".

Ángel Fernández, capellán 
mozárabe, presidirá hoy a las diez 
y media de la mañana las cele
bración eucarística en la parro
quia de Nuestra Señora de la 
Asunción, tras laque se inicia una 
incomparable procesión alegórica

En la procesión se representan las debilidades y virtudes humanas y el enfrentamiento entre las mismas.

con las peores flaquezas y virtu
des humanas.

En la plaza del Reloj se reúnen 
el grupo de los Pecados con la 
intención de vencer el sonido 
armonioso y liberalizador de los 
Danzantes. La "Pecadilla", que 
simboliza el pecado de la carne, 
es la más vistosa y llamativa y no 
aúlla como el resto del grupo, que 
capitaneado por El Pecado Ma
yor o el "bocagorrino" y con "El 
Correa" en la retaguardia, que im
parte justicia, corre detrás de los 

danzantes intentando confundir
Para atajar el envite de las 

distintas debilidades, el grupo de 
Danzantes pone en marcha su 
táctica más efectiva, la danza de 
"Tejer el Cordón", con la que 
logran detener las impetuosas 
carreras y artimañas de los Pe
cados. Durante toda la procesión, 
los múltiples Pecados intentan 
apoderarse de las almas de los 
que desfilan pero al llegar ante 
la Custodia, caen rendidos.

Los miembros de ambos gru

pos, en sus ropajes como en sus 
máscaras, representan perso
najes masculinos exceptuando 
la Gracia, la "Madama" , que jun
to a la Fortaleza, Templanza, 
Caridad, Prudencia, Justicia y 
Esperanza, conforma las siete 
virtudes teologales. La "Mada
ma" vencerá en la disputa con 
los pecados, lo que denota el 
intrincado origen de esta cele
bración, que entre otras refe
rencias, entronca con el ma
triarcado.

Habrá un encuentro a tres bandas.

El delegado se 
reunirá con el 
alcalde de 
Villasequilla y 
Unión Fenosa

A. R.

El delegado provincial de In
dustria y Trabajo, Álvaro Gutiér
rez, informó ayer que convocará 
una reunión "a tres bandas" con 
los representantes de Unión Fe
nosa en la Comarca de la Mesa 
de Ocaña y con el equipo de go
bierno de la localidad de Villa
sequilla para analizar los proble
mas que provocan los frecuen
tes cortes en el suministro eléc
trico.

Gutiérrez indicó que la Dele
gación de Industria determina que 
el suministro eléctrico debe lle
gar a toda explotación, ya sea 
agropecuaria o de otro sector, 
siempre y cuando dichas empre
sas guardan las condiciones re
glamentarias para su correcta 
instalación.

"Estamos trabajando para que 
se solventen lo antes posible estas 
deficiencias y para que evitar el 
derroche de energía que provo
can estos cortes en los fluidos, 
además de las pérdidas econó
micas al paralizar los procesos 
de producción", resaltó.

Esquivias acogerá la lectura 
ininterrumpida del Quijote

A.RUIZ

Los 74 capítulos de la segun
da parte del Quijote se leerán 
ininterru mpidamente durante los 
días 19 y 20 de este mes en la 
Casa de Cervantes de la locali
dad toledana de Esquivias, una 
iniciativa que enlaza con la cele- 
bración de la lectura del primer 
volumen de este clásico, realiza
da el año pasado.

El secretario general de la 
Asociación de Cervantistas de

Esquivias, Jaime García, informó' 
que la interpretación de los tex
tos, incluso de forma dialogada, 
se iniciará a las ocho de la tarde 
del viernes 19 y culminará a la 
misma hora del día siguiente, para 
lo que se invita a que todo el que 
desee participar en la lectura 
solicite información en el Ayun
tamiento de esta localidad.

García también señaló que 
próximamente se procederá a la 
inauguración del busto, creado por 
el escultor Luis Martín de Vidales,

de la esposa de Cervantes, Ca
talina de Palacios Salazar, en la 
plaza del Ayuntamiento.

Por otro lado, la Casa de 
Cervantes acogerá durante los 
fines de semana del mes de julio 
numerosas actividades enmarca
das dentro del programa "Vera
no Cultural", promovido por el 
Ayuntamiento de Esquivias, y que 
con un encuentro de bandas de 
música locales, otro de grupos de 
folclore regional y con la presencia 
del Ballet de Bielorrusia. La Casa de Cervantes será el marco de esta lectura continuada. M. SOTO



Victor Puerto realizó una faena 
completísima a su primero, desde que 
abrió con dos largas cambiadas en el 
tercio hasta la estocada final
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Raúl Gracia y Víctor Puerto, que obtuvo una oreja, completaron el cartel

La irresistible ascensión de Manuel Caballero tomó ayer 
nuevo impulso en Granada, con otra Puerta Grande, en 
una corrida en la que también «tocó pelo» Víctor Puerto y 
cumplió muy digna actuación «El Tato».

Manuel Caballero salió por la 
Puerta Grande en Granada

Juan Miguel NÚÑEZ

Toros de Hermanos García 
Jiménez, aceptablemente pre
sentados, nobles y de variado 
juego.

Manuel Caballero:-estoca
da trasera (una oreja); y pinchazo 
y estocada (una oreja).

Raúl Gracia «El Tato»: 
pinchazo, estocada ladeada y dos 
descabellos (silencio); y pincha
zo hondo, media y cuatro 
descabellos (ovación tras un 
aviso).

Víctor Puerto: estocada (una 
oreja con fuerte petición de la 
segunda); y dos pinchazos y 
estocada desprendida (gran ova
ción tras un aviso).

La plaza registró más de 
media entrada en tarde soleada 
y agradable.

Una vez pasado el ciclo isidril 
que marca en gran parte la co
tización de los toreros, los que 
no tuvieron suerte en el mismo, 
pero van respaldados todavía por 
éxitos anteriores, se abren paso 
ahora en las ferias que confor
man el esqueleto de la tempora
da. 

pudo bajarle la mano al toro para 
que no perdiera la vertical, pues 
andaba más que justo de fuer
zas, y por arriba punteaba los 
engaños. Finalmente resolvió a 
media altura con mucha caden
cia, aunque muy espacidos los 
muletazos, con muy buen ritmo. 
El fallo a espadas fue lo que le 
privó de «tocar pelo».

Victor Puerto, con soltura

Víctor Puerto, extrañamen
te menosvalorado este año por 
la afición de Madrid, vino a Gra
nada con la disposición y soltu
ra de los que van a seguir entre 
los primeros, quieran o no en «la 
cátedra». Faena completísima a 
su primero, desde que abrió con 
con dos largas cambiadas en el 
tercio hasta la. estocada final. 
Felices intervenciones en el 
primer tercio, en lances ganan
do terreno hasta la misma boca 
de riego, donde con una pasmo
sa quietud, ligó otra serie más 
de solemnes verónicas. Galleo 
por chicuelinas para poner en 
suerte y vistoso quite posterior. 
Y con la muleta, frente a la fie-

Manuel Caballero sigue en la importante línea definida en San Isidro.

reza del toro, que pegaba 
tornillazos en el remate de los 
pases, aguantó con mucha segu
ridad.

Dominador y poderoso, lle
vó al toro por la derecha tan largo 
hasta llegar a taparle los incon
venientes. Luego, cuando el 
animal se venía a abajo, ya por 
el izquierdo, se puso muy en 
corto, para que la faena no ba
jara de tono.

Y todavía buscó un final de

frenesí con un redondísimo, 
cuatro estatuarios y un moline
te, todo muy ligado. Y una gran 
la estocada.

Hubo mayoría de pañuelos en 
la petición del doble trofeo, pero 
el presidente sólo concedió una. 
Se quedó Víctor Puerto en el 
umbral de la Puerta Grande, por 
el capricho del presidente y 
porque tampoco rubricó con la 
espada una faena muy seria al 
sexto.

El sábado, toros 
en las localidades 
de Alamillo, 
Valdepeñas y 
Agudo

La Tribuna

El sábado día 13 será una 
fecha taurina en la provincia, 
pues además de la novillada 
mixta con picadores de Arenas 
de San Juan, en la que van a 
actuar los novilleros Aníbal 
Ruiz y Reina Rincón mano a 
mano con utreros de Victor y 
Marín y Jesús de Natal ia con dos 
erales de la misma ganadería, 
se anuncian también festejos sin 
picar en Alamillo, Agudo .y 
Valdepeñas.

Novillos de Jaralta en 
Alamillo

En Alamillo, a las 6,30 de la 
tarde, se van a lidiar cuatro 
novillos de Jaralta, de Pozoblan
co, el primero para el rejonea
dor José Carlos Romero, dos 
para el novillero Andrés Can
tero, que matará dos novillos y 
uno para Andrés Cortés.

En Agudo los novilleros 
serán Antonio Fernández, de 
Sevilla, Antonio José Blanco, 
de Sanlúcar de Barrameda, y 
José Natalia de Arenas de San 
Juan.

Novillos de Patón en 
Valdepeñas

Por último, en la plaza de 
toros de Valdepeñas se lidiarán 
novillos de Manuel Patón, de 
Villamanrique, para los jóvenes 
novilleros José Palazón, Moi
sés Sánchez, Ángel González, 
Saray, Daniel Ayala y Lola 
Beltrán.

Caballero, valor al alza, si
gue en la importante línea que 
dejó definida en Las Ventas. 
Claro de ideas, seguro y muy 
asentado, le tomó la distancia 
enseguida a su nobilísimo pri
mero. Una faena de muleta, 
exquisita, que, sin embargo, no 
había tenido buen prólogo en el 
capote y estuvo a punto de es
tropearse al final por una circuns
tancia casi vanal, por las tres 
veces que el puntillero levantó 
al toro. Caballero amarró la Puer
ta Grande en el cuarto, otro toro 
bueno, de templada embestida 
y morro por el suelo. La faena, 
a más, tomó altura a partir de 
una serie por el pitón izquierdo, 
muy templado el torero, muy en
cima del toro. El pinchazo pre
mió a la estocada no restó pa
ñuelos en la petición del trofeo.

Al «Tato» le tocó bailar con 
la más fea. Su primero, berreón, 
echaba la cara arriba al final de 
os muletazos. No humillaba y 
o costaba ir por primera vez a 
a muleta y mucho más seguir- 

m- La labor al quinto tuvo tem
ple y aroma, sobre todo en el 
toreo al natural. «El Tato» no

La Tribuna

Las fiestas del Corpus co
mienzan su andadura taurina en 
Toledo, esta tarde, con un car
tel de los que podríamos califi
car de imprevisible.

Emilio Muñoz, Jesulín de 
Ubrique y Víctor Puerto se ve
rán las caras, a partir de las sie
te de la tarde, con seis toros de 
Francisco Medina, con el lógi
co deseo de agradar al respeta
ble, pero con la incógnita en el 
aire sobre el papel que pueden 
desempeñar, cada uno de ellos, 
si hemos de atenemos a la 
«variopinta» temporada que han 
desarrollado algunos de los dies
tros.

La temporada para Emilio

Emilio Muñoz, Víctor Puerto y Jesulín 
de Ubrique torean esta tarde en Toledo

Muñoz, han de convenir conmi
go, que no es de las que forma
rán parte de sus «años gloriosos», 
muy al contrario «horribilis». El 
sevillano, «partenaire» de la 
cantante Madonna en el video 
promocional de uno de sus dis
cos, ha actuado en toda lá tem
porada en dos ocasiones sin 
conseguir llevarse a casa ningún 
trofeo. Lastima que un torero que 
ha brindado a la afición nume
rosas tardes de gloria esté atra
vesando un momento dificil del 
que esperemos pueda y le dejen 
salir.

Por lo que se refiere al de 
Ubrique -Jesulín- qué podemos 
contarles a ustedes que no sepan. 
Sus faenas pueden ser épicas o 
perfectamente borrables de la 

mente. Las tardes que los tole
danos han podido verle han trans
currido sin mucha pena pero 
tampoco gloria , por lo que es
tamos todos expectantes para ver 
si, en la de hoy, destapa el tarro 
de las esencias y los aficiona
dos disfrutan de su, siempre en 
entredicho, «arte taurino».

Del ciudadrealeño, aunque 
afincado en Sevilla Víctor Puer
to, podemos decir que, a «priori», 
será el menos imprevisible, si 
tenemos en cuenta que arrastra 
un muy buena temporada, con 
veinte corridas y treinta y una 
orejas cortadas. Viene con mu
chas ganas de agradar en la ca
pital de su región y a buen segu
ro que estará predispuesto a 
seguir cosechando triunfos. Jesúlín de Ubrique.
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Es la primera entrevista que concede a un medio en España

Dana, la ganadora de 
Eurovisión, con Sardá

La Tribuna

José PRIETO

Hoy en Crónicas Marcianas 
(Telecinco a las 23.30 horas), 
Javier Sardá, tendrá en su estu
dio de Barcelona a Dana Inter
nacional, la cantante transexual 
israelí ganadora del último Fes
tival de la Canción de Eurovisión.

Esta será la primera entrevista 
que concederá a un medio en 
España. Por su parte en Canal 
Plus, Fernando Schwartz y Máxi
mo Pradera iniciarán hoy el pro
grama de «Lo + Plus» (20.30 ho
ras), con la presencia de Anto
nio de la Rosa y Marcos 
Barrantes, campeones del mun
do de Raid Aventura.

Después llegará al programa, 
en la segunda parte, el cantante 
Loquillo que hablará de su nue
vo trabajo «Con elegancia» y de 
su participación en un disco 
homenaje al fallecido líder de 
Burning, Pepe Risi, cuyas ganan
cias serán destinadas a su viuda. 
Siguiendo el camino de las aven
turas, previamente a las 19.08 
horas, la cadena de pago mos
trará el programa «Superviven
cia en el desierto» donde cono
ceremos la historia de un grupo 
de viajeros que en 1995 decidie
ron hacer el trayecto de Kenia a 
Inglaterra (13.000 kilómetros).

Dana Internacional.

atravesando el Sahara en una 
furgoneta que no pasó la inspec
ción en la frontera.

Otras de las historias reales 
que se cuentan en «Superviven
cia en el desierto» son el caso de 
un ingeniero que fue sorprendi
do por una tormenta de arena en 
el desierto de Omán, y el trágico 
desenlace de una familia britá
nica que hacía turismo en Túnez.

''Documentos TV”

¿Quién será el próximo Papa?, 

esta es una de las cuestiones prin
cipales que intenta resolver el re
portaje de 55 minutos 
«Papables» que hoy a partir de 
las 22.30 horas emitirá el pro
grama de Televisión Española 
(TVE) «Documentos TV» diri
gido y presentado por Pedro 
Erquicia.

La emisión de hoy lleva la 
marca de garantía de la BBC 
Worldwide Televisión, por lo 
cual entra en la categoría de «muy 
recomendable». El pasado mes 
de mayo Juan Pablo II se con
virtió en el Papa con el pontifi
cado más largo del siglo XX, al 
superar el límite alcanzado por 
Pío XII, que gobernó la Iglesia 
Católica durante 7.152 días.

Mundial

El turno le llega, en este se
gundo día del Mundial de Fran
cia, al Grupo B, en el que se en
cuadran Italia, Chile, Austria y 
Camerún. Los emparejamientos 
son Italia-Chile, a las 17,30 ho
ras por La Primera, desde 
Burdeos, y Austria-Camerún, a 
partir de las 21.00 horas, por La 
2, desde Toulouse. El gran fa
vorito de este grupo es, sin duda, 
Italia; sin embargo, la experien
cia dice que en los Mundiales no 
hay rival fácil.

”Pan, amor y Andalucía"
La 2.11,00 *
Dir: Javier Seto. Int: Carmen 

Sevilla, Vittorio de Sica, Vicen
te Parra, Columba Domínguez, 
Lea Padovani, Peppino de Flippo.

En el último momento y cuan
do ya había agotado todas sus 
excusas, Don Antonio 
Carotenutto piensa en una idea 
que le permitir evitar su inmi
nente boda.

"En manos del asesino"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Larry Shaw. Int: Joanna 

Kerns, Anthony John Dennison, 
Peter McNeill.

Jessica es atacada durante la 
noche en su propia casa por un 
extraño, mientras su marido está 
de viaje. Después de un minucioso 
examen en el hospital, se descu
bre que además de haber sido 
golpeada brutalmente también ha 
sido violada. Su caso empieza a 
tener mucha similitud con otros 
asaltos ocurridos en la misma 
zona.

"Mi hijo es inocente"
TVE-l. 22,40 s.c.
Dir: Larry Elikann. Int: 

Marilu Henner, Nick Stahl, Matt 
McCoy, Carmen Argenziano, 
Sherman Augustes.

A los 17 años, Eric es acu
sado de intento de violación y ase
sinato por la simple declaración 
de la víctima que cambio su tes
timonio original. Una deficiente 

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

actuación policial y los deseos 
del fiscal por ser reelegido a toda 
costa conducen al muchacho a 
la cárcel. Maggie, su madre, se 
convertir en la principal 
valedora de la inocencia de su 
hijo, recabando información y 
contratando a un famoso pena
lista.

"Mares de China"
Antena 3. 02,05 s.c.
Dir: Tay Garnett. Int. Clark 

Gable, Ean Harlow.
El atractivo y huraño capi

tán Gaskell parte de Hong Kong 
rumbo a Singapur con un car
gamento de oro y con su amiga 
Dolly, de la que no ha podido 
escabullirse. El trayecto puede 
ser peligroso porque por donde 
navegan suelen aparecer pira
tas.

"Unidos por el destino"
Tele 5. 02,45 s.c.
Dir: Rafael Zielinski. Int: C. 

Thomas Howell, Rene 
NHumphrey, Krista Erikson, 
Angel Aviles, David Labiosa.

Kyle Bradley es una joven de 
17 años que acaba de quedar 
huérfana por lo que decide via
jar a Hollywood para encontrar 
a su hermanastra mayor, Mercy. 
Cuando llega, le roban todo el 
dinero y sus escasas pertenen
cias y el detective Lee Teffler 
está investigando una red que 
se dedica a convertir en prosti
tutas ajóvenes menores de edad.

50 ANIVERSARIO DE LA 
DECLARACIÓN UNIVERSAL 
DE DERECHOS HUMANOS.

Artículo 14: 
En caso de persecución, 

toda persona tiene dereclio 
a buscar asilo, 

y a disfrutar de él, 
»en cualquier país.

son los tuyos. Defiéndelos
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ZOCODOVER
^^^ ^^ fuerza te acompañe

¡Menudo mes!
Ahora que ya sale el sol 
ocurre y es natural 
nos olvidemos del GAL 
y pensemos en el gol.

Dado que empieza el Mundial, 
tan solo espera la gente 
que la tropa de Clemente 
no haga una chapuza igual.

A ver si tenemos suerte 
porque inversión tan tremenda 
tan solo habrá quien lo entienda 
si es que pelean a muerte.

Porque lo que ocurre, encima, 
es que entre nervios y sustos 
ellos se llevan las primas 
y nosotros los disgustos.

Que Dios nos guíe y alumbre, 
que, para romper el sueño 
ya vendrán los brasileños 
como es costumbre.

Lo tome como lo tome, 
y por si usted no lo sabe 
el sábado es el día clave 
cuando a la cancha se asome 
nuestro equipo nacional. 
Por cierto; ¿a qué hora se come? 
(Es una hora fatal).

COSAS Qü£ PK^4m

Dona un millón 
de dolares para 
subvencionar la 
pastilla Viagra

Efe

Un financiero estadouniden- 
se ha donado un millón de 
dólares para que los hombres 
impotentes con menos recur
sos puedan acceder, también, 
a la famosa pastilla Viagra que 
permite recuperar la erección.

«Creo que dará mucho pla
cer a mucha gente», explicó el 
financiero. Alan Greenberg, 
conocido en Wall Street por 
otras donaciones consideradas 

iinsólitas. Greenberg donó fon
dos hace varios años para la 
renovación de los aseos del Mu
seo de Israe, y a cambió pidió 
que se instalara una placa en 
honor de su hermano Maynard.

rum m»

inr

Se ha cambiado el formato. Ya no es un botijillo cascarrabias R2d2. Ahora ya 
no le interesa la Guerra de las Galaxias ni la interplanetaria barbarie, como 
expone M. SOTO. Colabora en la reconstrucción de la historia ladrillo sobre 
ladrillo y se encarga de recomponer por las escurridizas callejuelas de la capital 
del Imperio, la fuerza de esos monumentos que te preceden y te acompañan.

De Mesa, representa desde 
ayer a CCM en Sodicaman

Inma SALA

La presidenta de la Dipu
tación de Cuenca, Marina Moya 
y el vicepresidente, José 
Montalvo, asistieron ayer a una 
Junta General Ordinaria y al 
Consejo de Administración de 
la Sociedad de Desarrollo In
dustrial de Castilla-La Mancha 
(Sodicaman). La Diputación de 
Cuenca es miembro y accio
nista de Sodicaman.

Durante la Junta General se 
presentaron dos renuncias al 
Consejo de Sodicaman; una del 
expresidente de la Caja Castilla 
La Mancha, Tomás Martín- 
Peñato, que ha dejado paso a 
Juan Ignacio de Mesa.

La otra renuncia fue la del 
consejero Fermín Montero 
Gómez, representante de SEPI 
(Sociedad Estatal de Promo
ción Industrial) que no presentó 
sustituto ayer. SEPI posee el 
51% de acciones de

Sodicaman.
Ayer también se examina

ron y aprobaron en la Junta 
General las cuentas anuales 
del 97, que se saldan con unas 
pérdidas de 54 millones de 
pesetas.

Situación de Sodicaman
La Junta General Ordina

ria dio cuenta de la situación 
actual de la Sociedad. Sobre 
este punto del orden del día, 
Marina Moya comentó que en 
el último año se ha modificado 
el funcionamiento de 
Sodicaman en tres criterios: el 
cambio de talante en 
Sodicaman, el trabajo exhaus
tivo de su equipo técnico y la 
labor de asesoramiento.

"En primer lugar hay que 
resaltare! trabajo intensivo que 
está haciendo el equipo que 

'trabaja en Sodicaman en ase
soramiento a las empresas que 
quieren tener participación o 
que Sodicaman participe en 

ellas", explicó Marina, quien, 
por otra parte, resaltó que 
"existe una importante carte
ra de empresas que, a través 
de las reuniones de la Socie
dad de Desarrollo Industrial en 
las provincias, pueden aportar 
creación de puestos de traba
jo y ser viables", lo cual re
presenta una novedad en el 
trayec^ de Sodicaman según 
la presidenta de la Diputación.

La última intención de la 
Sociedad, asegura Moya, es 
participar en empresas viables 
y crear puestos de trabajo.

La presidenta de la Dipu
tación reconoció que Sodica
man tiene poca participación 
en la provincia de Cuenca "pero 
una vez que los técnicos se han 
puesto en marcha en busca de 
un mercado, lógicamente es
pero que haya más empresas 
en nuestra provincia que ten
gan participación o que 
Sodicaman participe en ellas".

* El concejal de Festejos 
ha calificado hoy a la Asocia
ción Provincial de Hosteleros 
de "mierda" por no querer 
colaborar, dice, en las Fiestas 
de la ciudad.

* Sólo se salvan los tres o 
cuatro que se "gastan los du
ros" en subvencionar algunas 
de las actividades festivas.

* Palabras mayores, las del 
señor Jiménez, que cuando 
coge una pataleta, le da por 
proferir palabras insultantes 
a diestro y siniestro.

* A ver si controlamos ese 
vocabulario...

* Y parece ser que, por fin, 
las terrazas de La Peraleda 
tendrán dueño, pues el con
cejal de Festejos anunció que 
se adjudicarán en los próxi
mos días.

* Claro que, como se des
cuiden mucho en la asignación, 
les van a dar las uvas, y ya 
para entonces van a estar las 
noches demasiado frescas...

* No va a ser el único pro
blema estival ciertos retrasos.

* En agosto coinciden 16 
espectáculos taurinos también 
el día 16, y no hay UVI móvil 
para tanto toro.

* Todavía no se sabe cómo 
se van a arreglar para ofre
cer las garantías sanitarias 
suficientes para que puedan 
celebrarse las corridas.

* La verdad es que les 
puede "pillar el toro" si no se 
apresuran a cambiar fechas 
o a contratar UVIs de otras 
comunidades autónomas. 
Aunque va a ser difícil por
que son fechas en las que co
inciden las fiestas de muchos 
pueblos, y ¿quién es el guapo 
que obliga a alguno de ellos a 
suprimir festejos?

* En Camuñas, el mayor de 
los Pecados curiosamente se 
llama "bocagorrino".

* Menos mal que la mayor 
de las virtudes, como siempre, 
es la Gracia.


